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Resultados y clasificaciones
en el interior
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20-19 C2I El C.BM. Ciudad
Encantada dió otra tremenda
satisfacción a su público
venciendo al Eresa Valencia

2-2 C21El Belmonte empató
en su estadio ante el Torrijos

0-2 C21La U. B. Conquense
volvió a ganar a domicilio,
esta vez en la Solana

3-1 C2I El C.D. Cuenca no se dejó
sorprender por el Gimn. Alcázar,
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Fricuenca despide a la práctica
totalidad de los trabajadores

NUEVO EXPEDIENTE DE REGULACION DE EMPLEO

La pasada semana Fri
cuenca presentó un nuevo
expediente de regulación de
empleo, por él despiden a la
práctica totalidad de los 77
trabajadores que queda
ban, conservando solamen
te el puesto, el administra-

dor general, el gerente y
dos administrativos.

Miguel Ángel Saíz, secre
tario provincial de CC.OO, y
Anastasio Jarque, presidente
del Comité de Empresa, han
manifestado que esto confIrma
las sospechas que tenían con

respecto a lo pretendido por
los socios de la factoría, "lo
que quieren es deshacerse de
los trabajadores para luego
vender la empresa ya libre de
cargas laborales".

Los trabajadores iniciarán
ahora una serie de reuniones

con el Ayuntamiento, la Junta
de Comunidades y la Subdele
gación del Gobierno para in
tentar buscar una solución
viable que mantenga los pues
tos de trabajo y permita salir a
la empresa adelante.

¡;.j PÚg. 7
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612:1 Son dos, las candidaturas

presentadas a las elecciones
de la Cámara de Comercio

íl ¡;j La nueva fiscalidad de las
Pymes beneficiará
a36.235 empresarios

n 1:2 Entrevista al presidente de la
Asociación Española Contra
el Cáncer en Cuenca

Aprobada en el Pleno de la Diputación

La inversión en obras provinciales
será de 1966 millones

En el Pleno Extraordinario de la Diputación
del pasado d(a 24 se aprobó el Programa de
Cooperación para la provincia, E:;] l'¡[g. ')

Con inversiones de 2.500 millones

Los Municipios Ribereños preparan
un proyecto de desalTOllo integral

La Asociación de Municipios Ribereños de los
Embalses de Alarcón y Contreras ha presen
tada un plan de desarrollo integral. '" l'¡[g. 14

12!?l Surge la polémica en tomo al
nombramiento de las cinco

. instituciones representadas
en IaCCM

13 [2] Varias asociaciones de padres
ayudarán amejorar la calidad
educativa en los centros de
enseñanza

Fujl ",mmy l10,dGala
.
Reineta ~i>n:fe

El gusto
por la variedad.

Oel23 de Febrero
al 7 de ~1.farzo de 1.9~98
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CARTAS AL DIRECTOR

Sr. Obispo, así se hace apostolado,
con el buen ejemplo

J

TIEMPO DE CUARESMA

El Correo. La que acaba de ternúnar ha sido la semana donde se han ce
lebrado los actos, imposición de la ceniza el Miércoles de Ceniza y el pri
mer Via Crucis. el viernes pasado, que nos indican que estamos en tiempo
de Cuaresma, La cuenta atrás hasta la Semana Santa ha comenzado. I!l

~
sr. Obispo. siguiendo una

buena norma, le gusta es-
. ar entre sus "ovejitas",

para conocerlas mejor y enseñar
les el buen camino. para que nin
guna se descarríe. El martes 17
de febrero, el sr. Obispo qniso pa
sar el día conociendo el Barrio de
Tiradores, visitando a los enfer
mos y cambiando impresiones
con todos los que habitan en el
barrio, sobre su modo de vivir y
sus problemas. Atodos los que vi
vimos allí nos causó muy buena
impresión por su sencillez y amor
hacia las personas. una vez que
recorrió el barrio y visitó a los en
fermos, se acercó al comedor y el
Centro de Jubilados y Pensionis-
tas del Cristo del Amparo.

A su llegada al centro, la sra.
directora Hortensia Monlcó. con
ese amor y esa cordialidad que
tiene para todos, sin distinción de
clases. le dio la bienvenida pro
nunciando unas palabras muy
bonitas, dando las gracias al sr.
Obispo y sus acompañantes por
su visita. Seguidamente la sra. di
rectora le invitó a visitar las de
pendencias del Centro, el cual re
corrió detenidamente causandole
muy buena impresión. Como la
hora de su visita coincidió con la
hora de la comida en el centro,
Hortensia, invitó al sr. Obispo y a
sus acompañantes a que se que-
daran a comer con nosotros, in
vitación que fue aceptada con
mucho gusto. Una vez terminada
la comida, el sr. Obispo D. Ramón

del Hoyo, con esa sencillez y
amabilidad que le caracterizan,
pronunció unas palabras de
agradecimiento a la na Horten
sia, por su amable recibimiento y
por su invitación para que se
quedasen a comer, diciendo que
se llevaba muy buena impresión
del Barrio de Tiradores y de sus
gentes, elogiando el Centro y su
buen funcionamiento, también
dijo que después de oir hablar y
expresarse a Hortensia, "he podi
do comprobar que habla mejor
que yo", lo cual produjo mucha
risa entre todos los asistentes.

Por la tarde, el sr. Obispo vi
sitó la Iglesia de Nuestra Señora
de Fátima en los Tiradores Altos,
a las 6 de la tarde ofició una misa
y después visitó el Centro Social.
Terminados los actos, dio por
concluida su visita, despidiendo
se de todos y diciendo que volve
ría. Durante su visita estuvo

acompañado por D. Francisco
Bermejo, párroco de la Parro
quia del Santísimo Cristo del Am
paro, se le veía feliz, pues todo
salió muy bien.

Sr. Obispo, el Barrio de Tira
dores, con su párroco D. Francis
co Bermejo, estamos a su dispo
sición siempre que nos necesite.

Que Dios le guarde muchos
años entre nosotros. [!J

Mario Jiménez Añino

Aviso al lector
Los textos para publicar en la
sección de Cartas al Director
deben dirigirse al director de
El Correo Conquense, calle
Colón,56 2' Drcha. 16002
Cuenca. Las cartas deberán
firmarse por el autor con el
nombre y dos apellidos adjun
tando fotocopia del DNl.

LA VELETA

Fricuenca

El Correo. El futuro
del matadero Fricuen
ca se ve cada vez más
negro. La empresa ha
cambiado el expedien
te de regulación de
empleo que habían
presentado y por el
que se reducían de 77
a 30 los trabajadores;
por otro en el que se
despide a la práctica totalidad de la plantilla, ya que sólo se
conservan cuatro puestos de trabajo. La situación se com
plica y el Comité de empresa iniciará movilizaciones para
recabar las ayudas de las instituciones en la búsqueda de
una viabilidad que mantenga los trabajos. I!l

Los Municipios
Ribereños ysu plan

de desarrollo

El Correo. La Aso
ciación de Munici
pios Ribereños de los
Embalses de Alarcón
y Contreras ha pre
sentado el antepro
yecto de un plan de
desarrollo integral
para la zona que re
coge variadas inver
siones superiores a
los 2.500 millones de pesetas. El objetivo para el que
se promueve esta iniciativa sería realizar diversas ac
tuaciones y obras en todos los pueblos cercanos a los
pantanos para atraer un turismo estable que revitalice
estas comarcas tan castigadas por la emigración. [!J

Asociación
Española Contra

el Cáncer

El Correo. La Asocia
ción Española Contra
el Cáncer (AECC) está
instalada en Cuenca
desde hace cuarenta
años. Durante este
tiempo ha realizado
todo tipo de activida
des y actuaciones en
caminadas a concien
ciar a la población de
los peligros que algunos usos y costumbres tienen en el de
sarrollo de eIÚennedades cancerígenas. Para ello realizan
charlas, campañas de prevención, cursos para ayudar a de
jar de fumar a los fumadores... l.a AECC necesita de aque
lla.i;) personai;) que quieran colaborar como voluntarios. [!J
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A
sistimos una vez más. con cierto pavor, a unas re
cientes declaraciones del Presidente del Ejecutivo
autónomo a cierto medio de comunicación comar

cal. Entre algunas cuestiones planteadas, en las que no
vamos a entrar, sorprende cómo califica José Bono la
"efectividad de la Plataforma Cívica por Cuenca para dar
un inmenso disgusto a una de las personas que más ha
luchado por su tierra, Martínez Cenzano". Siempre se ha
dicho que la realidad de las cosas depende del lado por
el que se mirc. En el caso que nos -ocupa la visión del
Presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La
Mancha parece olvidar que el compromiso político, que
obligó a los conquenses a crear la Plataforma, fue reali
zado por el Partido Socialista, es decir, Cenzano y él mis
mo, con el apoyo del Gobierno de Felipe Oonzález para
unir Madrid y Valencia por Cuenca.

Tampoco quiere recordar que cuando se rcchazó el
trazado por Cuenca no se realizó ninguna presión por
parte del Partido Socialista en Cuenca y la región. ¿Por
qué no se hizo con esta autovía lo mismo que con Caba
ñeros, las Hoces del Cabriel o el Pacto del Júcar? ¿Por
qué los medios de comunicación nacionales no se hicie
ron eco de una manifestación de más de veinte mil con
qucnses organizada por la Plataforma? ¿Por qué la Junta
no apoyó a la Plataforma como sí lo ha hecho con la Co
misión en defensa del Júcar o por la Sanidad? ¿Por qué
Bono y Martínez Cenzano, quiénes prometieron la auto
vía no encabezaron la manifestación exigiendo a Borrell
que cumpliera la promesa electoral? ¿Fue quizá para no
perjudicar a Albacete? ¿Qué entienden algunos señores
por "luchar por su tierra"?

La Plataforma ha conseguido más objetivos para
Cuenca que muchos políticos y si algunos se "disgustan"
quizá será porque no sirven para representar al pueblo.
y que nadie quiera ver en los movimientos ciudadanos
"presuntas conspiraciones". España tiene democracia
aunque algunos no lo deseen. t!I

llarle la boca a este pe
riodista, tomen las medi
das legales que sean per
tinentes, pero ante todo,
mírense el ombligo, y
comprueben en sus ar
chivos que ustedes no
han calumniado ni han
difamado a nadie. Si lo
hicieran, no saltarían co
mo ranas. Y si no, re
cuerden el montaje de ví
deo que presentaron ha
ce unas semanas en las
que se mofaban de dife
rentes personajes españo
les. ¿Cómo llaman ustedes
a esta forma de actuar?
Heflexionen, recuerden
las declaraciones vertidas
sobre el vídeo de Pedro J.
Ramirez, que a ustedes
les parecía una broma.
j Pues menuda bromita de
mal gusto!

Han hablado de cons
piración para desestabili
zar un "gobierno socialis
ta democrático". Claro,
los españoles somos unos
inocentes. Ahora resulta
que todos los casos de
corrupción en los que los
socialistas han estado y
están cubiertos hasta el
cuello. se los han inven
tado unoS cuantos, y nos
han hecho cambiar de
opinión a la hora de vo
tar. Eso es poder de con
vocatoria. Déjense de
monsergas y empiecen a
llamar a las cosas por su
nombre. Corrupción es
corrupción aunque vaya
vestida de blanco. Uste
des han malversado fon
dos públicos. Se han lle
vado un dinero que nos
pertenecía y pertenece,
pero hasta la fecha no
han devuelto ni una sola
perra chica.

Es lógico que hayamos
estado tantos años con el
cinturón oprimiéndonos
el cuerpo y con una soga
al cuello, mientras uste
des se han zampado has
ta los bollos rellenos de
crema. Bueno señores, en
las próximas elecciones
veremos qué color tienen
sus caras, a ver si se
vuelven coloradas o si
guen impasibles como
hasta ahora. ¡Pongan un
poco color a sus vidas! r!J

María del Mar
Abellán

esta convencido de estas
acusaciones, ¿por qué no
acude al juzgado e inter
pone denuncia alguna?
Está utilizando un juego
sucio propio de sus com
pañeros de partido. Me
parece estupendo que si
ga en la misma linea que
el anterior gobierno na
cional, que gracias a su
línea de actuación, per
dieron las elecciones. Pa
rece que al igual que
ellos, está perdiendo el
Norte, y es capaz, de
agarrarse a un clavo
aunque éste se encuentre
al rojo vivo y usted se
queme.

Fariseos en el reinado
hay muchos, y usted no
podía ser la excepción.
La semana pasada pudi
mos percibir esta hipo
cresía y falsedad en su
compañero Barrionuevo.
Achacó a un error de la
editorial, un una letra o
una palabra que pudiera
cambiar el significado e
un párrafo, sino una fra
se extensa que no tiene
ningún desperdicio. ¿Por
qué ha esperado Barrio
nuevo a que le inculpa
ran en el caso Lasa y Za
bala, por unas "memo
rias" suyas publicadas en
su libro 2.001 días en el
Interior? ¿Es que no revi
Só la publicación antes
de ser distribuida? No
entiendo que enfermedad
tienen los políticos socia
listas que se enteran de
todo lo que sucede en su
lugar de trabajo gracias
a la prensa. Desde estas
líneas mi felicitación a
todos los periodistas que
han tenido el "honor" de
mantener bien informa
dos a estos politicuchos
de tres al cuarto.

y la última gota de
humor la han propiciado
las declaraciones radio
fónicas del periodista An
tonio Herrero en la que
comparó irónicamente a
Rosa Conde con Mónica
Lewinsky. Y los socialis
tas se han lanzado a la
yugular, exigiendo a la
Iglesia que despida a He
rrero de la cope. ¿Qué
entienden ustedes por
democracia y libertad de
expresión? Si quieren ca-

Y
a ha comenzado la
campaña electoral
e el reinado de Jo

sé 1 de Castilla-La Man
cha, José 1 ha comenzado
con la táctica del desho
nor y desprestigio. Sus
nobles se baten en duelo
contra aquellos que quie
ren que resplandezca la
verdad sobre todas las
cosas. Conocemos ya el
ambiente tétrico que in
vade las colinas de Tole
do: tinieblas, relámpa
gos, murciélagos, telara
ñas ... , y ante todo la
tristeza de José 1 de Cas
tilla-La Mancha. Una
tristeza que le invade
porque hay malas noti
cias, pero no malas noti
cias que le involucren a
él, sino a un político cas
tellano-manchego que no
comulga con la ideología
de José 1 de Castilla-La
Mancha. Puedo imagi
narme la gran tristeza
que ie produce, estará
llorando desconsolada
mente en algún rincón de
su "palacete".

¿ y ustedes se lo cre
en? Yo no, sinceramente
creo que se trata de otra
nueva tomadura de pelo
del monarca, que quiere
hacernos creer que tiene
su corazoncito. ¡No nos
mienta hombre! Tenga un
poco más de dignidad y
reconozca lo que siente.
Reconozca que sus pier
nas flaquean cuando
piensa las posibilidades
que hay de que se descu
bra algo que ustedes no
quieren que se sepa. De
noto en sus palabras un
cierto tufillo de incompe
tencia. no es que usted
no "gobierne" el reino, la
costumbre hace maravi
llas, sino que es de in
competentes, intentar di
famar a los otros parti
d'os políticos, con
declaraciones que no se
ajustan a la realidad y
que contradicen los dic
támenes judiciales. En
menos de dos semanas le
he escuchado decir la
misma frase unas siete
veces. Este señor que
pretende seguir desgo
bernando su reino, acusa
gravemente a diferentes
políticos. Pues si usted
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¿A qué carta nos quedamos
con las infraestructuras?

el Ismael Medina

Cuenca es víctima de oscuros intereses
yde su pasividad

Rnsando siempre en Cuenca
almaceno todo lo que se pu
blica en relación con infraes

tructuras. Unas y otras taifas, unas
y otras provincias, unas y otras ciu
dades pugnan por infraestructuras
en las que ftiar su desarrollo. Y se
enfrentan entre sí para doblegar la
V01Wltad del gobierno de la nación y
de los poncios taifales. También los
trazados arbitrários. mproyectado
entre Madrid y Valladolid tropieza
con fuertes resistencias y encrespa
das polémicas en sus álternativas. A
las justificadas denuncias de agre
sión al medio ambiente en parajes
singulares o de alto valor ecológico,
como el valle del Lozoya, se unen
las protestas de los municipios que

.nin'gún beneficio encu~ntran en que
su habita!Se ve~perttirbado por
una línea de alta velocidad:que v,;
rán pasar, sin aportarles nada. To
dos, con sus autoridades al frente,
claman en favor o en contra. Todos
piden, rechazan o exigen contra
prestaciones. Todos, menos Cuenca,
pese a estar nuestra provincia en el
vagón de cola del escalafón del de
sarrollo y ser víctima de una margi
nación insultante y persistente. Y
disponer de argumentos sobrados
para exigir a los que gobiernan y
desgobiernan. También a la oposi
ción, embebida en la obstrucción, la
descalificadón y el chismorreo. Así
no podemos seguir.

Arias-Salgado nos da
la razón, pero no las
infraestructuras
mministro de Fomento explicó a los
parlamentarios del Partido Popular
("m PaSs". 22.2.1998) las líneas ma
estras de la política de infraestrnc
turas y las prioridades, las dificulta
des y los condicionamientos a sus
planes que se derivan de im}X)Sicio
nes políticas que no comparte. Po
dría envanecerme de que Arias-Sal
gado comparta mis criterios en
cuestiones nada futiles. Pero es lo
que menos me interesa. Conviene
subrayar, sobre todo, que a estas al
turas resulta dificil discenúr qué se
hará, cuándo. como y con sujeción
a que criterios. Ysubrayar que Mi
gnel Angel Ortiz, portavoz del PP
por nuestra taifa quiso saber qué
previsiones tenía el ministro para
Cuenca Desconozco el tenor de la
pregnnta que hizo Ortiz. Pero la
respuesta fue evasiva y no induce al
optimismo: "Al final, los medios son
limitados; por eso digo que hay que

hablar de prioridades verdadera.,
del partido en.cada comunidad au
tónoma, en cada provincia y, a ser
posible, del ayuntamiento de cada
provincia". Los que no somos parla
mentarios nos quedamos sin saber
si dijo algo más, si Ortiz intervino de
nuevo para requerirle mayores pre
cisiones y si los diputados y senado
res que representan a Cuenca inter
vinieron o permanecieron mudos.
hábito que parece serles también
común a los del PIUSOE, lo mismo
ahora que cuando ejercían el poder.
Unos y otros van de oyentes. Asis
ten, votan lo que les mandan, co
bran y de nuevo vuelven a Cuenca a
darse pisto. Oa incordiar en las pe
queñas cosas.

PrevaléCenlas ¡irióridadeS :
¡Ia11idisIas

-Me pregunto con lógica curiosidad
cuales son las "prioridades verda
deras del partido" en Cuenca. Las
del partido antaño socialista las co
nocemos de sobra: las migajas que
resten a José Iel Pastélero una vez
satisfechas las prioridades caciqui
les y rebañados los sobrantes.
¿También merecemos solo migajas

Cuenca debería estar, por todo lo
expuesto, entre "las príoridades
verdaderas del partido" en la tai
fa manchega. Parece, sin embar
go, que como en el caso del AVE a
Barcelona, no se afrontan las que
~on "verdaderas prioridades" en
caminadas a resolver los desequi
librios regionales, sino aquellas
en que prevalecen las prioridades
políticas. En nuestro caso, las exi
gidas por el avaricioso pujolismo
y por el caciquismo bonista.

El ministro reconoció lo que
anticipé respecto del "modelo
alemán": que los constructores
hagan las inversiones y se les pa
gue con intereses a cuatro o cin
co años "puede ser una catástro
fe". Pero no existe coherencia en
tre ese razonable criterio
presupuestario y el despilfarro
que entraña la cacicada del des
doblamiento de ia N-ilI a partir
de Honrubia y la última y desca
bellada variante. "Manda hue
vos", que diría Trillo, el hecho de
que para satisfacer las cacicadas

para el Partido Popular? Habrá
que responder que sí, a la vista del
compadreo de Ruiz-Gallardón y
Zaplana con el Niño de Albacete,
que dicen se le cayó a la comadro
na al nacer en un barreño con.ma
sa de pastaflora. Entiendo que a
¡-aplana le interese el AVE por Al
bacete con ramal hacia Alicante
Murcia, pues no en vano el cora
zón, cuando menos, lo tiene en
Cartagena. ¿Pero qué mosca le ha
picado a Ruiz-Gallardón, émulo del
faraonismo leguinista? Defiende
como un poseso el tónel imperial
bajo el Guadarrama, redescubre el
proyecto de dotar a Madrid de una
salida de respiro mediante la pro
longación del eje de OUonell, pero
sólo para descongestionar la auto
vía de Zaragoza-Barcelona hasta
pasado Alcalá de HenárCs: pose 'a
que dicho eje eairicide 'con el tra~

zado de la autopista proyectada
por Guadalhorce. E<;a irracional to
zudez de unos y otros en dejar ais
lada a Cuenca hiede a podrido. Os
curos intereses deben alentar el
empednamiento en dejar aSslada a
Cuenca por los cuatro puntos cardi
nales. Y no lo digo a humo de pa-

de José 1el Relojero el Estado se
haga el rumboso en tiempos de
ajuste económico y dilapide a es
puertas miles de millones que,
añadidos los del irmecesario des
doblamiento entre Tarancón y
Cuenca•.permitirían construir la
mayor parte de la autopista Ma
drid-Cuenea-Valencia.

El ministro no olvidó la pro
ximidad de las elecciones. Acon
sejó a los parlamentarios sujetar
"una fuerte presión provinciana",
que no se dejen "coger en com
promi"iOS que no podamos hacer,
porque es alú donde nos atacan
en la campaña electoral", motivo
por el cual les invitó a "agnantar
con cintura política en aquellos
compromisos que se sabe van a
cumplirse". Las enseñanzas del
ministro no afectan a nuestros di
putados y senadores. La presión
social es inexistente en Cuenca
fuera de la Plataforma y la Cáma
ra de Comercio e Industria. Tene
mos espúitugrama plano y los re
daños escondidos debajo de la ca-

jas, pues está ya decidido que el eje
de Teruel hacia el sur tampoco
venga a Cuenca, sino que la orille
en busca de la N-lll. Estamos mal
ditos. No cabe duda. O acaso suce
da que pagamos la sumisa acepta
ción de las puñaladas traporas.

La evanescente respuesta de
Arias-Salgado a la pregunta sobre
Cuenca debe ser interpretada a te
nor de otras fases de su informe. Lo
intentaré. Pero poniendo el acento
en aquellos argumentos que pue
den sor esgrimidos por Cuenca en
defensa de sus intereses pisoteados.

Explicó el ministro que "en los
últimos 30 años el paSs se ha ido
desequilibrando hacia el Medite
rráneo, y esto, que no tiene a corto
plaz.o una importancia decisiva,
puede llegar a tener una importan
cia política estable": Se' referíá' a
que se' hicieron anlli~' que otraS la
autopista del Mediterráneo y las de
Cataluña. Esta'tesis la he manteni
do desde hace años. Y recordado
que precisamente Guadalhorce
proyectó la Madrid-Cuenca-Valen
cia y construyó el ferrocarril Cuen
ca-Utiel para anticiparse a ese de
sequilibrio. cuyos perniciosos efec-

ma. Tampoco se les puede coger
en compromisos. Su pasividad y
su mudez les impide contraerlos.
Menos se puede fiar en los cipa
yos de José I el Pastelero, jornale
ros del obstruccionismo. No sería
inoportuno convertir nuestras ca
lles en Wla verbena de pancartas
con todas las promesas incumpli
das por unos y otros, además de
poner a ballar a los partitócratas
para que hagan cintura.

Caúnos en la torpeza de con
tentamos can el chupa-chus del
desdobiamiento entre Tarancón y
Cuenca. inversión sin proyección
de desarrolla algnno, ni tan si
quiera turístico. Incluso en los fi
nes de semana. puentes y vacacio
nes se circula con comodidad por
la actual carretera. La falta de
ambición y de arrestos para salis
facerla se pagan a un alto precio.
Está claro que para salir del pozo
del subdesarrollo hay que poner
contra la pared al gobierno y al
reyezuelo de la taifa. ¡;¡

I.MEDINA

tos políticos y económicos señala
Arias-Salgado.

No se hace lo que conviene
al bien común
Otro de los objetivos prioritarios re
side en el "forUtiecimiento del cen
tro peninsular" mediante "una se
rie de inversiones que tengan en
cuenta lo que podríamos denomi
nar los 200 kilómetros a la redonda
de Madrid y la conexión de ciertas
regiones de España con el centro
de Madrid". Cuenca está a 167
kms. de Madrid, por Tarancón. Y
quedaría en torno a los 130 sa
liendo por derecho desde Madrid
hacia Cuenca; atravesando -I-a Al
carria por Alcalá de Zorita, como
proyecto Guadalhorce en 1927.
Este eje es, además el natural y r,on
mayor potencial económico para
conectar la capital de EspañacOh
la región ~alenchiriá.· dos' ái'eas'en
tre las que existe 1Jh' intenso inter
cambio comerCial y túrístico. Eje;
asimismo, que signe la autovía que
la comunidad valenciana construye
por su cuenta y ya rebása liria.

Añadió el mihistro que los ac
cesos a Madrid reqUieren una in
versión tan gigantesca que "no hay
más remedio que hacerlo a través
de la fórmula de peaje". Y yo me
pregunto, y deben preguntarse las
autoridades y todos los represen
tantes parlamentarios de Cuenca en
en Madrid y en Toledo: ¿Y por qué
no da el ministerio prioridad la au
topista Madrid-Cuenca-Valencia en
tre las que se pretende ofertar a la
iniciativa privada? El actual flujo
circulatorio entre Madrid y Valencia
y el potencial de desarrollo que en
cierra dicha autopista garantizan su
rentabilidad mercantil.

Arguyó Arias-Salgado como
condicionamiento a la polariza
ción de inversiones viarias aludi
das que provocarian la "acusación
de privilegiar las zonas más desa
rrollas de España, unas acnsacio
nes dillcilmente agnantables por el
conjunto de la estructura del par
tido". Habría que preguntar al go
bierno y al partido si acaso Cuenca
es considerada una zona desaJTo
llada. ¿Acaso desconocen que se
hunde cada vez más en el sumide
ro del subdesarrollo?

En cuanto a la línea de alta ve
locidad entre Madrid y Valencia
pueden aducirse los mismos argn
mentos. No es cosa de repetirlos. [!)

IsmnelMEDINA
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Rectificación a las informaciones de
la Asociación de Vecinos "Residencial El Pinar"

En relación con la prestación
de los servicios, si bien no es
obligatoria su prestación has
ta la terminación de las mis
mas por el Ayuntamiento pa
ra su entrega a la entidad de
conservación, tal como prevé
el Plan parcial, ambos ayun
tamiento en Julio de 1997
aprobaron inicialmente como
solución la constitución de la
entidad de conservación con
una clausula la exclusión de
responsabilidad de la citada
entidad en orden a la conser
vación y mantenimiento de la
citada entidad en orden a la
conservación y mantenimien
to de las obras y dotaciones e
instalaciones de los servicios
públicos hasta la total termi
nación y recepción de las
·mismas, responsabilidad que
lógicamente y hasta ese mo
mento correrá de cargo de la
promotora, pero posibilitando
que la entidad se haga cargo
exclusivamente del consumo
de alumbrado público, factu
ra eléctrica del motor de
agua, actualmente pagadas
por la promotora, así como
recibo de basuras, etc, que
posibilitaría la utilización de
todos los servicios, sin res
ponsabilidad alguna en cuan
to a la conservación y mante
nimiento hasta la recepción,
así mismo los Ayuntamientos
están abiertos a cualquier
alegación o modificación del
contenido de los Estatutos, en
orden a su consenso. pues
van a ser los propietarios

quien van a funcionar con los
mismo, solución a la que se
han negado sistemáticamente
los propietarios a pesar de
que los ayuntamientos reite
radamente les han asegurado
la no responsabilidad de la
entidad en orden a la conser
vación y mantenimiento.

Otra solución alternativa
propuesta por los Ayunta
mientos es la recepción, pre
vio dictamen favorable de los
técnicos designados por la Ad
ministración municipal, y re
cepción de conformidad con el
Plan, de las unidades funcio
nales terminadas, respecto de
las cuales la entidad asumiría
la conservación y manteni
miento, y donde se prestarían
los servicios. sin perjuicio de .
que el acceso esté sin termi
nar. pero que no pertenece a
ninguna unidad funcional sino
que constituye una actuación
básica para todo el polígono,
si bien respecto a lo no termi
nado, la entidad no asumiría
ningún tipo de responsabili
dad hasta su terminación y re
cepción, solución que ha sido
rechazada de plano por dicha
Asociación.

Pasando a hacer un breve
estudio de cada uno de los
servicios, comenzando con el
de basuras en reiteradas oca
siones se ha instado verbal
mente a la Asociación a que
presente una solicitud de
prestación del mismo con una
relación de los usuarios bene
ficiarios en orden a que los

ayuntamientos puedan plan
tear con cifras 'su prestación
a la Mancomunidad de la que
forman parte, sin que hasta
ahora haya tenido entrada en
ningún ayuntamiento.

Así mismo por los ayunta
mientos se están realizando
gestiones que posibiliten la
prestación del servicio de co
rreos a toda la urbanización.

En relación con el servi
cio de agua, las instalaciones
de captación y depósito perte
necen no solo a los ayunta:
mientas implicados sino tam
bién a un 3° ayuntamiento.
habiendo sido aprobados los
Estatutos de una Mancomuni
dad que gestione tal servicio
por ambos ayuntamiento ha
ce más de seis meses y estan
do a la espera de la decisión
que adopte el 3' ayuntamien
to implicado, si bien hay que
hacer constar que todos los
residentes en la urbanización
tienen suministro de agua do
miciliario totalmente gratuito
sin pagar una sola peseta, sin
querer nadie hacerse respon
sable de la cloración, y cul
pando a los ayuntamientos
que ni siquiera han recibido
todavía las obras.

En cuanto a los servicios
de alumbrado y el mismo de
agua, ya se han dado solu
ciones en párrafos anterio
res, pero lógicamente los
ayuntamientos no tienen nin
guna responsabilidad hasta
su recepción de conformidad
con el Plan.

En cuanto al deterioro
de las aceras, farolas, etc,
dichos desperfectos se han
ocasionado por los distintos
propietarios en la realiza
ción de las obras de cons
trucción de sus parcelas,
siendo por tanto de su cuen
ta, tal como se especifica en
las licencias otorgadas, y
sin que se haya presentado
en ningún ayuntamiento de
nuncia formal alguna.

En cuanto a la paraliza
cíón de las obras, las obras
debieron terminarse total
mente en noviembre de 1996,
si bien los ayuntamiento. en
ningún caso propietarios de
la adopción de medidas drás
ticas para su terminación.
medidas que en última ins
tancia perjudicarían a los
propietarios, han optado por
el dialogo y la negociación
con todas las partes implica
das. con quienes se vienen
reuniendo periodicamente en
orden a dar una solución final
al problema con las siguien
tes 'premisas:

1- Compromiso de la
promotora de terminación
del acceso, en un plazo .má
ximo de 6 meses, para lo
cual los ayuntamíentos .insta-,
rán los permisos de los orga
nismos oportunos, en orden
a su posibilidad, teniendo en
cuenta que en dicha zona so
lo queda por terminar el ci
tado acceso y la puesta en
funcionamiento de la depu
radora, que no obstante esta

legalizada y terminada a fal
ta del enganche eléctrico y
prueba correspondiente.

2- Constitución de la enti
dad de conservación en orden
a la prestación de los servicios
oportunos, y sin ningún tipo
de responsabilidad de la mis
ma en orden a la conserva
ción y mantenimiento de las
obras e instalaciones, hasta
tanto se recepcionen' de con
formidad con el Plan parcial
por ambos ayuntamie,ntos,
previo dictámen favorable de
dos técnicos designados por
los ayuntamientos, cuya con
tratación ya se aprobó por
ambos Plenos, con unos esta-

. tutos consensuados por todas
las partes implicadas.

3- Adopción de medidas
legales urbanísticas en caso
de incumplimiento de los cita
dos compromisos en el:plazo
establecido.

Por tanto, teniendo en
cuenta que ambos ayunta
mientos estan inmersos con

. todas las partes implicadas
en un procesd de negociación
para la solución del proble
ma. con ~euniones periodicas.
no se comprende bien la pu
blicación del citado artículo
por la Asociación de vecinos,
y sin que quepa olvidar que el
máximo perjudi.cado como
Administración que vela por
la legalidad urbanística y la
realización del plan parcial
son los ayuntamientos. S

Ayuntamiento
de Chillarón

Juventudes Socialistas de Cuenca
Desde Juventudes Socialistas
de Cuenca, hemos recibido
con sorpresa e indignación el
artículo firmado' por María
del Mar Abellán aparecido en
El Correo Conquense, criti
cando nuestra última campa
ña referente a la eliminación
de pintadas neofascistas.

Sinceramente no com
prendemos como alguien
puede sentirse ofendido por
algo así, como tampoco logra
mos entender la relación que
pueda tener nuestra iniciativa
con el cambio de nomore de
las calles, aunque apoyamos
totalmente pasear por la Pla-

za de la Hispanidad (denomi
nación que no ofende a nadie)
que hacerlo por la del Gene
ralísimo, como si no fueran
bastantes cuarenta años de
dictadura para,que encima el
nombre del instigador de una
guerra y los de sus colabora
dores sean perpetuados en
nuestras calles.

No sabemos si como dice
María del Mar Abellán "aquí
huele a muerto·', pero tal voz
ese olor provenga de los mi
les de cadáveres que el régi
men franquista dejó como re
cuerdo, a los que puede que
se sume los olores de los mi-

lIones de muertos qué provo
có el nazismo, represent,acto
por los símbolos que preten
díamos borrar de nuestras fa
chadas.

Respecto al "desgobierno"
de nuestros antecesores polí
ticos, tal vez cabría pregun
tarse por qué por medio de
sufragio universal, realizado
con todas las garantías demo
cráticas, nuestros antecesores
políticos (como María del Mar
Abellán les llama) lograron
ganar cuatro comicios. tres de
los cuáles por mayoría abso
luta, y ser actualmente el
principal partido en la oposi-

ción, con más de nueve millo
nes de votos, por lo que puede
que su tarea no haya sido tan
negativa para millones de es
pañoles que los votaron y los
apoyan actualmente.

No pretendemos "calen
tar los ánimos" porque en
una democracia no debe ha
ber ánimos que calentar so
bre temas de esta índole.
También nos gustaría recor
dar a María del Mar MeHán
que Federico García Lorca
era un poeta y dramaturgo,
mientras que José Antonio
Primo de Hivera era un políti
co del que. deriv.a una ideolo-

gía que oprimió a España du
rante cuatro décadas, aunque
vaya esto por delante, desde
J.S.C. nunca nos hemos ale
grado de la muerte de nadie,
y no vamos a hacerlo ahora
con independencia de la ideo
logía de ese señor.

Por último, le garantiza
mos a María del AbeHán que
tenemos otras maneras de
aprovechar nuestro tiempo,
que re~.,lizar pintadas a fO R

mentar el egocentrismo del
que, con tanta vehemencia
nos acusa. t!I

Juventudes
Socialistas de Cuenca

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 2/3/1998.



6

A
CTUA
LIDAD

EL CORREO CONQUENSE 82 al8 de marzo de 1998

Araque: "Nosotros estamos jugando limpio"

El Correo. El presidente de la
Cámara de Comercio, Rafael
Araque convocó el pasado día
26 de febrero una rueda de
prensa para mostrar su opinión
sobre la aparición de una segun-

da candidatura presentada a las
elecciones de la Cámara que se
celebrarán el próximo 31 de
marzo, cuando el 19 de febrero
se había presentado una candi
datura conjunta sobre la que di-

jo "estábamos de acuerdo ini
cialmente los empresarios perte
necientes a la FAECque se inte
graban en esa candidatura. de
consenso" Al referirse a'los que
componen la segunda candida
tura manifestó: "eran aproxima
damente 7 u 8 que estaban in
cluidos e.n mi candidatura".

Rafael Araque se mostró
sorprendido ante la presenta
ción de una segunda candidatu
ra encabezada por el presidente
de la FAEC, Agustín de León, he
cho que, según Araque, han rea
lizado de forma caprichosa y pa
ra lo que no estaba legitimado
por el plenario de la FAEC al ha
ber tomado la decisión: "sin con
tar con los propios miembros de
la FAEC, con sus vicepresiden
tes, con los presidentes de las
asociado,nes". Todo esto repre
senta la ruptura unilateral del
pacto que tenían en un princi
pio, lo que supone ventaja para
la candidatura de Agustín de Le-

ón: "yo ingenuamente estaba es
perando los nombres para com

. pletar la primera candidatura

. cuando me entero que llevan ya
una semána,enviando gente,
desplazando incluso. funciona
rios de la FAEC para recoger vo:
tos", según manifestó Araque.

Para Araque esta segunda
candidatura supone ir contra lo
que se habían planteado y pre
tendido en un principio: "En
contra de mi criterio de aunar
esfuerzos, de hacer una candi
datura conjunta que de verdad
trabaje con ilusión para Cuenca
y en el seno de la Cámara de Co
mercio, cuando yo había preten
dido en mi candidatura dejar el
50% y renovar el otro 50% para
conjugar la experiencia y eltra
bajo de los que venimos actuan
do en los últimos años con la sa
via nueva y el ímpetu de la ju
ventud de los que entran abora".

Araque denunciaba, por un
lado, el hecho de que se hubiera

actuado sin convocar una reu
nión plenaria en la FAEC para
expresar sus deseos y, median.te
votación, tomar la decisión de ir
a elecciones con una segunda
candidatura, por lo que piensa
que presenta candidatos que "ni
pertenecen a la FAEC para en
frentarlos a los propios miem
bros de la FAEC".

Araque denunció, además
la existencia de publicidad en
gañosa, refiriéndose al envío
por correo de la candidatura
encabezada por Agustín de Le
ón donde aparecen formando
parte de la misma, la Caja de
Ahorros de Castilla-La Mancha
y la Caja Rural, cuando, seb'Ún
dijo, ninguna de las dos habían
consentido en ello.

E! presidente de la Cáma
ra hizo una llamada a los vo
tantes en estas elecciones a los
que invitó a la reflexión para
tomar una decisión meditada y
sin precipitación. r;¡

"Las negociaciones se rompieron al tratar la Presidencia"

EI.alcalde-presidente:
D. Manuel Ferreros Lorenzo.

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE CUENCA

I

Los ·presentes ratifica
ron la postura del presiden
te de la FAEC, Agustín de
León, y reivindicaron la ne
cesidad de un relevo gene
racional que acometa accio
nes correctoras y cree las
condiciones económicas, la
borales, fiscales y de infra
estructuras necesarias para
dinamizar e impulsar, a tra
vés de la actividad empre
sarial, a esta provincia y
"ponerla donde creemos
que debería estar", apostilló
Antonio del Pozo. r;¡

El Excmo. Ayuntamiento de Cuenca tiene la intención de
contratar UN DIPLOMADO UNIVERSITARIO a media

jornada hasta el 31 de diciembre de 1.999 para el
desarrollo del proyecto europeo ENTER perteneciente a

la iniciativa comunitaria YOUTHSTART.
Los interesados deberán presentarse, provistos de

"curriculum vitae" en el Excmo. Ayuntamiento, sito en
Plaza Mayor nO 1, el día 5 de marzo a las 9 horas de la
mañana para proceder a una entrevista de selección.

que se necesita un relevo in
minente fue cuando se deci
dió hacer una candidatura
con empresarios que pertene
cen a esta Federación", dijo
Agustín de León.

Sobre la retirada de la
CCM y Caja Rural de la candi
datura de la FAEC, De León
manifestó "fue una decisión
que ambas entidades tomaron
a última hora, por cuestiones
que desconocemos, pero debe
mos dejar claro que en ningún
momento se ha tratado de
confundir a nadie".

que a lo mejor nunca, lo que
pasa es que uno tiene
aguante hasta cierto punto
en polémicas, en contestar a
insultos, en contestar a
cuestiones raras". Defendió
como argumento para la
presentación de una segun
da candidatura alternativa
la necesidad de una revitali
zación de la Cámara dc· Co
mercio, como única motiva
ción de la decisión tomada.
Reconoció en la rueda de
prensa, la existencia de con
versaciones con Rafael Ara
que que "iban por buen ca
mino" para la presentación
de una única candidatura a
las elecciones de la Cámara
de ComerCio, sin embargo,
según Agustín de León, "el
problema fue cuando habla
mos dc la Presidencia, el
Pleno se reúne y elige este
cargo. Él no quería prescin
dir de la Presidencia". De
León dijo que había llegado,
incluso a ofrecer a Araque
una Presidencia honorífica,
al considerar que 25 años en
el cargo eran demasiados
para permanecer en un car
go y que lo que hacía falta
era un recambio.

Una vez quc se habían
roto las negociaciones y "vis
ta la necesidad imperiosa de

rios, no sólo de Cuenca, como
tradicionalmente ha sido cos
tumbre en la Cámara de Co
mercio, sino también empre
sarios de la provincia".

De los 31 miembros pre
sentados en la candidatura
presentada, 18 son de la pro
vincia y 13 de Cuenca. En la
candidatura aparecen empre
sarios de Beteta, Villarroble
do" Tarancón, Las Valeras,
Casas de Benítez, Osa de la
Vega, Iniesta y Fuentes, ade
más de los que concurren por
Cuenca. Agustín de León de
clinó entrar en cualquier tipo
de polémica: "yo no vaya en
trar aquí, ni ahora, ni espero

El Correo. Agustín de León,
presidente de la Federación
de Asociaciones de Empresa
fios de Cuenca convocó una
rueda de prensa, acompaña
do de Manuel Casais, José
Bodoque, Adrián Triguero,
Antonio del Pozo, Rafael
Orozco y l\afael del l\ío, don
de hizo pública la candidatu
ra que ha presentado a las
próximas elecciones dc la Cá
mara de Comercio a celebrar
el día 31 de marzo, "donde
están representados empre
sarios de todos los pueblos
importantes de Cuenca. Noso
tros creemos fundamental el
que participaran empresa-
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La situación de Fricuencase·complica
cada día más

La empresa ha cambiado el inicial expediente de regulación de empleo por otro en el que se
reduce practicamente la totalidad de la plantilla, a excepción de cuatro trabajadores

Izquierda Unida presenta una moción al Pleno
del Ayuntamiento de Cuenca

El Correo. El caso de Fricuenca
sigue sin tener soluciones a corto
plazo; la pasada semana mante
nían una reunión el administra
dor único del matadero y uno de
los asesores de la empresa en
cargada de realizar el expediente
de regulación de empIco con el
representante de los trabajado
res, Anastasia Jarque y con el se
cretario provincial de CCOO., Mi
guel Angel Saiz, en la que se les
informó que habían decidido re
tirar el anterior expediente de
regulación de empleo con el que
se pensaba reducir la plantilla de
77 a 30 personas, para presentar
otro en el que se reduce la plan
tilla a la totalidad, con la excep
ción de cuatro trabajadores que
son: el interventor general, el ge
rente del centro, y dos adminis~

trativos.
Miguel angel Saiz afirmaba

que las sospechas que venían te
niendo respecto a la':! intenciones
de los socios de la empresa se
han cumplido, "se han quitado la
careta definitivamente, lo que
quieren es quitarse de encima a
todos los trabajadores y la se
gunda parte imagino que será el .
intento de vender la factoría al
mejor postor, ya sin cargas labo
rales, para contratar a quien les
de la gana". El secretario provin
cial de Comisiones aseguró que
no están dispuestos a que esta
medida se lleve a cabo, "no va
mos a pennitir que de un pluma
zo quieran vayan a la calle 77 fa-

milias y que posteriormente
quieran enriquecerse con esas
instalaciones"; por ello desde el
sindicato y el Comité de Empresa
se van a iniciar una serie de con
tactos con las distintas institucio
nes, Ayuntamiento, Junta de Co
munidades y Subdelegación del
Gobierno, con el fin de buscar
una solución viable a este proble
ma que garantice los puestos de
trabajo.

En la reunión que 'mantuvie
ron el pasado viernes con los re
presentantes de Fricuenca acor
daron establecer un calendario
de nuevas reuniones para discu
tir el expediente presentado, pre
vistas para el 5 de marzo y para
el 13 en ambas estarán presen
tes como mediadores a petición
de los empresarios, el jefe de la
Oficina de Servicios de la Delega
ción de Industria, Mariano Arri
bas y el jefe de Inspección de
Trabajo, Carlos Casado; Saiz ex
plicaba que no han puesto nin
gún inconveniente a estas condi
ciones. puesto que, "Cuántas más
personas estén presentes en las
reuniones, más claro se demos
trarán las pretensiones de la em
presa". ademá..<; el secretario de
CCOO. denunciaba el que nin
gún socio de el matadero hubiese
dado la cara aún.

Miguel Angel Saiz dijo ade
más que todo el programa de
viabilidad que quieren llevar a
cabo en la factoría se basa en
terminar de cobrar las subven-

ciones que les faltan, "nosotros
hemos pensado siempre que lo
querían hacer es un cierre por
etapas, una vez que hubi$sen co
brado todo lo que les falta haber
la cerrado definitivamente". Saiz
apuntó que les quedan pendien
tes unos 3~5 millones de subven
ciones, los cuales de momento
parece ser muy diñcil que cobren
por la situación en que se en
cuentra la empresa.

Anastasia Jarque, presi
dente del Comitó de Empresa y

El Correo. El concejal del
ayuntamiento de Cuenca y

. portavoz del Grupo Mixto (Iz
quierda Unida), Miguel Cañas
Buendía, ha presentado una
moción ante el Pleno de la
Corporación, amparándose en
el artículo 97 del Heglamento
de Organización y funciona
miento de las Entidades Loca
les (H.D. 2568/1986);

Con fecha dos de septiem
bre de mil novecientos noven
ta y cuatro, se firmó un Con
venio Urbanístico entre el
Excmo. Ayuntamiento de
Cuenca y la entidad mercantil
FHlCUENCA S.A., tras su
aprobación en sesión plenaria
celebrada el día once de julio
de mil novecientos noventa y
cuatro, quedando expresado
en el acuerdo aprobatorio,
que las relaciones jurídico-ur~

banísticas que se desprenden
del Convenio, afectan de ma
nera exclusiva a las dos par
tes firmantes del mismo.

El objetivo del Convenio
respondía a la voluntad de las
partes de proceder al des
mantelamiento y traslado a
una nueva ubicación de las
instalaciones del Matadero
General Frigorífico de Cuen
ca, para lo que con el objetivo
de hacer viable económica~

mente la operación, se proce
día a rccalificar como SucIo
Urbano Hesidencial los sola~

res que ocupaban las citadas

por tanto representante de los
trabajadores, coincida con Saiz
en sus argumentos sobre las
intenciones de los socios res'"
pecto al futuro de la empresa,
'~quieren dejarla lihre de traba
jadores para venderla al mejor
postor, para si no se han lleva
do ya bastante, llevarse aún
más". Además, Jarque recordó
que hace dos meses no eran 77
trabajadores sino 120 los que
estaban en la empresa y que
son todos ellos en su totalidad

instalaciones, y hacer posible
con ello y a través de Una ele
vada densidad residencial, la
construcción de unas 380 vi~

viendas aproximadamente.
Dentro del Convenio Ur

banístico, se contemplan una
serie de estipulaciones, esta
bleciéndose que el incumpli
miento de alguna de ellas po
drá suponer la anulación del

. Convenio a petición de alguna
de las partes.

En la estipulación cuarta
se establece que, "FHlCUEN
CA S.A. se compromete a
mantener en las instalacio
nes a ejecutar en la nueva
ubicación del matadero ge
neral frigorífico/de Cuenca
un mínimo similar al actual
de puestos de trabajo".

Oc todos es conocido,
que la sociedad mercantil
FRlCUENCA SA, el pasado
día 2 de febrero, presentó
un expediente de regulación
de empIco, en el que solici
tan la extinción de 77 pues
tos de trabajo.

Por lo que expuesto, se
propone para su aprobaeión
por el Pleno del ayuntamiento
el siguiente acuerdo:

1.- Que el Equipo de Go
bierno, inicie las gestiones
pertinentes que conduzcan él

que por parte de los accionis
tas responsables de la socie
dad mercantil, se asegure el
mantenimiento de los puestos

los que están afectados por el
problema.

Por último señalar que
en la reunión del pasado
viernes se vivieron momentos
de tensión a la salida de los
representantes de los empre
sarios que fueron zarandea
dos e insultados por un grupo
de trabajadores que se en
contraban en la puerta, aun
que afortunadamente no se
produjo ningún incidente de
graVedad. ~

de trabajo de la empresa FRl
CUENCA S.A., dentro de un
proyecto serio y viable de fu
turo para la misma, que tras
ser analizado por todos los
grupos políticos de esta Cor
poración, ofrezca las suficien
tes garantías a juicio del
Ayuntamiento.

2.- Entre tanto se produce
la circunstancia señalada en
el punto anterior, no tramitar
ninguna nueva solicitud urba
nística correspondiente a la
Unidad de Ejecución 19, que
es la afectada por el Convenio
Urbanístico.

3.- De no encontrar en
un plazo de un mes una solu·
ción satisfactoria, de acuer
do con lo establecido en el
punto 1, Y teniendo en 'cuen w

ta que al día de la fecha, los
propietarios del suelo de la
Unidad de Ejecución 19, no
han adquirido el derecho al
aprovechamiento urbanísti
co, por no haberse aprobado
todavía el proyccto de com
pensación, o en todo caso, de
no ser necesario ese proycc w

to, no haber adquirido el de
recho a la edificación. por no
estar concedida la licencia
corrcspo"ndicnte, el Excmo.
Ayuntamiento de Cuenca dé
por anulado el Convenio Ur w

banístico, ya que no se habrá
dado cumplimiento a uno de
los objetivos (el- más impor
tante) del mismo. ~
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La nueva fiscalidad de las Pymes beneficiará a
36.235 empresarios de nuestra provincia

Responsables de la Agencia Tributaria de Cuenca explicaron las medidas

El Correo. 36.235 pequeños y me
dianos empresarios de la provincia
de Cuenca se beneficiaran de las
modificaciones fiscales que se les
aplicarán a partir de este año, se
gún ha afirmado Tomás Bautista.
delegado provincial de la Agencia
Tributaria.

Bautista apuntó que son ocho
las ideas básicas en las que se ha
basado esta reforma:

-En primer lugar se busca
adecuar la fiscalidad de las Pymes
a la realidad económica. para lo
cual se adoptan tUl conjunto de
medidas que harán efectivos los
restaotes objetivos.

- Principio de unidad, que
consiste en considerar la actividad
empresarial como un todo y no co
mo un conjunto de actividades di
versas. Esto lleva al establecimien
to de un nuevo régimen dé incom
patibilidades entre los diferentes
regímenes de IRPF e ¡VA, para
mejorar la coordinación entre aro
bus impuestos. El objetivo es que
el sujeto que aplica regímenes es
peciales los aplique para todas sus .
actividades.

- Adecuación de los plazos de
vigencia de renuncia entre los dis
tintos regímenes especiales de ca
rácter voluntario de IHPF e !VA.
Todos 'se unifican en un período
mínimo de tres años.

- Incentivo al empleo en el ré
gimen de estimación objetiva, apo
yando la contratación del primer
trabajador. dado que casi un 75%
de las empresas no tienen trabaja
dores asalariados.

- Mayor aproximación de los
sistemas objetivos a la realidad. in
crementando la modernización
empresarial y reforzando la nece
sidad de disponer de las facturas
de las adquisiciones realizadas.

En IRPF se permite la dedu
cibilidad de las amortizaciones.
En cuánto al !VA, se permite de
ducir el soportado en operacio
nes corrientes así como en bie
nes de inversión para los sujetos
en régimen simplificado. Esto
constituye una' mayor compleji
dad de los citados regímenes es
peciales y un aumento de las
obligaciones formales.

Asimismo, estas dos medidas,
al estar condicionadas a la pose
sión de las correspondientes factu
ras, permiten reforzar .el control
mediante un cambio de actitud
respecto a las facturas, incentivan
do su posesión.

- Consideración de la incapa
cidad del titular como causa de
reducción de los módulos. Dentro

<ll
de las causas por las que se pue-

de autorizar la reducción de los
módulos en el régimen de estima
ción objetiva de lRPF y del régi
men simplificado del !VA se inclu
ye la incapacidad del titular de la
actividad en el supuesto de no
disponer de otro personal emple
ado en la actividad.

Salida del régimen de estima
ción objetiva menos onerosa, esta
bleciendo la modalidad simplifica
da del régimen de estimación di
recta en el IRPF, para el caso de
renuncia de estimación objetiva.

- Coordinación del IRPF y del
Impuesto sobre Sociedades. me
diante modificación principalmen
te, de los articulos 76 y 41 de la
Ley dellRPF, para adecuar la tri
butación de las actividades ejerci
das por personas físicas a la del
Impuesto sobre Sociedades.

Nuevas modalidades de
tributación
Con la modificación se establecen
tres nuevas modalidades de tri
butación para los empresarios in
dividuales:

-Estimación directa normal,
que es obligatoria para empresa
rios cuya cifra de negocios sea su
perior a 100 millones de pesetas.

-Estimación directa simplifi
cada, aplicable cuando la cifra de
negocios no supere la cuantía an
terior. Como en la estimación di
recta normal, se tienen en cuenta
los ingresos y los gastos reales. A
diferencia con la misma, se apli
can unas tablas de aroortización
más sencillas. Se permite deducir
tul 5% de la diferencia entre in
gresos y gastos en concepto de
provisiones y gastos de dificil jus
tificación. Este régimen no supo
ne un aumento de obligaciones
formales para los que proceden
de la desaparecida estimación ob
jetiva por coeficientes y supone

una disminución para los que es
taban en estimación directa en
1997 con cifra de negocios com
prendida entre 50 y 100 millones
de pesetas.

- Estimación Objetiva, se
aplica a las actividades determi
nadas en la Orden Ministerial
publicada en el BOE del día 14
de febrero, salvo renuncia o que
se excedan los límites estableci
dos. Si se trata de agricultura o
ganadería el límite, al igual que
en 1997 es de 50 millones de vo
lumen de ingresos. en el resto de
actividades, no se tiene en cuen
ta el volumen de ingresos, sino el
tipo de actividad y que no se re
base el número de personas em
pleadas o velúculos que figuran
en la Orden. Equivale a la esti
mación otJjetiva por módulos del
año anterior.

Dentro de esta modalidad.
los agricultores y ganaderos,
podrán deducir las amortizacio
nes mediante un sencillo siste
ma de tablas de fácil aplicación;
los bienes adquiridos en el año
cuyo valor por unidad, no exce
da de 100.000 pesetas, pueden
amortizarse libremente hasta
un límite anual de 500.000 pe
setas. La subida de los módulos
es proporcionalmente inferior al
efecto de la deducción de las
amortizaciones. Se establece un
nuevo índice reductor del rendi
miento neto para las explotacio
nes en las que éste sea inferior
a 1,5 miliones de pesetas. Se in
cluyen en el régimen las activi
dades de transformación de
productos agrarios y otras como
forestales y agroturismo, recre
ativas y de ocio, siempre que
tengan carácter complementa
rio de la actividad agrícola y ga
nadera principal. Además se es
tablece un tope del 5% para el

aumento del rendimiento que
pudiera resultar de la modifica
ción, respecto a las normas
aplicables el año anterior.

En lo que se refiere al resto
de las actividades y para hallar
su rendimiento. se permite dedu
cir las amortizaciones por un sis
tema de tablas simplificadas. Los
bienes adquiridos cuyo valor uni
tario no exceda de 100.000 pese
tas pueden amortizarse libre
mente hasta un límite anual de
500.000 pesetas. Se aplican coe
ficientes reduCtores en empresas
de hasta 2 trabajadores y se re
duce a un 4% el pago fracciona
do a las empresas con un único
asalariado. Se aplica un nuevo
coeficiente reductor para empre
sas de nueva creación. Se man
tiene la reducción general del
15% del rendimiento neto. Tanto
en este caso como en el de agri
cultores y ganaderos. la deduci
bilidad de las aroortizaciones su
pone la necesidad de llevar un
nuevo libro: el de bienes de in
versión. Se establece un tope del
10% para el aumento del rendi
miento neto que pudiera resultar
de la modificación. Por último
tanto en estas actividades, como
en las agrícolas y ganaderas. se
modifica la forma de tributar los
incrementos y disminuciones de
patrimonio que procedan de bie
nes del activo ftio afectos a la ac
tividad; no se tendrán en cuenta
los incrementos netos cuando el
importe de las ventas de activos
afectos no supere la cuantía de
500.000 pesetas anuales. Si se
excede hay que calcular el que
corresponda a todos los bienes.

Modificaciones del Régimen
simplificado del IVA
Las anteriores modiñcaciones se
refieren al Impuesto sobre la

rénta de las Personas Físicas. En
el ¡VA se modifica el Régimen
Simplificado, con las siguientes
características:

Sólo es aplicable a sujetos
pasivos del !VA incluídos en Esti
mación Objetiva del IRPF salvo
los que tributen por el Hégimen
Especial de agricultura. ganade
ría y pesca. Mediante la aplica
ción de los módulos se d~termi

na la cuota devengada en la ac
tividad de la cual se deducen las
cuotas soportadas en la adqui
sición de bienes y servicios. Se
pueden deducir las cuotas so
portadas en la' compra de bie
nes de inversión, lo que consti
tuye una medida de fomento de
la inversión. Se establece una
reducción global del 1% del im
porte de la cuota devengada, en
concepto de cuotas soportadas
en adquisiciones de difícil justi
ficación. No se pueden deducir
las cuotas de servicios de des'
plazamientos, viajes, hostelería
y restauración cuando la activi
dad se desarrolle en local fijo.
Se refuerza la necesidad de
conservar las facturas para po
der deducir el impuesto sopor
tado en las compras y, paralela
mente, se establece el libro de
facturas recibidas.

Con la aplicación de todas
estas medidas se estima que. se 
recaudará un 10% menos de lo
actual, lo que se espera compen
sar con un mayor control del
fraude fiscal, que el año pasado,
según señaló Bautista, ascendió
en nuestra provincia a más de
1000 millones de pesetas.

Para informar detallada
mente a todos aquellos interesa
dos que puedan verse afectados
por estas medidas, se imparti
rán charlas informativas en co
laboración con organizaciones
de profesionales, se enviaran
cartas informativas a los empre
sarios, se ha puesto en marcha
un teléfono de información tri
butaria básica, que es el 901
33-55-33, además también se
facilita información a través de
la página web de la Agencia Tri
butaria en Infovía-Internet.

Por último cabe destacar
que se está elaborando un pro
grama informático de ayuda
que permitirá confeccionar en
las oficinas de la Agencia Tri
butaria, o mediante disquete
individual, las declaraciones
trimestrales de renta e IVA de
los contribuyentes que tributen
en el nuevo régimen de estima
ción objetiva. [;J
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La atención a los mayores principal cometido
de la Consejería de Bienestar Social

La Junta de Cofradías aclara su posición
respecto ala Banda "Amigos de Cuenca"

El Correo. El consejero de Bie
nestar Social, Santiago Moreno,
ha presentado en Cuenca el
nuevo Plan de Atención a Ma
yores que se pondrá en marcha
en este año y se desarrollará
hasta el 2000.

Moreno anunció que concre
tamente en nuestra provincia se
duplicará en cinco años el dinero
que actualmente se dedica al
mantenimiento de estos servicios;
en concreto. este plan prevé que
el coste de 960 millones de pese
tas anuales destinados a mayores
en la provincia pase a ser de
2.000 millones. con el objetivo de
poder ofrecer a 2.500 personas
la ayuda a domicilio, lograr una
cobertura para otras 1.334 del
servicio de teleasistencia o dispo
ner de un total de 600 plazas en
residencias para mayores. como
principales cifras.

A su vez, será necesario
una inversión de 1.200 millones
de pesetas para alcanzar los fi
nes marcados por este plan, que
contemplará la atención a unos
45.000 conquenses mayores, se
gún los estudios elaborados por
la Consejería de Bienestar Social
que explicó Santiago Moreno. El
consejero indicó que "se trata de
un ambicioso plan que tendrá
sus consecuencias en todo el en
tramado social de Cuenca y tam
bién en su vertiente económica,
porque cada vez más, los Servi~

cios Sociales suponen una im
portante actividad con peso cre
ciente en la economía regional y
provincial" .

Igualmente. dijo que el Eje
cutivo regional apuesta con este
plan por un modelo que garanti
ce el envejecimiento de nuestros
mayores en su entorno habituaC
por lo que se van a potenciar y
priorizar las medidas que facili
ten la estancia de los mayores en
sus propias casas con la inten
ción de evitar el desarraigo.

No obstante. el Consejero
señaló que se avanzará tam~

bién en la creación de plazas en
las residencias, tanto en los
propios centros de la Junta, co
mo en los privados en los que
concierta plazas.

Actualmente. hay en la
provincia un total de 318 pla
zas disponibles (214 en cen
tros propios y 104 concerta~

das). Para conseguir el por
centaje de tener 4,5 plazas por
cada cien personas mayores
recogido en el Plan, se debe
pasar a un total de 600 futu-

ras, lo que supone un creci~

miento de 282 plazas.
Desde distintos criterios, el

Plan de Atención a los Mayores
propone un total de 138 actua-

El Correo. La Junta de Cofra
días. ba salido al paso de las
declaraciones realizadas en
diversos medios de comunica
ción por el director de la ban
da de cornetas y tambores
"Amigos de Cuenca", José
María Izquierdo. en las que
acusaba a esta institución de
baber causado la desapari
ción de dicba banda al no

-contratarles para los desfiles
procesionales de 1998. "este
desafortunado comentario ha
creado en el seno de nuestra
institución una .gran tristeza,
puesto que entendemos que
cualquier grupo de este tipo
que desaparezca en la ciudad
es irremplazable. no se debe
culpar a la Junta de Cofradías
de esta desaparición, sino a
las personas encargadas de la
gestión de la banda. ya que
no entendemos como simple~

mente por que les falle un hi
potético contrato se puede di:
solver", afirmó, Javier Caru
da, secretario de la Junta.

Caruda ba explicado que
todos los contactos los han te
nido con Izquierdo y con él
únicamente ha sido con el que

ciones concretas que se integran
en tres grandes bloques, como
son el área de Servicios Sociales.
desde la que se potenciará la au
tonomía personal de los mayores

ban tenido las confrontacio
nes, que ha dicho, se venían
sucediendo desde bace un
año, "ya desde el año pasado
se había constatado en el seno
de la Junta de Cofradías cierto
malestar al haberse encontra~

do miembros de las herman
dades con problemas con este
señor, por ejemplo en cuanto a
la velocidad del desfile, las
marchas a tocar, el número de
componentes. el peligroso giro
de las mazas de los bombos,
etc. y a todas. estas indicacio
nes, él contestaba con des
plantes y aires autoritarios".
A pesar de esto, Caruda expli
ca que entendían que esta
banda debía desfilar y que
por tanto le pidieron presu
puesto. quedando este fuera
de las previsiones de lo esti
mado por la Junta. ya que se
gún dicen Izquierdo deman
daba 2.300.000 pesetas. sin
dar opción a negociación y
exigiendo una contestación
rápida puesto que de no ha
ber contrato, se disolvería la
banda. "Paralelamente -sigue
relatando Caruda-, se inician
las negodaciones con otras

y su participación social, como
puntos destacados, o el área de
la salud. entre cuyos fines se re
salta que todos los hospitales de
la región cuenten con una unidad

bandas (Campo de Criptana y
Villena) que se habían ofreci
do a actuar en nuestra ciu
dad. Al tiempo se inician una
serie de llamadas anónimas a
casa de diversos miembros de
la comisión de bandas y comi
sión ejecutiva amenazando
con que si no contratábamos
a esta banda lo ¡Oamos a pa
gar y otros insultos".

Caruda asegura que a pe
sar de estas amenazas, vuelven
a hablar con él sobre el presu
puesto llegando a rebajarlo
hasta los 2.225.000 pesetas. Es
tudiada esta cantidad por la
Junta de Diputación, se decide
no aceptarla, debido a la acti
tud de su director. "Es en este
punto. donde empeJl'...amos a te~

ner problemas con las contrata
ciones, puesto que aparecen
llamadas a Villena en las que
les comunican que somos unos
revientahombres, que las pro
cesiones del Viernes Santo son
interminables, etc., lo que nos
encarece el presupuesto y final
mente lo mantiene pero dice
que sólo quiere una actuación",
afirma Caruda, quién explica,
que paralelamente Izquierdo

geriátrica. Además se pretende
una investigación y evaluación
contínuas sobre cuáles son las
necesidades de este colectivo,
complementada con la tarea de
la formación de profesionales
que los atienden para mejorar su
intervención.

Santiago Moreno afirmó que
Castilla-La Mancha es una de las
comunidades que está a la van
guardia en cuanto a las dotacio
nes del sistema público de servi
cios sociales, ya que dijo, que es~

tos habían sido una de las
prioridades del Gobierno regio
nal desde 1983 y como prueba
de esto declaró que la Consejería,
dedicará este año casi la mitad
de su presupuesto a la atención
de los mayores (14.500 del total
de 34,000). En términos globales.
el plan supone lll1a inversión ge~

neral de 28.000 millones de pe
setas. de los que el 60 por ciento
(16.800 millones) serán aporta
ciones públicas. t!I

vuelve a llamar a un miembro
de la comisión de bandas in~

dicándole que podrían actuar
por 900.000 pesetas, jueves y
viernes y el resto de los días
de manera gratuita, "el estar
dispuesto a actuar gratis y la
rebaja del presupuesto, nos
demuestra que el problema
de la banda no es económico,
por tanto. ¿por qué se disuel
ve?", pregunta el secretario
de la Junta de Cofradías. A
propósito de esto ultimo Ca
ruda aclara que contraria
mente a lo que ha manifesta
do el director de la banda, no
se le da por hecho que se
acepte este presupuesto y que
se le fuera a contratar.

Finalmente el portavoz
de las Cofradías señala que
en la última Junta de Dipu
tación se decide contratar a
una banda militar de Sego
via y ha adelantado que ade
más existe el proyecto en la
Junta de' Cofradías de esíu
diar la creación de una ban
da propia en la que contarí
an con muchos de los miem
bros de la desaparecida
"Amigos de Cuenca". l!I

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 2/3/1998.



10

A
CTUA
LIDAD

EL CORREO CONQUENSE t!J 2 al8 de marzo de 1998

Pleno Extraordinario de la Diputación Provincial

La; inversión en obras provinciales será
de 1966 millones para este año

Designación Consejeros CCM
Como último punto se discutió
y aprobó la lista presentada
por los dos grupos, contenien
do los representantes de la Di
putación en la Asamblea Ge
neral de la Caja de Castilla-La
Mancha. Marina Moyra y Joa
quín Peraile por el Partido
Popular y Tomás Antonio
Martín y José López López
por el Partido Socialista
Obrero Español. I!I

yecciones negativas que en
este sentido tendría en el
empleo y en la actividad
económica en general de la
provincia de Cuenca" según
manifestó el diputado del PP,
Jesús Mateo.

. La propuesta recibió el
apoyo del PSOE y así lo mani
festó su portavoz, Luis Carlos
Sahuquillo: "nosotros esta
mos dispuestos para tomar y
hacer las medidas de presión
legales que se consideren
oportunas. Vamos a ser soli
darios con los agricultores".

presupuestos. de 1998. Las
obras afectarán a la carretera
de Huete a Vellisca, el Hito, Al
monacid, Valdecolmenas a Vi
llar .de Maestre y una primera
fase del Provencio al límite de
la provincia con Ciudad Real.

Agenda 2000
El punto quinto se resolvió
rápidamente por unanimi
dad. La proposición presenta
da por el Partido Popular ins
tanda al Ministerio de Agri
cultura para defender el
mantenimiento de las ayudas
al girasol y la superficie dedi
cada a esta oleaginosa, por la
importancia que este cultivo
tiene en nuestra provincia, al
ser Cuenca una de las prime
ras en producción, con
200.000 hectáreas dedicadas
al girasol. Si la reducción en
superficie cultivada que pre
tende la Agenda 2000 se lle
vara a cabo,- se generarían
unas pérdidas en la provincia
de 2.000 millones de pesetas,
"con las consiguientes pro-

El Correo. Ha sido presentada en nuestra ciudad la Asociación Mujeres para la Democracia
de Cuenca. Según señaló su presidenta provincial, María Jesús Evangelio, se trata de una
entidad sin ánimo de lucro, cuyo fin principal será el de "contribuir a la formación de la
opinión pública difundiendo criterios de opinión y posicionamientos sobre los problemas so
ciales que afectan a las mujeres, ya que existe una falta de concienciación del papel que re
presentamos en la sociedad". Por tanto lo que se pretende desde esta asociación es cr~dl'
un espacio al que la mujer conquense pueda acudir para resolver sus dudas y problemas
encontrando el apoyo necesario para ello. Con estos objetivos desarrollarán charlas, cursos,
y otros tipos de actividades, que iniciarán con una exposición de pintura en el Círculo de la
Constancia con motivo de la celebración del Día de la Mujer el 8 de marzo. t!J

Presentada en Cuenca la Asociación
.Mujeres para la Democracia

dicionar cuarteles de la Guar
dia Civil, dentro de las actua
ciones complementarias.

Para el Plan Operativo
Local (POL) se han destinado
531 millones, también desglo
sados en, 240 millones para
24 localidades, 10 de ellas
con problemas de abasteci
miento de agua y en las otras
14 para acometer obras de
saneamiento, más 291 millo
nes para las carreteras de 8
pueblos, que afectarán a Val
verdejo, Rubielos Altos, Para
cuellos de la Vega a Campillo,
Fuentelespino de Moya, Chi·
llarón-Arcos-Tondos, la se
gunda fase desde Villar de la
Encina hasta Alconchel de la
Estrella y una primera fase
que afectará a Villarejo de Pe
riesteban a Altarejos.

Aparte quedan las inver
siones para Enlaces de Cami
nos Municipales, serán 135
millones destinados a los enla
ces, de los cuáles, 100 serán
con cargo a los presupuestos
de 1997 y 35 con cargo a los

Tras la votación de la
Oferta Pública de Empleo pa
ra 1998, por 13 votos contra
12 del PSOE, son 9 las plazas
aprobadas para este año, 3
plazas de funcionario de ca
rrera y 6 plazas para perso
nal laboral, también se apro
baron. por unanimidad, los
criterios de asignación del
complemento de productivi
dad y la prórroga del Acuer
do Marco para 1998.

La inversión que supone
la totalidad del Programa de
Cooperación Económica Local
es de 1966 millones de pese
tas, de los que 1300, estarán
destinados, después de ser
aprobado por unanimidad, al
Plan de Cooperación a las
Obras y Servicios Municipales
y Red Viaria Provincial y des
glosados en 1209 millones
destinados a los 228 pueblos
que han solicitado inversio
nes para este año de 1998 y
91 millones para las obras a
acometer en la carretera de
Villarejo de Fuentes a Fuen
telespino de Haro.

Este punto fue aprobado
por unanimidad pero antes el
portavoz del grupo Popular
aceptó la proposición del por
tavoz del partido Socialista
para incluir las localidades
de Montalvo y Saelices, las
cuáles, se han visto obligadas
a destinar dinero para acon-

CUENCA. ALD. El orden del
día del Pleno de la Diputa
ción celebrado el pasado día
24 de febrero contemplaba,
entre otros, los asuntos in
formados por la Comisión de
Personal y Asuntos Genera
les: Modificación Catálogo
de Puestos de Trabajo y
Plantilla 1998; Oferta Públi
ca de Empleo 1998 y Pró
rroga Acuerdo Marco para
1998.

Entre lo asuntos infor
mados por la Comisión de
Obras provinciales se in
cluía la Aprobación provi
sional del Programa de Coo
peración Económica Local
1998, que incluye dos pIa
nes, el Plan de Cooperación
a las Obras y Servicios Mu
nicipales y Red Viaria Pro
vincial, por un lado, y el
Programa Operativo Local y
respectivas actuaciones
complementarias. por otro.

En el punto quinto se
discutiría la proposición del
Grupo Popular sobre la pro
blemática del impacto de la
AGENDA 2000 en relación
con el Girasol Español y en
el punto sexto se trataría la
designación de Consejeros
Generales r.epresentantes de
la Diputación para compo
ner la Asamblea General en
la Caja de Ahorros de Casti
lla- La Mancha.
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La Asociación Española Contra el Cáncer lleva en Cuenca unos 40 años,

Angel Calvo: "Necesitamos gente que colabore"
CUENCA. ALD. La Asociación
Española contra el cáncer es
una organización que lleva en
Cuenca más de 40 años ayudan
do a los enfermos que padecen
la enfermedad. Ángel Calvo es el
presidente de la Asociación des
de hace unos 6 años pero cola
baranda con la misma puede
contar ya más de 20 "creo que
ya le llevo dedicado un tiempo".

¿Qué actividades a nivel
general realiza la Asociación
Española contra el cáncer?

Campañas en las que más
hemos insistido han sido en la
de prevención del cáncer de ma
ma, campañas para controlar el
háhito de fumar. El tahaco es la
causa, una veces directa y otras
indirecta, de tumores malignos;
otra campaña que hemos reali
zado ha sido sobre alimentación
que también tiene su influencia
sobre el desarrollo de los tumo
res malignos...

Cuando diseñan las campa
ñas ¿están pensando en un sec
tor de la población ·deternúna
do?

Las campañas que podría,
mos llamar de concienciación
son en las que hemos ido a los
centros escolares, sobre todo,
para hablarles del hábito del ta
baco y. digo a los centros escola
res, porque los adultos es tiempo
perdido. Nos dirigimos a los ni
ños para que no empiecen a fu
mar. Se les explica qué es el ta
baco y las repercusiones que tie
ne. La campaña que se ha
hecho, por ejemplo en esta oca
sión, la exposición de dibujos, I
Concurso de Cómics, es la pri
mera vez que tratamos el cómic
pero, en otras ocasiones, hemos
realizado concursos de carteles
contra el tabaco para prevenir el
cáncer que produce el hábito de
fumar. Siempre en centros esco
lares. sobre todo menores de 14
años porque parece que es a
partir de esa edad cuando em
piezan con el hábito.

Las campañas también se
llevarán fuera de la capital.

Se han dado charlas por
casi toda la provincia, no se
puede ir a todos los sitios pero
sí hemos ido por la mayor parte
de la provincia con una campa
ña sobre la deshabituación del
tabaco para la prevención pen
sando en los chicos. También se
han realizado charla" para pre
venir el cá!1cer de mama y les
darnos consejos alimentarios,
etc. La Asociación Española

Contra el Cáncer tiene un decá
logo es un código a nivel euro
peo que recoge los diez puntos
en los que hay que incidir en la
lucha contra el cáncer.

En este momento están re
alizando cursos para ayudar a
aquellos que quieren dejar de
fumar.

Sí, siempre hay actividades
de este tipo. Ahora mismo se es
tá realizando un cursillo para la
deshabituación del tabaco en la
Asociación y vamos a realizar
dos más, uno de los cuáles creo
que ya está completo y en el otro
no sé si queda alguna plaza. Se
van a realizar a partir de la se
mana que viene.

¿Cómo se financia la
A.E.C.e.?

Bueno. a parte de las cues
taciones que se hacen cada año
para recaudar fondos como, no
tenemos ningún tipo de subven
ción institucional, nos vemos
obligados a realizar actividades
con la fmalidad de conseguir in
gresos. El año pasado montamos
un rastrillo, experiencia que ya
se había realizado el año ante
rior. Cuando pensamos algún ac
to concreto pedimos ayudas a
centros estatales o privados pa
ra poder llevarlas a cabo.

¿Se muestran receptivas
las instituciones cuando se diri
gen a ellas?

Sí, sí nos ayudan. Porque si
no, no podríamos, la cuestación
anual no nos llega para hacer
ninf:,ftÍn tipo de actividad. En la
cuestación entre la capital y
provincia solemos sacar 3-4 mi
llones de pesetas y el año pasa
do tuvimos un gasto de 8~9 mi
llones de pesetas. Si no fuera

/
por las ayudas que pedimos pa
ra actos puntuales estaríamos
en bancarrota,.

¿Qué es el Club de Jóvenes
YOVO?

Este YOVO es "Yo Volunta
rio". Lo que intentamos con el
Club es que haya jóvenes que se
vengan a la Asociación y. diga
mos que se les educa en la cul
tura de la vida sana, no fumar,
no beher.. y si ellos quieren por
que, eso ya depende de ellos y
de la persona que los dirige, sa
len al campo, hacen excursio
nes, marchas. También hacen
teatro, todavía no tenemos el
grupo a punto pero tenemos la
intención de montar un grupo
de teatro con todos los volunta
rios. Hay talleres, algunas veces
se hacen cosas para el rastrillo

. alfombras, muñecas, ropa de
cama, pintura, a~tículos de ma
dera. Es decir. cada uno puede
aprovechar las aptitudes que
tiene y a la Asociación le viene
muy bien para mantener sus ac~

tividades. Necesitamos el apoyo

de la gente joven, estamos com
probando que la gente joven se
retrae en estas cuestiones debi- .
do a la necesidad que tienen de
estudiar y encontrar tul empleo
para asegurarse el futuro. Tam
poco les podemos pedir dema
siado. Suele venir a colaborar
más gente casada que tiene ya
cierta estabilidad.

¿Qué nivel de concieciacián
hay en los ciudadanos?

Está aumentando mucho.
También hay que decir una cosa.
antes las ayudas que teníamos en
la Asociación eran mínimas. Has
ta. hace un par de años no existía
el voluntariado en España, no ha
bía los cursos que se hacen abara
para voluntarios. Ahora, gracias
al voluntariado vamos teniendo
gente que viene, cada vez más, a
.ayudar y podemos hacer más co
sas. La población es muy recepti
va, cuando sabe que lo que hace
mos es ayudar, lo acepta muy
bien. Lo que necesitábamos que,
antes no teníamos, es gente. En
este momento nos estamos orga
nizando' se están fonnando Jun
tas Locales en la provincia. Este
año se han creado, una en La Al
berca de Záncara y otra en Palo
mares. Se está comprobando que
llegamos más a la población.
Aquí en el hospital tenemos cada
vez más voltultarios que ayudan
a los pacientes y a los familiares
de los pacientes.

Esta sería entonces la se
gunda parte de su actuación.

Sí, los cuidados paliativos
que se destinan a los pacientes
terminales. En este momento es
tá teniendo lugar un curso para
aprender a atender a este tipo
de enfermos y poderles llevar la
atención fuera del hospital a sus
propios domicilios. En la Asocia
ción contamos con una psicóloga
que presta ayuda psicológica a

pacientes y familiares cuando
tienen que afrontar la muerte
de un ser querido. Para realizar
este tipo de actuación necesita
mos voluntarios que colaboren
sin ánimo de lucro que es de lo
que se trata. t!I

.[Decálogo I

1.- NO FUME. Fumador: deje
~e fumar lo antes posible y no
ume delante de otros.
~.- SEA MODERADO EN Sl
~ONSUMO DE BEBIDA AL
~OHOLlCAS. Sea vino, cerve
[La o licores.
~.- EVITE UNA EXCESIVA
~XPOSICION AL SOL. Espe
~ialmentedurante la infancia.
~.- RESPETE LAS INSTRUC
~IONES DE SEGURIDAD. No
e exponga a sustancias t6xi-

feas o cancerígenas.
~.- COMA SANO: frutas fres
~as. verduras y cereales cor
alto contenido en fibra.
p.- EVITE EL EXCESO DE
PESO, y limite el consumo de
~rasas.

7.- CONSULTE AL MEDICO
EN CASO DE EVOLUCI'ON
ANORMAL: cambio de aspec
o de un lunar. un bulto o una
icatriz anormal.

13.- CONSULTE A SU MEDICO
iEN CASO DE TRASTORNOS
PERSISTENTES
9.- HAGASE REGULARMEN
:rE UN FROTIS VAGINAL pa
ra detectar el cáncer de cue
llo de útero.
10.- VIGILE SUS SENOS RE
GULARMENTE
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.Polémica en tomo al nombramiento de las cinco
instituciones representadas en la CCM

La FAEC yel Ayuntamiento firman un convenio
para reducir ell.A.E. adeterminadas empresas

_candidatura huyendo de partidis
mos. Miguel Angel Monserrat
contesta a esto dicie.ndo que el
partidismo nó se demuestrá sim
plemente por la ~f¡Íi~iÓn. ¡'lade
pendencia p.o ta d~ el camet, sino
el nombramie·nto. ya que. se su
pone que el partido nombra a
unos representantes para que
sigan las directrices. de éste". t!I

ha de sufrir las oportunas
gestiones para su tramita
ción, tiene que pasar por la
Comisión de Hacienda, ha
de pasar por el Pleno del
Ayuntamiento y el acuerdo
del Pleno se ha de trasla
dar a la Agencia Tributaria
y al Ente de Recaudación,
con la intención de que en
tre en vigor elIde enero
de 1999. [;l

En cuánto al resto de repre
sentantes. elegidos por los parti
dos políticos, 15por el PSOE, 13
por el PP y 1 po~ IU; el PSOE ha
destacado que 9 de los 15 pre
sentados por ellos no pertenecen
al partido, lo que según palabras
de Francisco Moya diputado re
gional, demuestra la independen
cia y la profesionalidad de sn

y un 50% de reducción en
la cuota del IAE. para todas
las empresas que se instalen
en el futuro polígono indus
trial. representando para el
mismo, según el alcalde de la
ciudad "el primer reclamo ofi
cial que se hace desde los ór
ganos locales de gobierno".

Todo esto, de cual
quier forma no pasa de ser
un compromiso que todavía

El Correo. Se ha firmado un
convenio entre la Federación
de Asociaciones de Empresa
rios Conquenses y el Ayunta
miento de Cuenca mediante
el cuál se van a efectuar re
ducciones en el pago de la
cuota del Impuesto de Activi
dades Económicas que se
concretarían:

En una reducción del
20% de la cuota del LAR. a
empresas enclavadas en ba
rrios que se pueden conside
rar según las tasas que se co
bran desde el AyuntamientQ
como zonas deprimidas, Los
Tiradores, San Antón y el ba
rrio de Obispo La Plana.

Una reducción del 40% en
la cuota del lAR. a todas las
empresas situadas en el casco
antigno, según el propio Ma
nuel Ferreros para "apoyar las
necesidades de incrementar el
grado de servicios y el grado
de actividades comerciales en
el casco antiguo que entende
mos que es poco".

presenta de forma m<!-yorita M

ria". Monserrat asegura que
fue esta la decisión que toma
ron porque les parecía la más
justa y que por tanto no son
ellos los que han dejado fuera
a las Cámaras de Comercio,
"ya que el PSOE, también las
podría haber presentado en
lúgar, por ejemplo de algunos
de los dos sindicatos que pro
puso, que ademas ya tienen
representación" en la Asam
blea a través de los trabajado
res. Nosotros no nos habíamos
comprometido con nadie y por
tanto no" hemos dejado fuera a
nadie, esto que ha sncedido lo
que parece demostrar es que
el Partido Socialista, sí que
había ofrecido puestos y por
tanto son ellos los que deben
e.xplicar a las Cámaras por
qué !la están inchIiq,,:s",e.xpli
ca Monserrat.

Además el diputado regio
nal lamenta profundamente la
actitud del presidente, José Bo
no, alcriticar el que ASAJA es
té presente en la Asamblea,
"pue~ de esta forma desprecia
a los agricultores".

con José Manuel Malina, presi M

dente del grupo parlamentario
popular y con el responsable
de asuntos económicos de este
partido, Pedro Peral, para
acordar las instituciones a pre M

sentar llegando al acuerdo de
que fueran las mencionadas
anteriormente. "por tanto es
inexplicable e incoherente que
en el último momento el PP
cambiase de opinión poniendo
ASAJA en lugar de las.Cámaras
de comercio, lo que a nuestro'
juicio demuestra. que el pp tie M

ne un déficit importante en
cuanto a contar con un interlo
cutor válido en las Cortes que
pueda refrendar sus acuer
dos", manifestaba Ayllón.

Por su parte el diputado
regional del Partido popnlar,
Miguel Angel Monsen~at, en de
claraciones, a ~ste s;emanario.
afirmaba que el PP no había
roto ningún acuerdo puesto
que este no había existido nun
ca. "es cierto que Malina y Pe
ral mantuvieron una reunión
con Barreda, en la que en prin
cipio, éstos se mostraron de
acuerdo con lo planteado pero
simplemente le dijeron que se
estndiaría en nuestro Pleno del
Grupo, en el que nosotros al fi
nal decidimos que en las dos
entidades que nos correspon
día proponer. debían estar re
presentados dos sectores de
máxima importancia en la re
gión como son los empresarios,
y CECAM recoge practicamente
todos los de Castilla-La Mancha
y los agricultores, puesto que
nuestra comunidad es eminen
temente agrícola y rural y ASA
JA es el sindicato que los re-

El Correo. Según la Ley de Ca
jas aprobada en junio del pasa
do año, los miembros de la
Asamblea General de la Caja
de Castilla-La Mancha deben
ser nombrados por las siguien
tes instituciones: Los ayunta
mientos con un 40%; los impo
sitorcs con un 22%; con un
21 % las Cortes; con un 10%
las Diputaciones y entidades
fnndadoras y con nn 7% los
empleados.

La pasada semana el Pleno
de las Cortes de Castilla-La
Mancha aprobó los,34 repre
sentantes que corresponden a
su 21 % Y qne son propuestos
por los partidos políticos en re
lación con su representatividad
en la Cámara regionaL De los
34, un 3%, es decir, 5, deben
ser enqd~des de caracter so
cial que a su vez nombran a
sus propios representantes.

Precisamente en la elec~

ción de estas cinco entidades,
fne donde surgió la polémica,
salieron elegidas UGT, CCOO. y
Universidad a propuesta del
PSOE, con el apoyo de ICAM y
CECAM y ASAJA a propuesta.
del PP. El PSOE, entonces, acu
só al PP de romper el acuerdo
al que habían llegado para pre
sentar conjuntamente a las cin
co instituciones propuestas en
un principio y que eran: UGT,
CC.OO., CECAM, Universidad y
Cámaras de Comercio.

Lnis Ayllón, diputado re
gional y portavoz del PSOE en
Cnenca explicaba que el día
anterior al Pleno de las Cortes
el secretario general del PSOE
en CLM, José María Barreda.
había mantenido una reunión,
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Serán restauradas las Iglesias de
Villalba del Rey ylinajas

Un centenar de asociaciones de padres
ayudarán a mejorar la calidad educativa

en los· centros de enseñanzaEl Correo, El delegado de
la Junta de Comunidades,
José Manuel Martínez Cen
zano, ha anunciado que la
Consejería de Educación y
Cultura llevará a cabo pro
yectos de rehabilitación en
las Iglesias parroquiales
de Tinaj as y Villalba del
Rey. En concreto, en el ca
so de Tinajas. indicó que
próximamente se realizará
la redacción del proyecto
de reforma que contem
plará las reparaciones más
necesarias de la Iglesia
"Nuestra Señora de la
Paz", como pueden ser la
restauración de la madera
de su cubierta. o la reno
vación de algunos elemen
tos de su cornisa que se
encuentran en mal estado
o la sustitución de las tejas
deterioradas.

Respecto a Villalba del
Rey, cuyo proyecto ya está
elaborado, se contemplan
entre otras actuaciones las
de consolidación de las pi
lastras de cabecera de la
Iglesia, la torre y algunos
arcos. además de repasar
las bóvedas y la cubierta
del templo, afianzar algn
nas molduras y reforzar la
cimentación de la fachada
norte. Se espera que el
proyecto. que ya ha pasa
do por la Comisión de Pa
trimonio, se adjudique
próximamente.

Cenzano informó tam
bién a la corporación de
Villalba del Rey que el pro
yecto para acondicionar la
carretera que une este
municipio con el enlace' a
Huete está incluido en el Il
Plan de Carreteras que

elabora la Consejería de
Obras Públicas. Así mismo.
entre ambas localidades
de Tinajas y de Villalba del
Rey se ha desarrollado re
cientemente un proyecto
de tratamiento superficial
de unos seis kilómetros de
la carretera. con una in
versión de 42 millones de
pesetas. así como otro más
para ensanchar y mejorar
el firme de una longitud si
milar entre Tinajas y Gas
cueña, con un coste de 44
millones.

Por otra parte. Tanto
Villalba del Rey como Ti
najas han coincidido en
solicitar la construcción de
una vivienda tutelada. pro
puesta ante la que el dele,
gado indicó su estudio por
parte de los técnicos de la
Consejería de Bienestar
Social para su posible im
plantación. al tiempo que
comentó la buena acogida,
por parte de los ayunta
mientos. que está teniendo
esta fórmula de atención a·
nuestros mayores en, la
provincia.

En esta línea. Cenzano
lanzó como propuesta al
equipo de Villalba del Rey
la disposición de la Junta a
firmar un convenio de co
laboración para agilizar
los trámites de creación de
este centro, en el que la fi-

. nanciaciónde la obra civil
correría a cargo del muni-
cipio, míentras la Conseje
ría asumiría. a' partir de
entonces, los gastos de
puesta en marcha dei re
curso y los convenios
anuales para mantener
abierta esta vivienda. t!I

El Correo. En la convocato
ria destinada a potenciar
las actividades extraescola
res en los centros educati
vos, la Consejería de Educa
ción y Cultura ha decidido
respaldar las propuestas de
todas las asociaciones de
padres de alumnos de la
provincia que han concurri
do en plazo (104 en total) a
esta iniciativa de actuacio
nes culturales o deportivas
para realizar fuera del ho
rario lectivo ..

De esta manera. todos
los proyectos tendrán un
mínimo de 120.000 pesetas
para desarrollarse. según el
delegado provincial. Angel
Valiente. quién destacó que
"por pequeñas que sean las
localidades y modestas sus
propuestas", han tenido el
respaldo de la Consejería.

Para ello. se han
destinado un 16 por ciento
más de presupuesto que el
año pasado. En concreto,
es una cantidad cercana a
los 28 millones de pesetas
para organizar tallereS-'que

pueden agruparse en dos
grandes bloques: por un
lado. los de carácter cultu
ral, entre los que se encla
van actividades de anima
ción a la lectura. elabora
ción de juguetes. o incluso
de astronomía o periodis
mo y por otro, los de ca
rácter deportivo.

En este último aparta
do, Valiente destacó que
prácticamente todos los so
licitantes han contemplado
la realización de alguna ac
tividad, por lo que subrayó
la importancia que los pa
dres dan a la práctica del
deporte entre los escolares.
así señaló que, siguiendo
estos indicadores, la Conse
jería va a seguir potencian
do la realización de activi
dades dentro del programa
de deporte base. tanto co
mo una modalidad de desa
rrollo de. los escolares co
mo una medida de preven
ción para que no adquieran
otros hábitos.

Igualmente. el Delegado
dijo que ésta y otras ten-

dencias pueden percibirse
por existir, tal y como indi
ca la participación en esta
convocatoria, un cuerpo de
asociaciones de padres que.
al menos en su parte direc
tiva, es muy activa, lo que
ayuda notablemente en la
tarea que realizan los pro
fesores en cada centro.

Este dinamismo, que de
seó también para otros co
lectivos o agrupaciones,
permite, según Valiente. re
cabar un grado de conoci
miento importante de la im
plantación y eficacia de los
talleres en su respectivo
ámbito.

Todos los años, al termi
nar estas actividades' (en
esta ocasión previsto para
antes del 31 de diciembre
de 1998) se pide a las aso
ciaciones la elaboración de
una memoria que sirve co
mo índice de calidad de los
realizado. Este aspecto.
junto a los objetivos que se
marcan. el plan de actua
ciones diseñado, y sobre to
do. el área de influencia de
los proyectos y la dispersión
geográfica eu la que se rea
lizan son cuestiones priori
tarias para· la concesión de
las ayudas.

, Además, la Consejería
consensúa previamente los
criterios de adjudicación
de estas ayudas con la
Federación de asociacio
nes de Padres "Lucas
Aguirre", y exige que cada
proyecto cuente con el vis
to bueno de los respecti
vos consejos escolares de
cada centro. t!I

Lo natural es encontrar
El Correo en el buzón.

Localidad TI.

Apellidos

Nombre

Dirección
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Sucursal

Deseo suscnbirme al penódico semanano El Correo
Conquense por un peneca de
.J un arlo (7.500 pta)
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Puede comprar cada número .de El Correo
Conquense en el quiosco o recibirlo
cómodamente en su casa. Usted elige.
Pero es natural que solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico,
que es también el suyo. Tan naturai como
recibir El Correo en el buzón.

: c/c _Fe'-c'--h'--a'-y'--f'--irm=a _

L __ ~-------------------------------------------------- _

EL CORREO
e o N o U E N S E

Localidad CP Provincia
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Requiere inversiones superiores a los 2.500 millones depesetas

Los Municipios Ribereños presentan un proyecto para el
desarrollo integral de los embalses de Alarcóny Contreras

CUENCA. J Sánchez. La Asocia
ción de Municipios Ribereíios de
los Embalses de Alarcón y Con
treras ha presentado el antepro-.
yecto de un plan de desarrollo
integral para la zona que recoge
variadas inversiones superiores
a los 2.500 millones de pesetas.
El objetivo de esta iniciativa se
ría realizar múltiples actuacio
nes y obras en todos los pueblos
cercanos a los pantanos para
atraer un turismo estable .que
revitalice estas comarcas tan
castigadas por la emigración.

La presentación se realizó
en la villa de Alarcón. Acudieron
al acto los alcaldes impllcados y

fueron invitados el presidente de
la Confederación Hidrográfica del
Júcar, Juan Manuel Aragonés, y
el director general de Aguas de la
Junta de Comunidades, Alejandro
Gil. El presidente de la Asocia
ción, Rafael Romero, dejó claro
que, el plan pretende aprovechar
lúdicamente las aguas de los em
balses. Hicimos gestiones con una
empresa de ingeniería, TlSa, a la
que encargamos un trabajo que
consta de actuaciones puntuales
según las condiciones y la ideo~

sincrasia de cada pueblo. Pero no
nos quedaremos ahí: se necesitan
también proyectos para el desa
rrollo integral de la zona":

Fijar el turismo
La construcción de un gran azud
en la cola del effibalse de Alarcán
es la obra más imporUlllte que se .
pretende realizar. Sería un espejo
permanente de agua que consta
ría de una presa de un kilómetro
de largo, 15 metros de altura y
una capacidad de almacenamien
to de agua de 10 hectómetros cú
bicos. Estaría situado en la cota
800, que se corresponde cuando
el embalse está más O menos al
65% de su aforo total. Según Ro
mero, "el azud es la garantía para

•mantener un turismo fijo. Será un
turismo rural· coordinado con
otras actividades para que el visi
tante no sólo goce del agua sino
que también VEA nuestro patri
monio artístico y nuestros paisa
jes. Queremos ofrecer una serie
de atracciones para que el que
venga por aquí no se aburra".

El anteproyecto presentado re
coge la instalación de albergues,
casas rurales, escuelas y clubes
náuticos, escuelas de la naturale
za, espacios para la equitación,
rutas senderistas, zonas de acam
pada y lugares de caza fotográfi
ca. Se pretende también la restau
ración de edificios antíguos. la
mejora de caminos y la construc
ción de complejos acuáticos re
creativos. Destaca también la idea
de poner en servicio un transbor-

dador que cruce el embalse de
Alarcón, entre Valverde del Júcar
y Hontecillas, para hacer más rá-

. pida la comunicación con La Man
cha. Rafael Romero confiaen que
el plan podría ser una realidad en
el plazo de cinco años.

El presidente de la Confede
ración del Júcar, Juan Manuel
Aragonés, habló de las grandes
posibilidades que ofrece el pro
yecto y aseguró que de alguna
forma la idea coincide con lo que
su departamento tiene previsto
dentro del Plan Hidrológico de la
cuenca. Ahora dijo que Se debe
rán estudiar todas las actuacio
nes y decidir cuáles corresponden
a cada administración, pero ade
lantó que "la Confederación asu
miría aquellas realizaciones que
le correspondieran como autori
dad hidráulica. Las propuestas
están unificadas y definidas en
este proyecto y el asunto econó
mico depende de las capacida
des presupuestarias en cada
momento. Dado el tipo de obras
que se requieren sería posible
conseguir dinero procedente de
la Unión Europea".

Apoyo de la Junta
En la misma línea se expresó el
director general del Agua., Ale
jandro Gil, que calificó la idea co
mo muy positiva porque ya no se

trata de peticiones aisladas e in
concretas sino de un plan que
puede suponer la mejor solución
para una zona deprimida como es
ésta. Dijo que el Gobierno regional
estudiará el proyecto y analizará
la búsqueda de fondos europeos
en conjtmCÍón con otras adminis
traciones. Según su opinión, 11 se
proponen aquí unos planes que, a
parte de la creación de regadíos
de interés social, contemplan el
uso del agua desde un punto de
vista no tradicional. Se trata de
aprovechar los embalses para el
desarrollo de unos pueblos a los
que se les negó en otra época pre
cisamente por la construcción de
esos pantanos. Desde esta pers
pectiva, las consejerías de Agri
cultura e Industria podrían estar
interesadas en apoyar el plan".

Otro de los presentes, el al
calde de Minglanilla,- Rogelio
Pardo, recordó que "también
son necesarias las infraestructu
ras para la comarca, como por
ejemplo la carretera entre En
guIdanos y La Pesquera. Afectan
a varias administraciones y es
un buen momento para pedirla,
ahora que se prepara el segun
do Plan de Carreteras".

También se incidió en la
posibilidad de buscar finan
ciación de los programas Le
ader y Proder. t!l

El 26 de febrero se desarrolló Un taller para mujeres bajo el titulo:
"Conociendo las discriminaciones"

El Correo. Dentro del pro
grama de prevención e In
serción social: Intervención
Comunitaria General, del
Pl'ln Concertado de Presta
ciones Básicas de Servicios
Sociales cuya financiación
corresponde a la Junta de
Comunidades de Castilla-La
mancha (Consejería de Bie
nestar Socian, al Ministerio
de Trabajo y Asuntos Socia
les y al Ayuntamiento de
San Clemente, se desarrolló
el 26 de febrero un taller
denominado, "Conociendo

las discriminacion~s".

Como se puede apreciar
por el título, el taller, en el
que han participado un nu
meroso grupo de mujeres
de todas las edad.es, tenía
como objetivo conocer las
diferentes discriminaciones
que se dan en nuestros días.
haciendo especial inciden
cia en las que se perciben
más cercanas, para, desde
ese conocimiento, combatir
actitudes discriminatorias
que se dan en nuestro en
torno más cercano.

Dado que las partici
pantes, son en su mayoría,
madres de família podrán
actuar en su ámbito para
promover un cambio de ac
titudes y valores que elimi
nen todo tipo de discrimi
nación y asi poder conse
guir una sociedad que
crezca a través del respeto
a las diferencias individua
les. una sociedad en la que
se juzgue a las personas
por lo que son y no en fun
ción del grupo al que per
tenecen.

Este taller se ha reali
zado en el Centro Social,
del Ayuntamiento de San
Clemente con una duración
de dos horas y media. Ha
existido servicio de guar
dería para los hijos de las
participantes, como ya es
habitual en las actividades
programadas por el Centro
Social, y en él las mujeres
han vivenciado situaciones
discriminatorias y han re
flexionado sobre los senti
mientos que suscitan este
tipo de situaciones, para

contribuir al respeto y
cumplimiento de algunos
artículos de la Declaración
de los Derechos Humanos,
de cuya prom ulgación se
cumplen ahora 50 años.
"Todas las personas tienen
todos los derechos y liber
tades proclamados en. esta
declaración ·sin distinción
de raza, color, sexo, idio
ma, religión, opinión públi
ca o de cualquier otra ín
dole, origen nacional o so
cial, posición económica o
cualquier otra razón". t!I
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Yen la misma Caja también
encontrarás un magnífico juego
de bolsos de viaje regalo

CAJA RURAL
DE CUENCA
Una Caja llena de ventajas

*****

***
Asesoramiento, Tramitación,

Anticipos...
y la atención a la que estás

acostumbrado

(
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La producción de aceituna este año se ha visto
afectada por una plaga de mosca en el olivo

A5AJA advierte que el vino puede verse
convertido en moneda de cambio

sector vitivinícola con produc
tos de calidad y establecer me
didas adaptadas a la especifici
dad de las regiones.

La organización agraria
también ha manifestado su
preocupación por las preten
siones de la Comisión Europea
de recortar las medidas de in
tervención y los precios paga
dos a los viticultores por la
destilación de sus excedentes.
Según ASAJA de Castilla-La
Mancha "una mala política de
alcoholes supondría la desa
parición de 150.000 hectáreas
de viñedo en nuestra región".
Por esta razón, ha destacado

acabar con esta situación." Castella
no alegó también que los pozos sa
can agua del Acuífero 19, considera
do no sobreexplotado. Por ello han
pedido a Benigno Blanco que "las
concesiones de agua que nos den
sean las mismas de un acuífero so
breexplotado. Queremos conservar
el medio ambiente y que el agua se
reparta. pero que se nos aplique el
mismo plan de extracciones de acuí
feros como el de la Mancha Oriental
o el del Campo de Montiel".

Los regantes de Mota del Cuer
vo han solicitado además el apoyo
de los parlamentarios-nacionales en
el Congreso de los Diputados así co
mo que sus necesidades sean reco
gidas en el Plan Hidrológico Nacio
nal y en el Plan Nacional de Regadí
os. También solicitan la revisión de
las sanciones.

En este sentido se ha pronun
ciado el director genéraf del Agua
de la Junta de Comunidades. Ale
jandro Gil. Para Gil. " se debe dife
renciar lo que es la extracción ile
gal de un pozo para riego abusivo
de lo que ha sido el riego en sequía
para salvar los viñedos. Creo que el
presidente de la Confederación de
be contemplar el asunto desde un
trato lo más benévolo posible por
que en 1996 se suscribió un conve
nio entre la Consejería de Agricul
tura, el Ministerio de Obras Públi
cas de entonces y la Federación
Espa"ñola de Municipios y Provin
cias que facultaba a realizar pozos
de sequía para abastecer los culti
vos". Gil destacó además que los
pozos de Mota del Cuervo son útiles
de cara a un futuro con lluvias me
nos favorables y podrían quedar
como reserva estratégica de agua
para los cultivos leñosos.

Parcelas pequeñas
Las 304 hectáreas que componen
la superficie regable de esta comu
nidad suponen un consumo total
cercano "a los 500.000 metros cúbi
cos. El consumo medio viene fijado
en unos 1.800 metros cúbicos por
hectárea. Sólo 17 usuarios se ha
llan por encima de estos varemos,
es decir, se trata de explotaciones

"pequeñas. la mayoría inferiores a
seis hectáreas. Según el "Libro
Blanco de las Aguas Subterráneas".
publicado por el Ministerio de
Obras Públicas en 1994, el Acuífero
19 no tiene carencias hídricas ya
que presenta aportaciones anuales
de 125 hectómetros cúbicos, con
bombeos de 20 hectómetros cúbi
cos al año. [!J

Caudalúnetros
Los regantes han dado un primer
paso. Según informó el presidente
de la Comunidad de Regantesde
Mota del Cuervo. Isidoro Castellano.
"el compromiso imprescindible es
triba en que nuestros usuarios ins
talen los aparatos de medida nece
sarios en las salidas de sus captacio
nes para permitir con ello el efectivo
control administrativo de las extrac
ciones. Reconocemos que estamos
más o menos ileg8:les y queremos

CUENCA. J.Sánchez. La sequía
que tuvo su punto álgido entre los
años 1993 y 1995 obligó a muchos
de los agricultores de la comarca
de Mota del Cuervo a perforar po
zos en busca del agua .necesaria
para salvar sus cosechas. En esta
zona las explotaciones se centran
en cultivos sociales, especialmente
viñedos y ajos.

Las extracciones se hicieron
entonces sin concesión administra
tiva y muchos cultivadores fueron
sancionados por la Confederación
Hidrográfica del Guadiana. Las
sanciones llegaron a unos 45 usua
rios con una media de cuantías cer
cana a las 12.000 pesetas por hec
tárea regada ilícitamente. La mayo
fía de los expedientes sancionaban
a los usuarios con multas de entre
100.000 y 200.000 pesetas, aunque
hubo una multa de un millón cien
mil pesetas a un agricultor que re
gó mayor superficie.

En marzo de 1996 se constitu
yó la Comunidad de Regantes de
Mota del Cuervo, que actualmente
afecta a 70 captaciones de agua re
partidas en 304 hectáreas del mu
nicipio moteño y de las localidades
de Santa María de los LLanos.
Monreal del LLano, Belmonte y Los
Hinojosos. Desde su creación, esta
comunidad ha pretendido la legali
zación de sus pozos.

Las reuniones que han mante
nido con la Confederación Hidro
gráfica y con el secretario de Esta
do de Aguas. Benigno Blanco, han
arrojado como conclusiones que la
situación en la comarca es alar
mante y necesita una rápida solu
ción. Blanco les comunicó que en el
plazo aproximado de dos meses
puede encontrarse, una salida ópti
ma. Debe reunirse el Consejo del
Agua para evaluar el problema y
enviar su dictamen al Congreso de
los Diputados. Posterionnente será
el Consejo de Ministros el que de
berá decidir la legalización defmiti
va de las captaciones.

Avance importante para la legalización
de las captaciones de agua

Los regantes de Mota del Cuervo
instalarán caudalímetros en sus pozos

la necesidad de mantener una
destilación voluntaria para el
aprovisionamiento del merca
do de alcoholes de uso de bo
ca y una destilación coyuntu
ral que actúe como red de se
guridad.

ASAJA de Castilla-La
Mancha considera necesario
que, ante cualquier foro d.e
debate o de negociación, pre
dominen los planteamientos
profesionales ya que la viticul
tura juega un papel esencial
en la economía de esta región,
lo que se traduce en un 20'9%
de su aportación a la Produc
ción Final Agraria. t!1

ASAJA pedirá al director general de la
Producción Agraria que la Sección de Pla
gas estudie las posibles causas por las que
el tratamiento fitosanitario realizado con
tra el ataque de la mosca no ha sido efec
tivo. Según esta organización, la razón bá
sica radica en que el producto no ha esta
do a disposición de los agricultores en el"
momento idóneo y. por tanto, su aplica
ción no ha dado los resultados previstos.
"Si los trabajos de erradicación de la pla
ga no se inician desde el momento en que
aparecen las primeras moscas, después es
mucho más difícil porque el producto sólo
extermina las moscas pero no las larvas
que se introducen en la aceituna", añade
la organización;

En este sentido, se exigirá al director
general de la Producción Agraria que. en
los 'sucesivo. se lleve a cabo un exhau~tivo

seguimiento de la enfermedad proporcio
nando el fitosanitario con suficiente tiempo
y poder tomar las medidas oportunas. [!J .

El Correo. ASAJA de Castilla-La Mancha ha
enviado una carta al director de la Produc
ción Agraria, Javier García, solicitándole
información sobre el desarrollo"de la cam
paña de lucha contra la mosca del olivo..

La organización agraria advierte que la
campaña oleícola de la región se ha carac
terizado por la caída de un elevado número
de aceitunas al suelo, debido fundamental
mente a un fuerte ataque de la plaga de la
mosca en el olivo. Según ASAJA, si el por
centaje de producto caído del árbol en cam
pañas normales se sitúa en el 5%. este año
la media ba ascendido hasta el 20%, llegan
do en algunos municipios hasta el 50%..

Esta" situación ha :originado .grandes
pérdidas' económicas a los olivarer.os ya
que el fruto del suelo presenta un elevado
grado de acidez y, por tanto. el precio que
recibe el agricultor por la venta del mismo
desciende considerablemente. lo que ha
provocado. incluso, que muchos agriculto
res hayan optado por no recolectarlo.

El Correo. La Asociación
Agraria-Jóvenes Agricultores
(ASAJA) dc Castilla-La Man
cha comparte con el resto del
sector vitivinícola y la Conse
jería de Agricultura y Medio
Ambiente su preocupación de
que el vino se convierta en
moneda de camhio a la hora
de negociar las reformas agrí
colas pendientes.

Así quedó de manifiesto
en el transcurso de la reunión
mantenida entre la Consejería
de Agricultura, organizaciones
agrarias. coopetativas. sindi
catos industriales. Consejos
Reguladores de las Denomina
ciones de Origen. destiladores
y enólogos para analizar el
documento de reflexión ante
la futura Organización Común
de Mercado (OCM) del vino.
elaborado por la Consejería de
Agricultura y medio Ambiente
de Castilla-La Mancha, que ha
sido asumido por los partici
pantes en dicha reunión.

Las consideraciones del
sector, que serán trasladadas a
la Mesa Nacional en defensa
de la Viña y el Vino, expresan
la necesidad de que la nueva
OCM del vino asegure el_man
tenimiento del viñedo en las
zonas históricas de producción,
así como una renta equitativa
a los productores, además de
desarrollar la demanda y re
forzar la competitividad del
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El stand que ha llevado la Diputación a Alimentaria es el mismo que ya lució en FITUR

Se celebra del 2 al 6 de marzo

Los productos conquenses ampliamente representados

-

•

456 millones se destinan a Ciu
dad Real, con 1.400 producto
res cuyas explotaciones de gira
sol engloban 18.075 hectáreas.
Toledo tiene 1.174 beneficiarios
que recibirán 354 millones de
pesetas para 14.373 hectáreas.

La cuantía de la ayuda por
cada hectárea varía en cada co
marca, en función de los rendi
mientos que se le hayan asigna
do en el plan de regionalización
de los cultivos herbáceos.

La reglamentación comu
nitaria establece el pago de
un anticipo y el saldo total de
la ayuda una vez que la Comi
sión Europea ha calculado la
cuantía definitiva, cuando ya
se conocen los precios que
han alcanzado los productos
oleaginosos en los mercados.
Además, sr se produce una
superación de la superficie
máxima garantizada se aplica
una penalización que reduce
la ayuda. [;1

27 expedientes, con 1.817 agri
cultores y 8.807 hectáreas, que
recibirán 2.252 millones de pe
setas. Les sigue Albacete, con 26
proyectos, de 1.695 viticultores y
6.496 hectáreas, cuya subven
ciónes de 1.775 millones de pe
setas y Cuenca que recibirá 67
millones de pesetas para 3 expe
dientes de 136 agricultores y
253 hectáreas.

Esta aprobación corresponde
a las peticiones que se realizaron
durante el plazo inicial de presen
tación, al que se acogieron 149
proyectos colectivos, que engloban
a un total de 9.784 viticultores de
toda la región. Una vez aprobados
todos los proyectos, las actuacio
nes de arranque y replantación se
efectuarán sobre más de 38.000
hectáreas de viñedo. [;1

PROYECTO N'I'TTIC, SUPER1ICIE svBVENCI6N

santa Anl (El PedemosoJ 17 59,4 16.195.081

Dulce Nombie _ MIIeTla) 90 143 39,056.315

San Isidro (Sta, Maria de los UBnosj 29 51 12,361,923

El Correo. La Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente ha
aprobado 86 proyectos acogidos al
Plan de Recuperación del Viñedo,
que engloban a 5.230 viticultores,
con una superficie de 20.668 hec
táreas y las ayudas que recibirán
para las labores de arranque y re
plantación alcanzan 5.405 millo
nes de pesetas.

Los servicios técnicos conti
núan con la valoración del resto
de solicitudes presentadas para
que queden resueltas a la mayor
brevedad posible.

En la provincia de Toledo se
han aprobado 30 proyectos eo
lectivos, con 1.582 agricultores
incluidos y 5.111 hectáreas, a
los que se destinarán 1.310 mi
llones de pesetas, mientras que
a Ciudad Real le corresponden

El Correo. La Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente
ha pagado a 14.800 agriculto
res de Castilla-La Mancha el
saldo de la ayuda a los cultivos
oleaginosos (girasol casi en su
totalidad), que asciende a 4.693
millones de pesetas para una
superficie cercana a las 280.000
hectáreas. En esta campaña se
ha logrado abonar los pagos
compensatorios un mes antes
que en el pasado año.

Cuenca, con 8.820 benefi
ciarios y 2.615 millones de pe
setas. es la provincia con mayor
implantación del cultivo de gira
sol, que ocupa una superficie de
184.000 hectáreas. En Albacete
hay 1.719 agricultores que reci
birán 763 millones de pesetas
para 32.000 hectáreas.

Guadalajara, con 1.687 re
ceptores y 505 millones, tiene
una superficie acogida a pagos
compensatorios en girasol de
31.447 hectáreas. Un total de

.' CUENCA

Agricultura yMedio Ambiente
ha pagado la ayuda al girasol

un mes antes que el año pasado

Aprobados 86 proyectos del Plan
de Recuperación del Viñedo

Mancha. Una de las novedades
en la distribución decidida es la
habilitación de despachos de tra
bajo para que los empresarios
establezcan contactos comercia
les; El presupuesto que ha desti
nado la Junta de Comunidades
para esta feria ha sido de 25 mi
llones de pesetas.

Alimentaria está considera
da como la mayor feria de Espa
ña y entre las tres primeras del
millldo en el sector agroalimen
tario, con illl vl?lumen de negocio
que alcanzó los 50.000 millones
de pesetas en la pasada edición y
la asistencia de más de 50 países.
Estas características convierten a
la feria de barcelona en una
oportunidad única para la pro
moción de empresas y cooperati
vas de Castilla-La Mancha.

El sector agro¡tlimentario
supone el 30% de la actividad
económica y el 20% del empleo
de toda la industria de la re
gión. Su volumen económico es
de medio billón de pesetas, con
unas exportaciones de 25:000
millones de pesetas con ten
dencia a incrementarse.

Las actividades con mayor
número de trabajadores son la
panadería y duicería, 39%; vinos
y derivados, 12%; conservas ve
getales, 11%; Y manipulación
hortofrutícola, 7%. En nÓInero de
empresas el primer lugar lo ocu-

. pan las bodegas, seguidas de al
mazaras, queserías, empresas
hortofrutícolas y secaderos de ja
món. Además, la indnstria agroa
l~mentaria constituye illl verda
dero factor de desarrollo rural. [;1

cia, como son, los vinos, los que
sos y el resoli.

Para llevar a cabo todo esto,
han contado con 3,5 millones de
presupuesto y la aportación de
1.100.000 por cada uno de los
expositores, excepto el Consejo
Regulador de la Miel por tener
illl convenio de colaboración con
la Diputación en el que ya se con
templan este tipo de actividades.

Participación de la Junta
La Junta de Comunidades tam
bién está presente en ia feria Ali
mentaria de Barcelona con un
stand en el que 78 empresas de
la región están representadas,
además de otras 44 que han ins
talado su propio stand. Estas ci
fras sitúan a Castilla-la Mancha
en la cuarta Comunidad Autóno
ma española con presencia em
presarial en la feria empresarial,
lo que responde según palabras
del consejero de Agricultura y
Medio Ambiente, Alejandro Alon
so a una "región con vocación
alimentaria de prirller nivel".

El consejero ha reconocido
el esfuerzo de las empresas
"que se- han convencido de la
necesidad de gastos en acciones
promocionales".

El stand institucional tiene
upa superficie de 250 metros
cuadrados, distribuidos en cuatro
áreas: de almacén, de exposición,
de degustación y de negocio.

Se ha elegido una estética in
novadora que centra el protago
nismo en los productos alimenta
rios, con el complemento gráfico
de iconografía de Castilla-La'

El Correo. La Diputación de
Cuenca esta presente un año más
en Alimentaria, feria bianual de
dicada al sector agroalimentario
que se celebra en Barcelona esta
semana y en la que la institución
provincial a través de su patroR

nato de Promoción Económica y
Turismo lleva participando desde
1992, "con este stand damos la
posibilidad de participar a em
presas pequeñas de nuestra pro
vincia que de otra forma no POR
drían estar representadas, nuesR

tra obligación es poner a
disposición de aquellos que io de
seen el mejor escaparate en ma
teria de alimentación" afirma
Marina Moya, quien ha explicado
que cada empresa tiene su espa
cio totalmente delimitado y re
presentativo dentro dei stand,
que por cierto es el mismo que ya
representó a Cuenca en FITUR,
con las Casas Colgadas a la cabe
za, "en la feria de turismo tuvo
un gran éxito y además hace
una promoción perfecta de
nuestra ciudad y provincia a
todos los niveles".

El stand cuenta además con
una zona de despachos de traba
jo en la que las 12 empresas re
presentadas -tres más que en la
edición anterior-, podrán llevar a
cabo sus contactos comerciales.
Estas doce empresas representan
una parte impo~te de lo mu
cho que ofrece nuestra tierra, ya
que son de lo más variado: desde
embutidos serranos, 'pasando por
la miel, los dulces, las legumbres,
las salsas, sin olvidarnos de lo
más conocido de nuestra provin-

La Diputación yla Junta cuentan con un stand
en la feria Alimentaria de Barcelona

" •Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 2/3/1998.
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lonja de Albacete
OVINO CEREALES

OVINO

LEGUMINOSAS

CONEJOS
Producto PtasIKg Diferencia

Conejo joven de 1.800 a 2,200 Kg 250-260 =
Conejo desvieje ~ 60 =

=

=

=

=

=
=
=
=

=

=

=

+0,10

Diferencia

-0,10
-0,10
-0,10

PtaslKg Diferencia

PtaslKg Diferencia

Lonja de Segovia
CEREALES

Selecto. 210
Normal 205
Graso 200
Lechón de 20 Kg (pesetas/unidad) 9.500

Producto

Producto Ptas/Kg

Cebadas para cervecería (maltería) 23,10
Cebadas-pienso de más de 62 Kglhl 22,10
Cebadas-pienso de menos de 62 Kglhl 21,05
Trigos duros sic
Trigos blandos:

De fuerza (Rinconada,Yecora,Cajema,etc) ... 32/32,50
Extensibles:

Chamorro yAragón 28,75
Alcalá 29

Panificables (astral, Anza, Sevillano) , 26,50
Forrajeros (1lpo Pané) 25

Avena 25
Centeno 23
Triticales sic
Maiz secadero 23,85

PORCINO

Cebada dos carreras , , 22 =
Cebada seis carreras ~ 21,50 =
El mercado de la cebada continúa flojo y con tendencia a la baja
influenciado por la compra de maiz de las fábricas de pienso.

Producto

PtaslKg Diferencia

Producto PtaslKg Diferencia

Corderos de 12 a 15 Kg 435-420 -5
Corderos de 15 a 19 Kg. . .415-400 -5
Corderos de 19 a 23 Kg 365-350 -5
Corderos de 23 a 25 Kg. . 345-330 -5
Corderos de 25 y más Kg. . 320-305 -5

Lonja de Extremadura

Corderos de 10,5 a 15 Kg 505-515
Corderos de 15.1 a 19 Kg , 435-445 =
Corderos de 19.1 a 23 Kg 375-385 =
Corderos de 23.1 a 25.4 Kg 345-355 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg (cordero I) 325-335 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg. (cordero II) 285-295 =
Corderos de más de 34 Kg 240-250 =
Oveja: Extra 70

Primera 50 =
Segunda .40
Industrial 35

Lana slc =
Leche con 0.0. (ptas/gdo.) 18,50/19,50 -0,25
Leche de oveja (ptas/gdo.) 17,50/18,50 -0,25
Leche de cabra (ptaslgdo.) 13,50 -0,25

Producto Ptas/Kg Diferencia

Pipa de Girasol (9-2-44) sic.
Colza (9,2,40) sic
Heno de alfalfa (20.22% lidad. paca grande) sic

Producto

-3
-3
-6

Ptas/Kg Diferencia

PORCINO
Producto

OVINO

Selecto 180
Normal 176
Graso 174
Lechón de 20 Kg (pesetasIKg.)

Selecto ....... 505 Normal ....... 495

Producto Ptas/Kg Diferencia
... Cordero lechal (10-12 kgs.) 600 +20

Cordero lechal (12-15 kgs.) 500 +10
Cordero recental· (15-19 kgs.) 450 +10
Cordero pascual (19-23 kgs.) 380 -10
Grandes (más de 28 kgs.) 300 -10
Ovejas /1 a 75 =

..

lo>--Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 2/3/1998.
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Todos los colores del mundo están presentes
en la Feria Internacional de Artesanía

Estará en la Plaza del Romero hasta el 8 de marzo

Ha empezéldoen Cuenca un
seminario para aprender

aleer documentos antiguos

......

. El Correo. "Todos los colo
res del mundo" es el lema
de la Feria Internacional de
Artesanía que está teniendo
lugar en Cuenca y que per
manecerá instalada en la
Plaza del Romero (frcnte a
la Estación de Autobuses)
hasta el próximo domingo.
día 8 de marzo.

Cerca de 30 expositores
de la más diversa proceden
cia, ofrecen una excepcional
y variada oferta de artesa
nía, cultura, gastronomía y
folklore. La Feria Interna
cional de Artesanía se con
vierte en un variado surtido
de piezas que hacen quc
desde los coleccionistas a
los simplemente cur~osos o
d.esde los amantes dc los
exótico a los que sólo bus
can un regalo exclusivo y
singular encuentren el lugar
adecuado para cubrir las

expectativas más exigentes.
La Feria que está expe

rimentando la visita conti
nuada de numeroso público
recoge artículos de países
como Brasil, Italia, Polonia,
Rusia o la India, por lo que
no extraña encontrar obje
tos como camisas bordadas

. a mano .de Indonesia, figu
. ras trabajadas en madera

... de balsa; variedad de arte
sánía' precolombina; cajas
de madera de Mozambique,
esencias orientales y una
larga relación de artículos
artesanales con gran varie
dad de precios, pudiéndose
adquirir objetos desde 100
pesetas.

La muestra, además de los
componentes internacionales
también lleva productos arte
sanales de distintas zonas de
España, aunque los productos
en esta ocasión tienen que ver
con el sector de la alimenta
ción por lo que se pueden ad
quirir quesos de Cantabria,
dulces típicos de Galicia, etc.

El horario de atención al
público es de 10 de la ma
ñana a 10 de la noche inin
terrumpidamente. Cuando
la Feria recoja sus casetas y
artículos de Cuenca visitará
Madrid, entre las ciudades a
la que tiene previsto viajar
a lo largo de este año. r;¡

El Correo. Organizado por la
Asociación de Amigos del Archi
vo Histórico Provincial de Cuen~

ca con la colaboración de la
Consejería de Educación y Cul
tura y el Archivo Histórico Pro
vincial se inaguró el pasado día
27 un Seminario en la sede del
Archivo Histórico.

Fuentes Documentales Cas~

tellanas. Paleografía e Historia
(Siglos XlII-XVI) es el título con
creto del senúnario y las materias
que se incluyen en el mismo, ade
más de una introducción a la Pa
leografla, son Fuentes documen
tales relativas al mundo rural;
Fuentes históricas relativas al
mundo urbano; La Monarquía:
privilegios, etc...; La Fiscalidad;
Documentación mercantil; Fuen
tes demográficas y La Justicia.

El presidente de la Asocia
ción de Amigos del Archivo His
tórico, José María Sánchez, ma
nifestaba que cl propósito de la
Asociación, como entidad priva
da, es divulgar el Patrimonio
documental, accrcar a la calle
el mundo de los archivos, el do
cumento histórico y el Archivo
Histórico tiene entre sus com~

petencias la conservación del
patrimonio y ponerlo a disposi~

ción de los investigadores, te~

niendo en cuenta que nos en
contramos en una ciudad que
cuenta con un ingente Patrimo
nio documental y cultural.

Por lo que conjugando am
bas finalidades concretadas en la
celebración de un seminario co
mo cl prcsentado, con el que in
tenta entrar en contacto con el
contenido de la documentación,
sin olvidar la relación que cada
uno de los documentos tiene con
las facetas pertinentes de historia
social, económica, política, de ins
tituciones, según José M' Sán
chez, lo que se pretende es poten~

ciar el ámbito cultural conquense
para cubrir la función que se le
supone al Archivo de acerca
miento a la sociedad. Otra mani
festación en la misma línea es la
nueva revista, "Archivo Conquen~

se" que scrá presentada formal
mente en breve.

Por su parte, la directora del
Archivo, Ma Almudena Serrano,
animó a la incursión documental:
"es muy bonito 9.escubrir y
aprender a leer la documenta
ción antigua". En el Archivo dijo
que existían una gran cantidad
de papeles quc "cstán deseando
que alguien los toque, los vea, los
lea, los dé a conocer y piense y
reflexione sobre ellos". l!J
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La contradictoria navegación entre
la vida y la muerte

Dios es un riesgo Areilza, un político poliédrico

Falso progresismo
Afirmaba Prezzolini en el capítulo dedicado al amor. al que
tenía por la más egoísta y menos social de las pasiones: "El
esperma es espíritu". Ahora viene a decirnos Fidol Castro que
el aborto no es revolucionario. Pero ampliar la libertad de
matar el espíritu de una vida en crecimiento es signo de pro
gresismo para quienes reniegan de valores morales y éticos.
I!I

.~

Tomo el título de un libro de Giu
seppe Prezzolini en el que vertía
la experiencia de su personal e
íntima búsqueda de Dios. Y lo
hago aplicándolo al hoy perento
fio que consuman los "jóvenes
del mañana" a los que entonces
(1968) pretendía hablar desde la
altura de sus 86 años y que se
rán arrollados por un futuro que
confunden con un presente en el
tampoco tienen fe. aunque pre
suman dominarlo desde la ra
zón. Decía Prezzolini que "nadie
se hace matar por un teorema.
mientras centenares de miles
han muerto por un Dios en el
que creían". Quienes en España
se irritan porque la Iglesia beati
fique a sus mártires o recuerde
la persecución de que fue vícti
ma, expelen un enconado com
plejo de inferioridad.

Pero no me guía la intención
de abondar en el tema del morir
por Dios. No se precisa morir
por Dios para que Dios sea un
riesgo en la cotidianeidad del
mundo actual. aplastado por el
determinismo, en el que cuentan
más los sofismas que los teore
mas. Es hoy un riesgo civil para
el cristiano proclamar la verad _
con el rigor que le reclama la fe.
y con precisión de lenguaje. res
catado de eufemismos que bus
can desfondar el valor concép
tual de las palabras. enfermán
dolas de confusión. Sin en el
principio fue el Verbo. es la pala
bra justa la que nos hace libres y 
siervos la que no lo es.

E! recuerdo del título "Dios
es un riesgo" me lo ha desperta
do la lectura el último número
de la revista "Verbo" que dirige
Juan Bms. Vallet de Goytisolo. Y
en particular. el artículo de Mi
guel Ayuso "In memoriam: José
Guerra Campos. obispo". segui
do del valiosísimo escrito de éste
"La Iglesia y la comunidad políti
ca", que a muchos clérigos, in-

cluidos obispos, convendría leer
hoy con detenimiento. Dios fue
un riesgo para don José porque.
como escribe Ayuso. "en una co
yuntura signada por el confusio
.nismo. en buena medida un con
fusionismo episcopal. don José
Guerra Campos quizá haya sido
el único obispo español que
mantuvo clara la visión y netos
los criterios".

No ha acabado el confusio
nismo en la Iglesia española. en
la que muchos de alta y baja
condición eclesiástica y seglar
parecen más permeables a la
acomodación temporalista. en
vez de ejercientes del riesgo de
afrontar los excesos corruptores 
de un materialismo rampante
con rigurosa fidelidad a las exi
gencias de la fe. Escandalizar
con la verdad de la fe puede ser
incómodo y motivo de sobresal
tos. Pero hay que hacerlo. pues
de lo contrario no sólo padece la 
entereza de la fe. También el
crédito del magisteria ejercido
desde la fe. Adquiere hoy espe
cial vigor lo que el obispo Gue
rra Campos escribió cuando to
davía lo era de Cuenca: "Para
no ir a la deriva. la nave de la
Iglesia tendrá que ir contra co
rriente o enderezar la corrien
te". Por eso mismo es Dios un
riesgo. Porque el mensaje evan
gélico está por encima de cual
quier opción temporal y relati
vista, sea cual sea su envoltura
ideológica, incluída la deidifica
da democracia. Las personas de
fe, y a la cabeza sus pastores.
no pueden transigir, ni tan si-.
quiera condescender. con aque
llo que la conculque, violente o
ignore. Tampoco está pennitido
a los pastores abanderar parti
dismos Ioealistas que expulsan
de la comunidad en la fe a los
que no comparten esa vulnera
ción de la universalidad. I!I

Ismael MEDlNA

La actitud reverencial hacia
los muertos alcanza una di
mensión muy particUlar en la
cultura hispánica. Es difícil
encontrar en otros espacios
culturales una literatura ne
crológica tan rica en arabes
cos encomiásticos. Les acom
paña hasta la tumba igual que
las floridas caronas con lazos
en que unos y atros afertantes
dicen recordar y no olvidar.
Por supuesto que memoria

-sentida o formularía de lo
bueno que. en mayor a menor
medida. el finado deja tras dl\
sí. O manifestación encubierta
de perdón. acaso. Pero no de
alvida. Se guarda luego un pe
riodo de respeto más o menos
prolongado. algo así como un
navenario de cómplices silen- _
cios. hasta que se recobra la
libertad de un examen retras
pectivo en el que reaparece el
siempre poliédrica ypalémica
perfil del difunto. sobre todo
si-fue hombre público y noto
ria. Hay en esta actitud una
singular sirubiasis de las tres
culturas religiasas que están
en el hondón de nuestra per
sonalidad. la cual enmarida y
canjuga con radical acento
realisma. fatalismo. mesianis
mo y cristiana misericordia.

No caeré en la tentación
de· transgredir el novenario
periodístico abierto can la de
función de Jasé María Areilza.
Fue un hombre de aguda inte
ligencia. aristócrata cUltivado.
fino escritor y hábil político
que supo estar a su coveniEm
cia y con holgura en muy va
riados marcos de notoriedad.
salvo en el último. Precísa
mente aquél en el que mayor
proyección esperaba. Le suce
dió con el transaccionismo
democratizador, en el que
tanta empeño puso. algo simi
lar que a Torcuato Fernández
Miranda. Fue arrollado y ori
llado por la generación del
Rey que asaltó masivamente
el poder. La misma que estos
días. cumpliendo el rito ne
crológico, aromatizó la apes
tada atmósfera mediática con
el incensario de los sonoros
adjetivos.

José- María Areilza ha fa~

lIecido a los 88 años. Pero la
lectura del florilegio póstumo

afrece la impresión de que en
tró en la vida política ya muy
maduro. Cuando, tras ser ce
sado camo embajador en Pa
rís. cambió la fidl\lidad a
Franco por la de don Juan de
Borbón y Battenberg. a cuyo
consejo privada. repleta de
banqueros. grandes empresa
rios y latifundistas (prólago
del pmfesor Velarde Fuertes a
"El poder de la banca en Es'
paña". de Juan Muñoz) se in
corporó. Para. entonces. sin
embargo. disponía de una lar-

. ga y consistente biografia polí
tica. iniciada can Falange ·en
el hervar estudiantil de con
frontadas rebeldías que fer
menló hacia el final de los
veinte y cabró resolutivo ím
petu durante la 1I República.

Conocí a Areílza a paca
de llegar a Madrid. cuando
los alumnos de mi grupa de la 
Escuela Oficial de Periodisma
hacíamos en él un quincena
rio de prácticas titulada "Es
paña Libre". Era aquella de
"Arriba" una redacción des
lumbrante en la que cotidia
namente presidía y moderaba
una tertulia EugenioD-Ors. la
cual reunía a lo mejor y más
prometedar del pensamiento
y la literatura de la genera
ción de la guerra. Ya había
dejada atrás la alcaldía dl\
Bilbao. de la que sabresalie
ron. sobre todo. unos brillan
tes discursos de fervoroso
contenido franquista. Con
Fernando María Castiella ha
bía publicada "Reivindicacio
nes de España". libro rarísi
mo de enCl}ntrar y del que
conservo un ejemplar como
oro en paño. Libro caracteri
zada por un envidiable C(}OO

cimienta de la historia y una
excelente literatura, pero cu
ya razón política fue de natu
raleza coyuntural y na finalis
ta. según han pretendído al
gunos. "Reivindicaciones de
España" sirvió de justificación
a Franco para frenar el afán
hitleriano de arrastrarnos a
la II Guerra Mundial aducien
do unas presuntas reivindica
ciones territoriales que cho
caban frontalmente con los
intereses de Alemania. Italia
y Francia y las hacía inadmi·
sibles para el Eje. Culto. bri-

liante. hábil Y atractivo. fue
uno de aquellas embajadpres
políticos que. coma Castiella.
Lequerica. Azoar. Alfaro a Mi
guel Primo de Rivera presta
ron inestimables servicios a
España y al régimen durante
años difíciles en Buenas Ai
res. Washington. París. Lan
dres o la ONU. Fue Areilza el
que en París. y por. directo
encargo de Franco. mantenía
discretas conversaciones con
su colega saviético. según
descubrí a.raíz de la descon
certante oferta que me hizo
en Roma un agente del KGB y
trasladé al Jefe del Estado.

.vía el Alto Estada Mayor. _Su _
radical gira político hacia la 
esfera de dan JUaIl;se produjo
no mucha más tarde de aquel
episodio. como consecuencia
de su cese fulminante por
motivas que nada tuvieron
que ver can enfrentamientas
de carácter política. se silen
ciaron y guardaban relación
con el camplicado pleito in
ternacianal de la Barcelona
Traction. Los detalles. que co
nozco bien, no vienen' al caso.
También soy respetuoso can
el háhita hispánico del nove
nario necrológico.

En unos y atros periodos
de sus aclimataciones palíti
cas sirvió Areliza con habili
dad. eficacia y contagiosa
canvicción. Le era aplicable
aquello que José Antonio Pri
mo de Rivera dija de Raimun·
da Fernández Cuesta. tras de
alabar su excepcional inteli
gencia: "Es el mejar secreta
ria general que puede tener
un partido, pues siempre será
un intérprete fiel de su jefe".
Algo muy parecido me dijo el
cardenal Ottaviani de Papa
Mantini. al recordar el perio
da en que -fue sustituto de la
Secretaría de Estado con Pio
XII. Estoy persuadido de que
el monarca cometió un gran
error al postular la candida
tura de Suárez en vez de sa
tisfacer las aspiraciones de
Areilza. Habría hecho lo mis
mo o más de lo que Juan Car
los 1quería. Pero con una ele
gancia, una sutileza y un sen
tido del Estado de los que
carecía Suárez. r!1

Ismael MEDINA
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El Concierto Inicio de Cuaresma tuvo lugar en el Auditorio

Fuerza yvigor en un concierto pleno
CUENCA ALD. Estábamos a 28
de febrero, a 37 días exactos del
primer Lunes de la Semana más
Santa del año pero... ya estaba
ocurriendo algo. Semipcnumbra
en la sala, al fondo preside el
rostro de una VIrgen que expre
sa serena tristeza, la de la Victo
ria. Aparece rodeada de luz arti
ficial, de toda la artificialidad
que pueden crear todos los ci
rios encendendidos que acompa~

ñan la imagen, cuando no hay
cosa más natural que la cera en
la religiosidad de cualquier Se
mana Santa que se precie.

Pero lo más importante no
está alú, lo especial está en la ex
plosión en la que se encuentra in
merso el oyente que, de repente y
sin tiempo para la reflexión, sien
te un poderoso sobrecogimiento
del ánimo, a la vez que un estre
mecimiento le sacude pero, no el
cuerpo sino, algo más, y se en
cuentra c~n la impresión emocio
nada y contenida que produce el
irrumpimiento de la Banda que,
de pi~ Y. rever~n~, acomete el sa
luda a Cuenca con "La VIrgen de
la Victoria",

.Después, con la presencia ya
del director de la Banda jovencí
sima ,que tiene ante sí, acometen
"Pasan los campanilleros" y "Vrr
gen de las Aguas" pero la sorpre
sa llega con "Jesús Preso" una
marcha que se compone de len
tos compases recordando el

acompañamiento en la procesión
del paso, hasta que la banda ca
lla, queda un breve toque de tam
bor y es la saeta la que irrumpe
para expresar el desgarro que le
produce el dolor del que. va :'lleno
de sangre y sudor a la columna
amarrao", llqUí mejor callar y mi

rar para dentro.
No hay tiempo para descan

sar, está sonando ya el "Corpus
Cbristi", tan emocionante y ple
no que, si no te has dejado lle
var, has perdido la oportunidad
de subir y tocar las nubes para
descender, despnés, y dar un
alegre y casi retozón paseo por
recónditos lugares por los que

no hacen falta los ojos para ver.
y estamos escuchando "Saleá,
dame la mano", esta vez es el
sentimiento, hay como un arrai
go a un algo que se quiere bas
ta casi d.oler, ,pero que, a .veces,
parece más ligero de llevar:E~
un acercamiento a una tierra,
como a tierras del Sur.

Aquí descanso para el fati
gado oyente que no deja de ex
perimentar las más variadas
sensaciones, se relaja unos mi
nutos y se toma aire, porque es
pera impresiones fuertes toda
vía. Y escucha "Coronación de la
Macarena" y se ladea para el
"Pasa la Virgen Macarena" pero

aunque, lo intenta, las transicio
nes de fuerza y vigor le llevan al
to otra vez, pero, rápido, los
compases dan paso a la más ab
soluta serenidad, se reposa un
breve i~stante, el alma se qniere
quedar alú con la Compaficra de
ese momento, entrevee lo que
puede ser vivir siempre mamen..
tos así y para que quede sólo la
miel, la Virgen, justo en ese mo
mento deja de pasar.

Pero para entonces ya esta
mos en "La Madrugá" dirigida
por su autor, Abel Moreno, para
él es una marcha que pretende
rememorar la noche que va del
Jueves al VIernes Santo "al prin-

cipio la marcha en iúnebre, el
Padre sale, silencio, después es
tá dedicada al Gran Poder, des
pués a ritmo de marcha el Cal
vario está en la calle y en otro
momento la Macarena y la Espe
ranza con la intención de que
sonaran conjuntamente he bus
cado un contrapunto que suene
a la vez, el clarinete representa
a la Macarena y el saxo alto a la
Esperanza..." era verdad, enta
blan diálogo entre las dos, in
descriptible, el oyente participa,
está presente, no lo oye, lo ve. La
pena aqlÚ es que no se les pueda
hacer llegar a quienes aquí leen.
Después, el timbal, los pasos de
los costal~exos, el timbal otra
vez "la noche ha sido larga, si
guen sonando todavía".

iAyl iay! Madre mía, Madre
de la VIctoria / ¡ay! ¡ay! tienes la
cara divina I y es que es tanta
tu hermosura I que no la quie
bra lapena / ni .elllanto de figu
ras... silendo,. emociÓn hasta
que al Auditorio se le escapa un
Óle unánime y contenido ...

. aplansos. No es un Olé andaluz
pero ya se le ha "escapao", los
aplausos completan el aprecio
que se hace a la saeta.

Parece increíble pero toda
vía queda s.entimiento para la
"Amargrn:a", el concierto ya está
a punto de terminar. Sigan un
consejo, no lo hagan nunca más,
no se pierdan algo así. ¡;¡

Agenda Cultural
Ex osiciones

Andreas Meyer "Pentadimensional"
Galería de Arte Pilares
Hasta el 4de marzo

Exposición itinerante "El mundo rural y
su construcción tradicional"

En el edilicio Melchor Cano

EXDosición Rodríguez Cao
Sala de Exposiciones del antiguo

convento de Las Carmelitas

Grabado Abstracto Español
Museo de Arte Abstracto Español

Apartir del 3 de febrero

.' Museos

Arsenia Tenorio "Sensaciones
sobre bolsas de plástico"

Sala de Exposiciones de Argentaría Caja Postal.

Feria Internacional de Artesanía
"Todos los colores del mundo"

Plaza del Romero (frente Estación)
Hasta el 8 de marzo

Arqueológico

Laborables: 10 a 14 hs. y 16 a
19 hs.
Domingos: lOa 14 hs.
Lunes cerrado

el Obispo Valero, 6

Arte Abstracto
Laborables: 11 a 14 hs. y 16 a
18 hs.
Sábados: 11 a 14 hs.
Domingos: 11 a 14:30 hs.
Lunes Cerrado

Casas Colgadas, s/n

Diocesano
Laborables: 11 a 14 hs. y 16
a 18 hs.
Sábados: 11 a 14 hs. y 16 a
20 hs.
Dorningos 11 a 14 hs
Lunes Cerrado.
CI Obispo Valero, 6

Casa Zavala

Sábados: 16 a 18 hs.
Domingos: 11 a 13 hs.

CI Pilares, s/n
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CI E Meseguer

P
asó una noche y un día. y
otra noche y días y noches
interminables viendo, única

mente al carcelero que le traía, si
lenciosamente. el alimento y la ja
rra de agua.

Pero llegó un momento en que
la puerta se abrió sin que aparecie
se persona alguna. La ténue luz de
un candil de aceite, colgado en el
exterior el cuhículo le pennitió dis
tinguir, entre tinieblas, una mujer.

Estaba sola, parecía joven y lle
vaba la típica vestimenta de las mu
jeres de r87.a agarena, es decir, tú
nica de seda, largos pantalones de
gasa, muy amplios, velo cuhriendo
sus cabellos y su rostro, del que solo
se distinguían unos ojos muy gran
des y muy negros.

La mujer le tendió la mano in
dicándole, al mismo tiempo, que la
siguiera. El Shss... que salló de su
boca impidió al joven sarraceno
emitir palabra pero la joven cami
naba rápida y sin dificultad, como el
que conoce perfectamente el lugar
por donde transita. Sin peligro lle
garon frente a una puerta que se
abrió con solo empujarla y ambos,
hombre y mujer se encontraron ba
jo un cielo estrellado, limpio de nu
bes y donde la luna, en pleno novi
lunio, brillaba por su ausencia.

La silenciosa joven no se detu
vo, seguía a paso ligero hasta lle
gar a una arboleda y alli, atados a
unos esbeltos álamos, les espera
ban, impacientes, dos maravillosos
corceles. Montaron en ellos y los
lanzaron a galope.

No seria hasta varias leguas de
arrolladora carrera que la joven
aminoró la velocidad y poniendo la
montura al paso obligó al extrañado
prisionero a hacer lo mismo. Sin
mostrar sensación alguna en sus
palabras se dirigió al hombre al que
había salvado al vida diciendo.

- Dentro de muy poco estaréis
a salvo. no puedo llevaros con los
vuestro porque cruzar estos campo
sería meternos en W1 infierno del
que no saldriamos con vida. Iremos
a un lugar más seguro y donde os
explicarán por qué han hecho esto
por vos. Luego, si alguna vez me
veis. sea donde sea, ni me conoce
réis ni me habréis visto jamás. de lo

contrario pondréis en peligro VIles
tra vida y la mía.

El joven había escuchado con
atención. no comprendía el por qué.
.pero se daba cuenta de que algo de
capital importancia estaba gestán
dose y que él iba a ser, sin lugar a
dudas, el protagonista.

- Si así lo deseáis así será. pero
creo que merezco una explicación.
El que me hayáis libertado y me lle
véis a un lugar desconocido para
rrú, ¿No es suficiente para que me
infonnéis. aunque se someramente,
acerca de lo que va a ocurrirme?
¡Por lo menos un mínimo de expli
caciones para que no ande a ciegas!

- Así será. si es lo que deseáis,
pero únicamente puedo deciros lo
que mi señor me ha dicho a nú, que
no es mucho, verdaderamente. Las
ordenes que me dieron eran las de
sacaros de la mazmorra sobornanw

do al carcelero y llevaros a la ha
cienda de mi señor. Allí os aclara
rán todo. yo solo soy una esclava
que obedece a su señor.

Dicho esto aceleró el paso de la
cabalgadura y no volvió a decir una
sola palabra.

Pasaron varias horas antes de
llegar a una posada, una vez en
ella dejaron descansar a los caba·
llos, les dieron un buen pienso y
hombre y mujer se acomodaron en
una mesa de basto pino donde el
mesoner? les ofreció agua fresca,
buen queso, pan crujiente y unaja
rra de miel además de una bota
llena de vino espeso y acre. La no w

che la pasaron sobre unos jergo·
nes, en las cámaras y a la mañana
siguiente, luego que entregara la
joven unas monedas al propietario
del figón, partieron nuevamente,
no sin haber bebido, con gran ape
tito. unos buenos tazones de leche
tibia recién ordeñada.

Tras varias leguas de monótow

no caminar, cuando ya el sol se haw

lIaba en su cenit divisaron en la le
jana cinta del horizonte la impre
sionante y maciza mole de una
fortaleza.

- Estamos llegando al final de
nuestro camino, señor.

Eran las primeras palabras de
aquella mañana. el árabe tema el
rostro serio, el ceño fruncido y sus

labios formaban apenas una lfuea
oscura. No hizo el menor gesto que
demostrase haberla oido, por lo que
la muchacha insistió.

- Se que no he sido muy explíw

cita, pero no puedo hacer otra cosa,
mi señor me ordenó que os hablase
lo menos posible. El será quien os
de toda clase de explicaciones. Yo
solo debo llevaros ante éL No qui
siera haberos ofendido. Sólo cumplo
con mi deber de esclava.

El moro asintió con la cabeza,
comprendía a la muchacha y se lo
dio a entender en silencio.

La lejana silueta de la casa-for
taleza se apreciaba cada vez más
cerca. Una muralla de piedra la ro
deaba y a sus pies las tumultuosas
aguas de un torrente impedían el
paso a cualquier advenedizo que in
tentara, por la fue17.a, penetrar por
ella. Este torrente circulaba por la
parte sur, al norte una rocosa atala
ya servía de vigía que convertía a la
fortaleza en un verdadero fortín.
Por unos segundos, como un fugaz
relámpago, pasó por la mente del
moro espolear al caballo y huir a to
da velocidad, pero aquel jumento

. que le servía de montura sería inca
paz de cometer el milagro de sal
varle de los soldados que, sin lugar
a dudas, saldrían en su persecu
ción. Decidió seguir adelante y es
perar acontecinúentos.

Cuando llegaron a las mismas
puertas, estas se abrieron chi
rriando escandalosamente. Cruza
ron un pequeño puentecilla e inw

mediatamente se encontraron al
otro lado de los muros, en el cenw

tro de un patio repleto de mujeres
cargadas con cestos de ropa, chiw

quillos corriendo, soldados lavan
do varios caballos y sus arneses,
perro peleando, gallinas. puercos
comiendo residuos, viejas cuchi~

cheando. Y dominandolo todo, co
mo amo y señor, un olor acre de
estiercol y sudor, mezclado con el
apetitoso de pan cocido al horno y
judía hirviendo en el puchero y el
tocino asándose a las brasas.

El prisionero no pudo evitar
un gesto de repugnancia, el re
cuerdo de sus jardines con irisaw

das flores expandiendo sus fra
gancias subyugantes, el murmullo

de las fuentes ofreciendo el rielar
de sus agua bajo el resplandor
plateado de la luna, las doncellas
de su palacio envueltas entre ga
sas y tules, la arrogante guardia
con sus turbantes y sus blancas
capas, orgullosos sobre alazanes
negros y brillantes. Y por todas
partes, protegiendo del solo del
relente, los altísimos olmos, los
olorosos sicomoros traídos del
mismisimo Egipto, las acacias, los
rosales, todo formando un eden
para los sentidos. También pasó
por su imaginación las salas de
baño que auyentaban los rigores
del verano y el cansancio de lajor
nada, la relajante lectura o los
masajes con aceites y perfumes
orientales extendidos en su cuerpo
por manos suavisimas que acari
ciaban sin dejar un solo rincón del
cuerpo en vana espera ...

Alejole de sus sueños la joven
compañera que, habiéndose apea
do de su cabalgadura le instaba a
la siguiera por una escalera de pie
dra gris situada al fondo del patio.
Subiendo por ella llegaron a un es
trecho pasillo y a los pocos pasos
se detuvieron ante una puerta a la
que golpeó varias veces con los nu
dillos. Una voz masculina se oyó
autorizando la entrad~. La sala a
la que pasaron ambos era de am
plias proporciones. fría y poco aco
gedora, a pesar del fuego que chis
porroteaba en la chimenea. que no
era, bien a la vista estaba, lo sufi
cientemente cálido como para enti
biar la estancia. Ni los cortinajes ni
las gruesas alfombras y los tapices
que cubrían los muros lograban
dar un poco de calor hogareño.

Un caballero joven, arrogante
y esbelto se hallaba sentado en un
majestuoso sillón, al verlos entrar
hizo una señal con la mano indi~

cando que se acerca.'ien, el agare~

no lo hizo con gran prestancia y la
doncella desapareció tras unos
grandes paños zamoranos.

Lo que iba a ocurrir tras la
conversación de los dos hombres
cambiaría la vida de varias perso~

nas, evitaría inútiles derramamien
tos de sangre y daría nuevo rumbo
a la historia, haciendo felices a
muchas personas. r!I
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La nueva Universidad, más estudiantes,
mayor calidad, acosto menor

11educación tradicional de
be cambiar para aumentar
ti potencial de mejora

miento. llevando a cabo, gracias
a la tecnología actual. una nueva
reinvencián de sus objetivos. Es
común, a la mayoría de los paÍ
ses, ir con un poco de retraso
respecto a los avances tecnológi
cos, tanto en los sectores públl
cos como privados. Las grandes
empresas van por delante en
educación y capacitación para
sus empleados y se resienten de
que los empleados, en un alto
porcentaje, no cuenten con la
adecuada preparación para el
trabajo en el muodo real. La po
sibilldad de llevar el conocimien
to hasta el sitio donde se requie
ra impulsará rápidamente los
resultados que se esperan.

Los educadores profesiona
les deben estar conscientes de
esto para colocarse en la van
guardia produciendo los nuevos
materiales didácticos electróni
cos, escolares y de capacitación,
es por eso, que las escuelas y los
académicos conscientes necesi M

tarán trabajar estrechamente
para lograr que la tecnología
educativa se traslade a los hoga
res y lugares de trabajo de todos ~
los ciudadanos.

Alguoas de las tácticas y es
trategias a corto plazo, podrían
ser, entre otros:

1.- La privatización tiene el
potencial para re inventar el
aprendizaje.

2.- Las emp~esas particula
res pronto producirán cantida
des masivas de materiales edu
cativos electrónicos que, a la lar
ga, serán la base de la
tele-educación del siglo 21.

3. - La adopción de temas
electrónicos, a corto plazo, ofre
cerá el mejor potencial para po
ner al alcance de todos los estu
diantes de una nación en particu
lar, o a 'escala mundial, los
mejores materiales y de más alta
calidad, además de eliminar las
diferencias. en sus progresos de
bidas a las distintas capacidades
de los maestros y profesores indi
viduales. Si a esto se le da el uso
adecuado, empezará a reducirse

el número y costo de los maes
tros requeridos.

4.- La educación debe pro
porcionar la experiencia que for
mará mejor a los estudiantes pa
ra desempeñarse en sus profe
siones. Para que esto sea posible
se requerirá comprometer a los
empleadores locales en la prepa
ración y el manejo de temas que
ofrezcan valor para el ejercicio
de las carreras profesionales.

5.- Las compañías particula
res de educación y capacitación
deben volverse mucho más acti
vas para crear materiales desti
nados'a la capacitación específi
ca para el trabajo en industrias,
en, particular en aquellas con ca
rencia de personal y en las que la
rotación de empleados genere la
necesidad frecuente de capacitar
a los nuevos.

En el futuro el aula electró
nica atraerá a los mejores educa
dores del mundo por sus meto
dos y materiales y casi eliminará
a los educadores de aula. Se ini
ciará un cambio sobre la educa
ción basad en programas de pri
vatización de la educación tradi
cional, pudiendo así mejorar
radicahnente los materiales edu
cativos. El enorme gasto públlco
para construir. conservar y ope
rar instalaciones educativas se
minimizará a través del aula en
el hogar, los sistemas de educa
ción interactiva no sólo permiti
rán a cada estudiante desempe
ñarse en su propio nivel, sino que'"
también le proporcionará el esti
mulo motivador cuando logre ha
cer progresos, además de super
visar su asistencia. La inteligen
cia artificial permitirá al
ordenador y al estudiante inte
ractuar en sesiones de preguntas
y respuestas, las cuales también
incluirán a otros grupos de estu
diantes del mismo nivel a través
de la tecnología de las telecomu
nicaciones y la realidad virtual

Las aulas repletas de la ac
tualidad hacen impracticable pa
ra un educador presar atención
específica a grupos de alumnos
de diferentes niveles de capaci
dad de aprendizaje e intereses, y
mucho menos una atención per
sonal. Tampoco resulta práctico
esperar que los educadores ten
gan un desempeño igual, ense
ñen unos temas unifonnes o que
utilicen las mismas técnicas de
enseñanza. Es ya un hecho que
en hogares en los que se reciben
dos ingresos, los padres actuales
no'tengan casi tiempo para reali-

zar su quehaceres y preparar
adecuadamente los alimentos;
pues es cierto que están muy
ocupados o no cuentan con las
herramientas para enseñar a sus
hijos lo que la escuela no logra
inculcarles. Por otra parte, en la
época de la automatización, la

, instrucción tradicional resulta in
creíblemente ineficiente cuando
se le compara con los inétodos
electrónicos.

En algunos paises. parece
ser que los educadores guberna
mentales no son capaces, por si
solos. de diseñar programas im
portantes, es por eso, que la sola
participación del gobierno no
puede ser la solución al dilema
planteado, la necesidad real es
de una educación de acuerdo con
las necesidades individuales,
cambiar en este sentido parece
ser inevitable. su base será el re
conocimiento de que la gente no
es uniforme. pues cada persona
tiene aptitudes y facultades natu
rales. No se prevé que ninguna
nación en particular. logre una
educación superior con solo in
crementar el gasto en lps meto
dos educativos actuales. Según
algunos educadores como David
Warsh, en un estudio publicado
en el Bastan Globe, dice: "El má
ximo potencial de mejoramiento
para la educación no aumenta
ría. sino reduciría los costos en
educación. Por ejemplo, si las
cintas de video del mejor confe
rencista del mundo en cada ma
teria, se produjeran y utilizaran
en cada aula escolar. Se requeri
rían decenas de miles de maes
tros menos. Sin embargo parece
que el uso de la programación en
cinta en la era de video se ha uti
lizado de manera penosa".

La privatización de la edu
cación y la capacitación ofrece la
mayor promesa para lograr una
calidad elevada a un costo más
bajo, por lo menos de manera
temporal. Solamente pocos insti
tuciones de enseñanza tienen la
experiencia o cultura para dese
char sus metodos de instrucción
pasados de moda, es por eso.
que una de las industrias parti
culares del futuro que crecerá a
un ritmo muy acelerado serán
las empresas profesionales (co
mo los colegios profesionales)
que se especialicen en crear y
comercializar programas de caM

pacitación educativos y de carre
ra mejorados radicalmente. en
especial si son electrónicos. El
ordenador interactivo con facul-

too de reconocer y.simular la voz
constituirá el nucleo del nuevo
sistema de enseñanza. Los gran
des desembolsos públicos y pri
vados para obtener resultados
dudosos, producidos en instala
ciones grandes y costosas pasa
rán a la historia. Hoy en día, el
nivel de obra de mano (maes
tros, profesores, educadores) es
tá alrededor del 90% no siendo
su productividad comparable a
este porcentaje. Es evidente que
los métodos educativos antiguos
deben reemplazarse por siste
m~ de presentación que lleven
la educación y capacitación a los
hogares y los lugares de trabajo
de los estudiantes y empleados.
El potencial de ahorro en todo el
mundo de la teleaula moderna
.supera a la imaginación. Esto
nos hará regresar a la excelen
cia del sistema de una sola aula,
pero a través de la maravilla
moderna de los sistemas de pro
cesamiento por ordenadores y
de telecomunicaciones. capaces
de transmitir la educación de la
calidad más alta y producir los
mejores resultados posibles a un
costo mucho menor que los siste
mas actuales.

Lewis Pcrelman en su libro
"Escuela Fuera" dice que las
naciones que dejen de lado los
intentos de reformar sus institu
ciones educativas y de capacita
ción y elijan en su lugar reem
plazarlas por completo con un
nuevo sistema de aprendizaje
de alta tecnología, serán las po
tencias económicas mundiales
en el siglo 21.

Las instituciones educativas
fracasan en lo que todo negocio
debe hacer, osea, mejorar "conti
nuamente" la calidad y desempe
ño de sus productos. los educan
dos. A largo plazo, la educación
formal para el enriquecimiento
personal será un componente
mucho más pequeño en la edu
cación primaria y secundaria y
las materias orientadas a las ca
rreras profesionales constituirán
una proporción considerable
mente mayor. Las personas que
tengan sed de conocimiento más
amplio tendrán una oportunidad
de toda la vida para llevar a ca
bo su búsqueda formal e infor
mal de aquellos intereses exter
nos a los programas educativos
obligatorios. El aula electrónica
proporcionará las asignaturas
para las técnicas básicas y para
temas específicos de las carreras
profesionales. además el sistema

incluirá temas que enriquecerán
el conocimiento personal. Estas
materias opcionales en su gran
mayoría, estarán disponibles en
todo momento y para cualquier
persona interesada.

Los educadores, los técnicos
en ordenadores y comunicacio
nes, los productores de entrete
nimiento y los hombres de nego
cios crearán la nueva industria
de' expansivo crecimiento para
diseñar, producir y llevar al mer
cado nuevos artículos educativos
que ofrezcan los mejores mate

. riales di~ácticos disponibles en
el mundo, presentados por los
maestros más sobresalientes. Se
crearon empresas independien
tes, particulares y competidoras
para seleccionar lo mejor de es
tos productos con el fm de entre
garlos, a través de super carre
teras de la información, a las es
cuelas públlcas y particulares del
muodo y, a la larga, al hogar. El
tiempo promedio requerido para
dominar un tema será mucho
más breve que ahora y permitirá
a los estudiantes aprender mu
cho más en sus años fonnativos.
Lo más importante de todo es
que los presupuestos nacionales
y locales para la educación dis
minuirán a niveles inimaginable
mente bajos al eliminar la nece
sidad de tener muchos educado
res en el salón de clases y de
personas que trabajen en el per
feccionamiento de temas educa
tivos. A largo plazo, desapare
cerá incluso el costo de la cons
trucción de escuelas. a medida
que el aula escolar se traslade.
¿Y qué harán los educadores
tradicionales, los empleados, los
administrativos, los profesiona
les de la educación? Pues ten
drán un trabajo inmediato pro
ductivo, gratificante, lleno de
satisfacciones, con innovación y
pragmatismo. que .hará aumen
tar la autoestima humana a co
tas muy altas; hay muchísimo
trabajo esperando que todos
contribuyamos a que se realice,
el futuro es prometedor y no de
bemos tener miedo ante él, so
lamente pensemos en que va
mos a trabajar diferentemente;
en la medida que nos demos
cuenta del desafío, este futuro
se hará presente. Este artículo
es una forma de ver la educa
ción, no está escrito para dog
matizar y es sol~ un punto de
vista sometido a la amable con
sideración del lector. l!I

Julio Cesar Zomeño

-
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FUTBOL: TERCERA DIVI510N. GRUPO XVII I

Botija
Chu's
Rafa

Luisma
Antonio (C)

Librado
Alberto

Juan Carlos
José Luis

Felipe (David)
Zurdi

iba a conseguir pese a que.
si el joven delantero con
quense hubiese estado un
poco más atento en los fue
ras de juego, hubiese podi
do subir el marcador. Con
todo, fue pasaudo el tiempo
hasta ese minuto 47 en que
el colegiado toledano pitó el
final con el correspondiente
alivio de'los presentes. [!I

1 Gimn. Alcázar
Segovia
Chus (C)

Marcos (David)
Juan

Guillermo
Larrainzar

Cherna
Marce (Orellana)

Charfolé
Charly

Cardo (Pajarón)

C.D. Cuenca 3

ARBITRO: Pérez Caja aux. por Rodríguez Díaz y París Rodrí
guez. (Delg. Toledo) No tuvo problemas en un pártido. juga<jo .
con limpieza. Tan solo creemos que se equivocó en la expulsión
de I.ibrado puesto que no era el último defensa. Bien física- .
mente. Sus auxiliares colaboraron con su buen hacer. Mostró

. tarjetas amarillas a los locales Charfolé. Larraínzár,Chema y
Charly. Por parte visitante, vieron tarjeta amarilla David·y An-
tonio y roja directa para Ubrado. .
GOLES: 1-0, mino 25. Charly sobre la· línea de gol tras un come!'
botado por Chus. 2-0, mino 38. Charly, esta vez aprovechando un'
fallo de la defensa y del meta Botija. 2-1, mino 65. JOSé Luis de libre
directo. 3-1,min. 67. Falla la defensa y Guillermo I)larcadé lejos..

. INCIDENCIAS: Encuentro correspondiente a: la jornada XXVII,
de la Tercera División Ncnal., disputado en el Estadio de La
Fuensanta, con regular entrada de público, \lestacandó lapre
sencia de la Peña Los Moraos. Césped irreguiar.y buena tem
peratura. El Alcázar vistió con camiseta roja y pantalónazul.
Se guardó un minuto de ·silencio en memoria del árhitro de Se
gunda División A, Débora Expósito fallecido en accidente de
tráfico. Asistió al partido Teodoró Belmonte, pte. del Alcázar. S

El joven Charfolé no pudo marcar pese a que lo intentó.

porque, a renglón seguido,
Librado ve la roja directa
cuando el colegiado Pérez
Caja entendió que era el úl
timo defensor cuando de
rribó a Charfolé.

Con el partido así suele
más fácil que marque el
que -gana que al revés y so
lo hace falta "dormir" el
juego. Lo de marcar no se

de Zurdi y compañía se re
pongan del "mazazo".
Pronto llega el cambio de
Ricardo por Pajarón debido
a problemas físicos del pri
mero. Llegan dos disparos
peligrosos de los rojillos
desde el borde del área
donde estamos detectando
huecos importantes. Ahora.
el cambio es en las filas al
carreñas dejando el vetera
no Felipe su puesto a David
antes del descanso y justo
antes de que. otra vez
Charly. aprovechase un fa
llo de la defensa y del meta
Botija y pusiera en clara
ventaja a los suyos.

Aún hubo tiempo de
que Luisma acortara dis
tancias en el mino 44 al ca
becear fuera por poco un
balón a media altura y en
otro disparo de Antonio
que atrapaba Segovia n.

A ver si en esta segun
da mitad se abre el Alcázar
y, con él, el partido. Por
ahora. los inicios no son
vistosos, los finales tampo
co lo serían mucho más.
Achuchaba el Alcázar pero
no estaba teniendo acierto.
El fruto lo recibió en el
mino 65 cuando José Luis.
en libre directo batía al
meta conquense por raso.
Casi, casi se veía venir y
suerte que. a los dos minu
tos, fallaba estrepitosamen
te la defensa manchega y
Guillermo, atento y sin por
tero sentenciaba el partido
desde fuera del área. El gol
vino en un momento clave

habituales en el fútbol mo
derno, para bien o para: mal.
En los primeros compases
poco acierto, ningún domina
dor claro y escasas ocasiones
hasta el primer remate en
plancha de Guillermo que
mandó Botija a córner. Lo
que sí parece claro en que el
Alcázar no va a escatimar
hombres para llegar arriba
ya que centrocampistas co
mo Felipe y Juan Carlos es
tán "a la que salta" ofensiva
mente hablando.

Sin embargo, el primer
gol llega en jugada a balón
parado del Cuenca: saca el
córner Chus y Guillermo to
ca en el 'primer palo. rema
tando finalmente Charly en
boca de gol. Se anima "el
catarro" sobre el césped y
sobre las gradas. Hay que
aprovechar el tirón antes

El Cuenca aprovechó sus oportunidades
3-1, los de Arguisuelas vencieron a un Alcázar demasiado fallón.

~~~~ .7rY,~~~

Guillermo peleó durante todo el encuentro y marcó el tercer gol.

El Gimn. Alcázar ha cortado su buena racha en La Fuensanta.

CUENCA. Gabriel Alarcón.
Se echaba en falta por par
te de los aficionados de
Cuenca un partido y un re
sultado cómodo en el esta
dio de la Fuensanta. En rea
lidad, fue más lo segundo
que lo primero pues se tuvo
el acierto de marcar en los
momentos claves de este
partido sin excesivo fútbol.

Entre unas cosas y otras,
Arguisuelas hace un domin
go más "eucaje de bolillos"
para plantar en el césped un
once competitivo. Hoy ante el
Alcázar, equipo que había too
rnado un tono mucho más
positivo que en la primera
vuelta, Guillermo podía alie
narse junto a Charly en el
centro del campo y, también,
Larraínzar y Marcos forma
ron en defensa. Los esque
mas son muy sil1].ilares y ya

-
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Desde los banquillos
Paco Mtnez. Arguisuelas J. Julián López

"Hoy hemos dado
otro tono"

Esta vez los dos goles de diferencia al fmal habían
quitado algo de tensión a los últimos minutos:

P. - Se han aprovechado las ocasiones y al
fmal tranquilidad en el campo...

R.- Descansado no, porque nosotros no es
tamos para tirar cohetes. Eso sí al haber apro
vechado nuestras ocasiones y el primer tiempo
bastante bueno que hemos hecho pues no he
mos tenido muchos problemas. Luego, en la
segunda mitad nos ha faltado un poquito de
frescura, sobre todo cuando ellos se han que
dado con diez jugadores le podíamos baber
metido algún gol más.

P.- En esos momentos que dices ¿Ha faltado
algo de veteranía en tu equipo?

R.- Es muy difícil en 'este campo retener la
pelota, tanto ellos como nosotros al querer jugar
lo lo perdíamos porque esto no está para floritu
ras. y luego. veteraIÚa siempre falta una poca,
más cuando algunos de los jugadores que están
lesionados son más expertos. Hoy. con las íncor
poracioanes, el equipo ha dado otro tono.

P.- y algunos hombres como Charly o Gui
llermo que han estado más centrados...

R.- Bueno, Guillermo es un jugador que lle
va mucho' tiempo lesionado y no está todavía
muy fino físicamente. sobre todo el último cuar
to de hora se le ha notado bastante. Táctica
mente es muy importante para mi equipo y sabe
lo que quiero. Y Charly acertado cara al gol se
nota. Si recuperamos el tono físico de algunos
jugadores iremos para arriba, ¡;¡

"Los fallos atrás nos han
hecho perder el partido"

El tantos años portero del Alcázar visitabapor se
gunda vez La Fuensanta como entrenador:

P.- En el fútbol el más práctico se lleva el
"gato al agua" ¿no?

n.- Sí. efectivamente, nosotros haciendo una
primera parte bastante mala hemos mantenido
igualado el partido pero con dos errores gravísi
mos, uno, en un córner y otro del portero nos han
costado dos goles y el partido. En la segunda par
te, más mentalizados, hemos tenido al Cuenca sin
salir de su campó. Hemos marcado, nos hemos
metido en el partido y hemos vuelto a regalar el
tercer gol. A partir de alú con esa losa ya no lo
hemos podido superar.

P.- Esa es un arma de doble filo que tiene lo
de jugar con gente tanjoven...

R.- Está clarísimo que mi equipo ha apostado
por gente muy joven que se va adaptando a la ca
tegoría. Llevábamos mucho tiempo sin regalar
partidos y llevábamos una racha bastante buena
y bastantes seguros pero hoy ha vuelto a suceder.
Ante fallos personales no se puede hacer nada.

P. - ¿La imagen de tu equipo la habéis dado
en el segundo tiempo y no en el primero?

R.-Por supuesto, yo en la primera parte he
entrado en el vestuario muy enfadado y se lo he
hecho saber a mis jugadores que ya han salido con
otra cara, que es la que tenemos que dar en todos
los partidos. Los errores son errores pero lo que sí
puedo exigir es que se corra y se meta el pie y en
la primera parte algunos jugadores no lo han he
cho. Algunos creían que esto iba a ser un paseo. ¡;¡

EG.- Algunos equipos visitantes, o mejor dicho, algunos delegados de
dichos equipos, no se han enterado de que existen unas tablillas con
los números para señalizar los cambios entre jugadores. Ese detalle
que, además de reglamentario, facilita la labor de los medios de co
municación y además ayuda a que el público siga mejor las evolucio
nes del partido. Que esto, aunque Tercera División, es algo serio. ¡;¡

EG.- Pues seguimos hablando de números, en este caso los del mar
cador que, aunque tarde, iban subiendo al mismo. La tablilla que re
flejaba el tercero casi se puso al flnal del partido. Bueno, lo impor
tante era que el equipo estaba ganando y lo hacía con holgura. ¡;¡

'......

CLA61FICACION FUTBOL
•

..:5l' c:z ...c:>z Z7 z -Si: Z~ ,-z, R E Si LI Lo. T A 1:> C> Si
Socuellarnos-Aiuqueca 1-1

Equipo J. G. E. P. TF. Te. Puno Consue~a-Teresiano O-O
Belmontc-Torrijos 2-2

1 Hlillín 2T 15 10 2 43 14 55 Almansa-Almam-o 3-2
2 Tomelloso 27 15 8 4 55 24 53 Cuenca·G.A1caz.at 3-1
3 eon.meme.. ' .. ZJ .15 6 6 38 20 SI Tomelloso-Puertollano 1-1
4 PuertoIIano ZJ 12 12 3 25 15 48 La Solana-Conqoense 0-2

•5Y111a.tiobIedo . ZJ 13 7 7 50 29 46 ValdellOñas-Hellín 0-3
6 Guadal!\iara 27 14 3 10 42 34 45 BolañeJwTorpedo 66 0-2

. 7 T<>ri]jo!; .. ZJ' 12 9 6 36 23 45 Guadalajara-VIllarrobledo 2-1
8' CUenca "V 10 10 7 31 29 40 P R O X I H A. , O R N A. O A.9 .1Orped01i6 . zt '12 4 . Ji 34 38 40

10 BelnIonte 2T 10' S 9 36 36 38
rlG:Ahiziu' . .V . 9 7 '11 30 30 34 Teres.tano·Azuqueca.
12 AIniaiiSa . ,

.. ZJ 10 4 13 . 39 43 34 Torrijo~_~Cónsuegra

r)¡~r . . v· S 9 .' . 10 ZJ
~f

33 A1magro:Belmontil14 ···ÓS···· 27 '7 'H 9 30 32 G:Alcazar-Aliñansa
151elesiarii> '. .'

'l:t S' S 11 26 37 32 PuertOna.D~Cuenca
161asorana 27 7 9 11 30 30 30 Conquense~ToD1elloso

17 Boliúiego 'l:l 6 10 11 18 30 28 Hellfn-La Solana
18 ConSuej¡ra 27 5 8 14 24 56 23 TorPedo66-Valdepeñas
19~.· 27 ti 2 19 25 50 20 ViUarrobledo·Bolañello
20 Azúqueca 27 O 7 20 ' 14 54 7 .Guadalajara-Socuéllamos

,

"
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Bl1.L..ONMl1.NO. DIVI510N DE HONOR B

Alegria en El Sargal
20-19 Rony tuvo un papel determinante en la victoria ante todo un Eresa Valencia

J1lemany se empleó en defensa pero se "encogió" en ataque.

.~~.·~d.·~.·;""·.·.'••..·{~.•.·'$.~....~.'.~.~~.'"
r~~ .."q~~~~ .'

..

El Eresa Valencia no pudo ganar en Cuenca pese a su potencial.

* Resultado. BM. Ciudad Encantada, 20. Eresa
Valencia, 19. Descanso. }1'12

* Marcador' cada di~.z mi~utos: Primer tiempo: 2.
2; 4-3; 6-6; 8-6; 9-8; 11-12'. Descanso. 12-13; 13-14;
14-15; 16-16; 17-16; 20-19.'

* Alineaciones:
BM. CIUDAD ENCANTADA:. Rony Herrera; Nedjel

(7, 3p), Capa (1), Bago (4), Benita (2), Lozano (1),

Alberto García (4), siete inicial, Garrido, Josemi (1) y
Jiménez.

ERESA VALENCIA:' Alberto Pardo; Domingo (1), M.
Tarrasó (2), Alemany (3, 2p), Quique Andreu (3), Emilio
Hernández (5, 2p), Catalá, siete inicial, Luis Pardo,
Ribera, Fraguas (3), J. Tarrasó y Ricardo Marín (2).

* Árbitros: García Mosquera y Rodríguez Rodríguez
(Galicia). Irregular actuación en determinados a lo largo
del partido, debido al afán de protagonismo de los mismos.
Excluyeron a Alberto García. Josemi. Benita y Herrera en
los locales y a Emilio l1ernández (2) y Alemany en el cua
dro valenciano.

* Factores varios; Décimo octava jornada de Liga de la
División de Honor B. partido disputado en el Polideportivo
Mun'icipal "El Sargal". En este Medio Día del Club se. acercó
al pabellón municipal más público de lo habitual, que ante el
partido contra el Teucro Pontevedra. La rifa de la Peña El
Biberón, que siguió animando como de costumbre. letocó al
Delegado del Eresa, el conocido José Luis López. [;1

Benita marcó dos goles. en. momentos importantes. de cara a la victoria.

ca aunque la alegría durase
más bien poco. Estaba claro
que se habría de pelear
hasta la bocina final, como
estaba claro que los porteros
iban a decidir, ya que las
defensas rayaban a buen
nivel y es conocido que el
portero es el último "defen
sor".

J osemi, marca sólo un
gol y lo hace en contraata
que. Es un momento clave en
el que cuesta mantenerse de
igual a igual, viniendo los
nervios que finalmente se
van superando. Lozano, tam
bién marca su gol en jugada
rápida y el público "empuja"
preparándose para los ins
tantes finales en los que ten
dría una importancia muy
relevante. Se echa de menos
el brazo de Capa en este par
tido en que no sobra nadie y
todos van a ser necesarios.
Por eso, algunas exclusiones,
pueden ser "mortales de
necesidad".

La diferencia baj o los
palos es ya abismal y en El
Sargal el nombre de Rony es
un clamor a falta de 4 minu
tos. Encima, marca Benita y
son dos arriba. El público,
ahora ya sí, explota defiriitiva
mente pese a que Se tiene que
sufrir aún un poquito por
alguna precipitación inopor
tuna. La suerte estaba echada
y, otra vez, el sueño se cum
plió en El Sargal. Los que
acudieron al partido seguro,
seguro que vuelven.r!I

:>;.
-..~::~~.,:;-":,:.-

Rony Herrera "rompió" todas las estadisticas de acierto.

Hay "regalos" para
todos, en unos momentos de
fallos consecutivos en los dos
ataques, manteniéndose las
diferencias cortas. En la
grada extrañan algunos
fallos de las figuras medite
rráneas. Bueno. pues los
árbitros son otros "figuras" y
excluyen a Rony, dando paso
al empate a 10 , luego, al 10
11 con el público exaspera
do, hasta el 11-12 del mere
cido descanso.

Les tocó sacar a los de
Eduardo Saga y Rony le paró
el enésimo balón a Miguel
Ángel Tarrasó. Sería el "ape
ritivo" para la segunda parte
del cancerbero ex-valencia
nista. Y, además. Salim logra
marcar desde el punto fatídi-

CUENCA. EG. Alarcón. Esta
es. sin duda alguna, la
mejor manera de hacer, o
mejor dicho, de resucitar a
la afición balonmanística
conquense. Sólo por ver la
actuación del meta conquen
se merece ·la pena haber
estado el sábado en nuestro
pabellón. Incidiendo en este
tema, y después de la victo
ria ante el Pontevedra aún
fresca en la memoria, el
futuro del binomio afición
equipo está asegurado.

Tensión en ambos con
juntos y, al principio, en
ambas porterías. La defensa
local no quiere acomplejarse
ante las torres valencianas
que no eran la del Miguelete
precisamente. El primer gol
de Salim ante un equipo
fuerte suena a presagio, pero
queda "toda una vida" como
reza el bolero. Por el
momento, m. 7, se gana 3-2
con un precioso gol de Bago.

Alemany, centro de las
miradas, y que acaba de
fichar por un equipo de Divi
sión de Honor A para la pró
xima temporada, se estaba
limitando a los penaltis y "
defender en el centro de 6-0.
Claro, fallar un pase es reci
bir un gol del Eresa que con
sigue ponerse por delante.
Alberto tiene hoy difícil la
"guerra" particular con
Ribera y Rony ganada la
suya a los laterales rivales.
Cambio en el seis amarillo,
Armani se sienta dando paso
al también ex-internacional
Ricardo Marín; a ver qué
solucionan ofensivamente.

.....-.
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BALONMANO. DIVI510N DE HONOR B

Desde los banquillos
Quique García .Eduardo Saga

"Cuando pienso a
quién hemos ganado...

Es para asustarse"
Tras felicitar a los suyos, el técnico
local nos atendía:

F.G. - Ahora. cuando un equipo
grande venga al Sargal vendrá tem
blando. ¿no?

- Sí. Y más con esta afición que se
va recuperando. Cuando estabámos
jugando mal lo hemos dicho y ahora yo
me asusto cuando pienso a quién
hemos ganado hoy. Es para asustarse.

F.G. - ¿Hoy la defensa mejor que
el ataque?

- Yo creo que hoy no podemos olvi
dar la esplendorosa actuación de Rony,
cuando además hemos defendido como
yo quiero, para muestra los goles que
ha metido Alemany, pues influye
mucho. Si hubiésemos estado bien en
ataque este partido hubiese acabado
con una goleada de escándalo para el
Valencia..

F.G.- Otra victoria similar a la del
Teucro. aunque ¿se ha sufrido más?

- Ninguno de los dos equipos lo he
visto en la pista superior al nuestro. t!I

Nota: conw es nuestra costwnbre. alfinalizar
el encuentro. buscanws al entrenador valen
cianista para entrevistarle. En este caso,
suponenws que por el "cabreo" tras la derro
ta. safiij disparado luu:ia el autobús y no nos
fue posible hablar con él Cosas veredes....

UN PRESIDENTE FELIZ
Jesús Nielfa: "Se puede

ganar a cualquiera"

F.G. - Estas victorias son como una
recompensa al trabajo diario ¿verdad?

- El triunfo de esta tarde ha sido.
algo fuera de lo normal, mirando el
equipo rival. Ya en el Torneo de San
Julián demostramos que podíamos ganar
a cualquiera. Lástima la mala racha que
hemos pasado por la cortedad de la
plantilla. La gente ha salido satisfecha.

F.G. - Ahora. a ratificar fuera ...
- Este equipo ha luchado tanto fuera

como dentro. Eso sí, hay que referirse a los
arbitrajes que hemos sufrido y que la pren
sa ha reconocido. La Federación Española
tiene que tomar determinaciones.

F.G. - La continuidad del equipo es ya
una realidad asumida por todos.

- Ya· dije que quería que el Ciudad
Encantada fuese un equipo de Cuenca para
Cuenca. Hasta ahora, no se había consegui
do cobrar al día y no salir en el Anoreba. [!I

F.G. El C.B. Cuenca cayó derrotado en Hellín ante un rival
directo. Lo hizo en la prórroga. tras acabar el partido con
empate a 71 puntos. El choque registró la igualdad espera
da pero el factor cancha se hizo notar y el cuadro albace
teño da así un paso importante hacia sus objetivos. [!I

F.G. Este sábado en el campo de Los Tiradores, tenía lugar
el segundo derbi juvenil de la temporada entre la V.B. Con
quense y el C.D. Cuenca. El partido no fue brillante. obser
vándose cierto miedo, más que respeto. en ambos plantea
mientos. Ocasiones las hubo. no muchas. eso sí. la más
clara fue para el jugador morado Pítu que mandó fuera un
penalti ya en la segunda mitad. Antes. al fIlo del descanso.
Iván estrelló un cabezazo en el larguero y luego veía como
un jugador rival le sacaba un balón en la línea de gol. El
empate se puede considerar un resultado justo. r;¡

.c....

1'-_

s E G u R o s

Lo Nuestro
PARA su VEHÍCULO, su HOGAR, su NEGOCIO.•. ~ec(Q)M~UJl1TI1..aM(Q)~~

MOTA DEL CUERVO
el Mavor· Alta. 8
TI. v FaK 961- 182042

SAN CLEMENTE
PI. Mavor. 2
TI. vFaK 30 1521

MOTILLA DEL PALANCAR
CI Escuelas. 3
TI. vFaK 33 30 18

DIRECCION PROVINCIAL: Calle Fermín Caballero. J5 Esq. el Teruel J6004 CUENCA. TI. 2J 40 94 • FaK 23 J8 89

SUCURSALES

TARANCON
CI Juan Carlos l. 12.
TI. vFaK 3241 n
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Las películas .~ e la semana

. '. de un pavo pretende
..,.~·lm1ranvía.Offipués, p....~.-,
.',,\~en sumehe nuevo.

'~;Casado y CO'!.'i{
:.~

suegra'"
': '. o,::?r

.. ll.S-2de marzo en La 2 01:40"

. n:60minutos.

.•.E.Newmeyer y S. TayJor.
~; Harold Iloyd, Mildred
>~allYoung.

. " -~~

. Carotenudo regresaen ...
. a Sorrento, su ciudadnatal te! .
. suhennano,elpadreMateoyU:.

-'4 de marzo en La 202:00
;. 95 minutos.

~~ en A3 02:00h•
. ·.minutos.

n, amor;'

,22aíi6sYtres deseoSea~:
"". tarasumadrey ..
.iptecompartirelresto-de':

ando Colomo.
}Pere Ponee, P ,.

....:gn.. ". 'O ma.·.' ..
~,.~. ..::." - ' .

; . .

!"troppo

~JosephH. Lewis. "
.. .:Peggy Curnmings, JoOO,'
~ger.

',_.:-

':~e marzo en La 2 22:30 h.
. ni 87 minutos.

':fienñapasión por las annas...
. -. undía,d 'de.. pero espues.,
. jurano volver a matarnimc:~(

"\731 demonio
,,'-o';

lasarmw
***
**

*

*

VIERNES 6 DE MARZO

MARTES 3 DE MARZO

JUEVES 5 DE MARZO

MIÉRCOLES 4 DE MARZO

LUNES 2 DE MARZO

• Esta noche ommca 02:00 A3

• Soy el pequeño diablo 11:00 La 2

• Striptease 22:00 C+

• Atmósfera cero 23:30 La 2

• Ana ylos lobos 01:45 La 2

• Don Quijote del Oeste 11:00 La 2 *

• Porky's Ill: la venganza 03:00 T5

• Locos de amor 05:00 A3

• Le Confessionnal22:00 c+

• El demonio de las annas 22:30 La 2

• Casado ycon suegra 01:40 La 2

• Pan, amor y ... 02:00 La 2

• Playboys 04:15A3

• Alegre ma non troppo 02:00 A3 **

• Margarita se llama mi amor 11:00 La 2

• Moll Flanders 22:00 C+

• Vida en sombras 01:30 La 2

• Un ladrón de cuatro manos 22:00 C+

• Fotos 22:45 C+

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 2/3/1998.



EL CORREO CONQUENSE t!J 2 al 8 de marzo de 1998 o
elo

29

Frutos exóticos (XIII)
Papaya
Descripción: Su forma exterior recuerda a un balón de
rugby con una cáscara de color verde oscuro bastante
fina que se torna amarillenta al madurar. Su pulpa,
de color amarillo anaranjado, es suave y jugosa y dis
pone de una cavidad donde aloja unas semillas negras
no comestibles. En época colonia!' los ingleses la lla
maron "la fruta del desayuno" y hasta hoy día la
papaya sigue utilizándose como plato matinal.

Países productqres: Africa del Sur, América Lati
na y Australia.

Temporada: Durante todo el año.
Uso: Se parte el fruto por la mitad y se le quitan

las semillas; se rocía con un poco de zumo de limón
y ya se puede cucharetear. También se puede pelar
y cortar en pequeños trozos o dados para emplearlos
en macedonias de frutas.o ensaladas niixtas, para
servirlas como entrábte con janlón o ro-dándolas con
Gran Marnier ti Oporto para servirlas de postre. Las
papayas contienen un fermento proteolítico que
favorece la digestión: la papaína. Cuando está madu
ro, el fruto cede a la presión de los dedos y aparecen

Entre estas dos
im~eneshay

siete diferencias.
¿Seria capaz de
descubrirlas?

manchas de color amarillo en la pie!'
Período de conservación: Cuando las papayas aún

no están maduras es mejor dejarla,> a temperatura
ambiente hasta que ha finalizado el proceso de madu
ración. Es preferible utilizar directamente las papayas
frescas o conservarlas durante unos días en la cubeta
de la verdura del frigorífico.

Valor nutritivo: Las papayas contienen muy
pocas calorías: en 100 g. de carne, 22. [;1

~ .~. ,

•

Horósco O
ARIES es lo más importante en una VIRGO rechazar se le presentará en vocales. No hable tanto, reser-

~21 de marw- 20 de abril. relación, ¡no lo mande todo al 24 de agosto-23 de septiembre estos días, debe arriesgarse o si ve sus energías.
La primavera llamará pronto a "garete" por una tontería! Debe disfrutar un poco más de la no se arrepentirá toda su vida.
tu puerta y con ella un nuevo vida y no cargarse siempre con ACUARIO
amor llegará a tu vida, no desa- CÁNCER todas las responsabilidades. SAGITARIO 21 de enero- 19 de febrero.
proveches la oportunidad. 22 de junio- 22 de julio. ¡Tómese tul respiro! 23 de novbre-21 de diciembre. Su vida está tomando un

Su situación económica no es Descubrirá facetas de su per- impulso imparable, aproveche
TAURO muy buena, controle los gastos y LIBRA sonalidad que tenía escondi- el buen momento que atravie-
21 de abril- 20 de mayo. no compre "caprichitos". 24 de septiembre-23 de octubre das, debe sacarles el máximo sa para realizar todos aquellos
Un problema familiar ocupará tu Necesita una inyección de opti- provecho y su vida dará un proyectos que siempre quiso
mente en estos días. Debe con- LEO mismo y confianza de los que giro importante. realizar.
trolar sus nervios y todo podrá 23 de julio-23 de agosto. están a su alrededor. Debe man-
arreglarse. Su familia está pasando un tener las distancias con qllien no CAPRICORNIO PISCIS

momento difícil y le necesitan lo valore como merece. 22 de diciembre-20 de enero. 20 de febrero- 20 de marzo.
GÉMINIS ahora más que nunca; deje su . Su salud puede verse resenti- No se deprima por cumplir
21 de mayo- 21 de junio. orgullo a un lado las cosas le iráo ESCORPIO da estos días, por los cambios años, vea el lado positivo, que
Debe confiar más en su pareja, mucho mejor en todos los senti- 24 de octubre- 22 de noviembre. bruscos de temperatura; cui~ son las experiencias y viven-
ya sabe que la confianza mutua dos. Una oportunidad que no podrá dese la garganta y las cuerdas cias que acumula. t!J
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Telé onos de Interés Farmacias de Guardia '

Horario de Trenes T no. 22 07 20

.... '

Sale llega Sale Llega
Cuenca Tarnrx:ffi Tarnrx:ffi Madrid
07:30 .09;36
14:30 16:30
08:00 09:10 .09:15 1Ó:30
10:30 11:40 11:45 13:00
12:0013:10 13:15-14:30
14:00 15:10 15:15 16:30
.16:30· 17:4ól,!,45,19:00
18:30 19:40 19:45 21:00

20:0021;íº21:IS· 22:30
22:00 23:10' 23:15 ·06:30

., .'.....-. ..

Sale llega Sale Llega
Circula Madrid Tarnrx:ffi Tarnrx:ffi Cuenca
Diario 10:00 12:00
Diario exceplo Sábados 18:30 20:30
Diario excepto Sábados yDomingos 06:45 (}7:55 08:00 09:15
Diario 08:00 09:10 09:15 10:30
Diario 12:00 13:10 13:15 14:30
Diario 14:30 15:40 15:45 17:00
Diario 16:30 17:40 17:45 19:00
Viernes,Sábado y Domingo 18:30 19:40 19:45 21:00
Diario 20:00 21:10 21:15 22:30
Diario excepto Sábados 22:00 23:10 23:15 00:30

Diario excel'toDomingos
Diario
Diario
Diario
DiarioexCeplo sábadOs y Domingos
Diario
Diano
Diario
Diario
Domingos

Cuenca - Madrid / TI. (969) 22 11 84

Madrid - Cuenca ,

Salidas de Cuenca '

RADIO TAXI: (969) 23 33 43
PARADA TAXI: (969) 21 3666

Circula

2. Lunes D". M".Cannen Ruiperez Zomeño. Carretería, 31
3. Martes D". M". Sagrario García Honduvi11a Fray Luis de León, 40
4. Miércoles D. Antonio Simón Albaladejo. Avda. Reyes Católicos, 5
5. Jueves D. Jesús Arias Canet Alfonso VIII, 73
6.Viernes DJuanrelaCruzMtrez. Ruiz. SanCosme,9
7. Sábado D. JoséLuis JoverOlmrla San Lázaro,4
8. Domingo D". Cannen Gil Sanjuan. Avda. Reyes Católicos, 56

Valverde del Júcar - Valencia ..............•..•.".:.- :;:::~' ¡ ••••• .--•••••••••• ; ••• ::.:••• 7:30'-
Albacete :- - :: ::.'8: 15- y 14:30 y i7:00 (i~bor) y' i7:0Ú-(fcstivos)
Valencia : :?:00.10:00 yI6:00 (Iabo.-) y17:OÓ (festivoS).
Villamalea -.: .- ~..:.' ._ : 16:00
Pozuelo ....•.......: .-.' :: - .- : : -.: lS:OÓ
Casasin1arro 14:30
Mira .- : : ~ : :': .. 15:00
Villardel Humo .-.': ~ 15:00
La Roda : , : : 14:30
Barcelona.... . 9:30
Ternel . '" '''' , 9:30
Quintanar de la Orden ' ' : .-.:: .- 14:00
sta. Cruz de Moya , " 15:00 (Iabor)y 14:00 (,aba.)
SocuéUamos i 5:30 (hlbor) y"i4:30 (saba:)

SaeliCes ~ Qüintanar - Horcajo - ViiJamayor :-: '- : ' .:-': •... ::~.. '-: '-'.'.. " ',' 14:0()
Cañete -·Sta. cruz de 'Moya ::: ..~.-.-.-.- : --- .- 15:00

M.Cuervo -SocuéJlamos : •.•., .•. 15:30 (labor) )014:30 (saba)
VilÚl\ha del Rey .-: : :.. '-.: :.~-.14: 15 "(de lim~s ajuev~) -y -15-:oo("V-¡em.)

:rrag~~~ - Vega <Jet Codorno.. .- _._ ~."" ".. ,,,_'-~ ~ '~·.~··.c·>~ '-':-'c:.~",,·,~:"'~_~"":: !~f3Q-
Las Pedroñeras 15:00 (labor.) y 13:30 (saba.)
Cañamares --Bcieta ,..- :.: -:''_.-~ ..:.. .-..~.:. i'4:, 30 (de Iunes:a saba.),
La Aimarcha : .. : ~-. .-.. .-.-.: : .-.-.:.: -14: is' (lab'ar) 'y"Yi30 (sabá:)
San Clemente: _. :.: :, : , IS:QO (illbOr.)YiJ'::W(saBa.)
Toledo .. :-..': :".-.- .-. .-. -. ~ :.- :: .- : ':- 5:30 '(de i'une~'a"';'i'e~.)

~sm~;:~~}~~ : '~~.-'. ~~ :.'.~.' :.':: :-:-:.' ': :-: :':--::-~:::: :-:-:::':::::: ..~. ~-~;;J"~:;~~~:~~:~ ;:::~
Poyatos -Fuertescüsa:.'- ~ ,...........•....-_ ]5:OO(luneg,;~inién? yVienij:
Valdemeca : .-..: 15':00 (lunes, miérc. y viem.)

Llegada
11 :33
18:35
21:54
080: 19

Llegada
11:34
13:51
18:26
22:33
08:32

9:00-11:30·12:30-13:30-19:30

9:00-11:00-12:00-13:00-18:30

9:30-11:00-12:30-19:00

13:00

11:30-12:30-19:00

10:30

11:00-11:30

9:15 -10:15 ·12:15 -13:15-18:15 -19:15

1O:00·1l:00·12:oo·IJ:JO·18:JO·19:JO

11:00 - 13:00

8:00

13:00

12:00

11:30

Valencia - Cuenca
Circula Salida

Diario 08: 12
Diario 15: 12
Pimio 1f..;; 12
Utic1-Cucnca (tu. a vi.) 06:40

Madrid - Cuenca
Circula Salida
Diario 08:53
Diario 11 :20
Diario l:S:52
Diario 19:50
Aranjuez-Cuenca 06:05
(De funcs a viernes)

Llegada
11 :56
14:54
17:54
21:54

Llegada
09:38
11 :36
14:03
17:37
21:36

19:00

18:00

19:00

19:30

19:15

18:00

Salida

08:50
11:36
14:40
18:40

Cuenca - Valencia
Circula

Diario
Diario
Diario
Diario

Circula Salida
Diario 07:00
Lunes a Viernes 09:05
Diario 11 :34
Diario 14:45
Diario 19:05

Cuenca - Madrid

Hospital ''Virgen de la Luz"

Parroquia San Fernando

Parroquia Santa Ana

CUENCA Prefijo 969 MOTILLA Prefijo 969 LAS PEDROÑERAS
Bomberos 221080 Bomberos .33 14.96 Prdijo967Poli5;í~_ Nacional 091 Policía Local 33 l~ 96
Policfa J:.ocal 224859/224865 Gparoia Ci.vil 3311.10

GUardia Givil 1600-}6

Guardia Civil 221100, Cmz Roja 33 l3 33
Cruz Roja 160306

protección Civil 222511
~ruz~qia 2~~2_oq_ SAN CLEl\1ENTEPrá¡io 969 HUETE- .

C.entn'> de Incendios Forest::l1es J401 19 nomberos 30 JO 43 Preliio.\169
Policía Local 30 1043 Policía Local 371005

TARANCON Prefijo 969 Guardia Civil 3000 JO Guardia Civil 372216

Bomberos 320051
Polida Local 320051 PRIEGO Prefijo 969 BETEI'A
G~iaCiyil 32 Q9 PO Bombcn.;s 31 1449 Prá¡io969
Cruz Roja 32 12 10 Guardia Civil 31 10 15 Guardia Civil 3J 80 08

Horario de Misas

Casa Sacerdotal
I __ ___

]Parroquia San José Obrero

[Cuartel de la Guardia Civil_ 

!Parroquia de San Julián

¡Iglesia Ntra. Sra. de la Fuensanta
I ___

'Parroquia de Santiago (catedral)1 _ _ . _.

Ilglesia de San PedJ1>______ _ ._1__1_1_:00 _

Ilglesia MM. Angélicas .... 1'__1_1:_30 .
Iglesia MM. Jnstinianas _ 18:00 __ 12:30

,Santuario de las Angustias .. 1_7:_00 ]1__1_1:_30_-_1_7_:00 --1

IEnuita de San Isidro 20:00 ,
--~-¡-.-

Parroquia de El Salvador 19:30 I

Iglesia de San Felipe __1820_ [

Iglesia Siervas de Jesús I
----------- ---- [-

Iglesia MM. Benedictinas

1:::r'2:::iO~~-J._::; .. ------- ····1
ParroquiaNtra. Sra. de laL~~:oo -2~~ t-_8_:oo_-9_:3O_-1_1:_oo.:E00_-_13_:oo_-_1~:3O

ColegiodeiaSagralla_Familia I .... _,___________ 9:30

H. de los ancianos Desamparados 9:00

10:00 - 12:00 - 18:00

,MM. Canuelitas Descalzas I 11 :30

!Pensionistasdel~s.,;'i.Il.ds.,..;;;; - ··-----T 10:15

Is. Julián''F:1 T~q~ilo'; 1900--------+- 1100

~
rroquiaStmo.Cristo del Amparo 19:00 11:00 -12:30

Ntra. Sra. de Fátima 18:00 10:00
----------+-----------+------------1

,Parroquia San Esteban 19:00 - 9:00·10:00·11:00·12:00·13:00· 19:00

f-ISa- n-a-'to'--ri-oSan--J-ulián-..--------1-----·--_-_-_-_-_-_-_-_--+11f-_-_-_1~1:-00_-_-_-__.. _

Capilla de Cáritas 19:30 11:00-12:00-19:30
-- ----------------1

Parroquia Ntra. Sra. de la Paz 19:30 I

--
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Anuncios por palabras
VENDO

Piso soleado, baja comunidad,
céntrico, salón, 4 dormitorios, 1
baño. cocina. trastero. cámara,
calefacción (reformado). TIf. 22
73 41. Uamar mañanas de 9 a
11 y tardes de 3 a 8.

Casa completa, de tres plantas,
parte antigua de Cuenca a 100
m. del auditorio (j Bajada de
San MartÚl, Tlf. 227341 Y21 23
24. Llamar mañanas hasta las
11 y toda la tarde.

OPORTUNIDAD
Chalet frente al
club de tenis.

4 dormitorios. salón.
Agua y Luz.

Tel.: 21 17 45
214281

Piso urbanización Fuente del
Oro. (j San Damián. Soleado.
100 m2. 2 baños. Calefacción
individual. Gas ciudad. Comuni
dad baja. Cocina amueblada.

·11.965.000 Pta. Tel.: 2251 04.
Noches

Vendo Moto Trail-Yamaha 750
cc. Supertenere 700.000 ptas. o
cambio por Trail350 cc. Tel.: 21
4820

Renault 19 Chamade , turbo die
sel. Precio a convenir. TI 21 27
64.

Renault 9 Diesel. 200.000 ptas.
Tel.: 29 42 26

Se vende Derbi Varian!. Precio a
convenir. Llamar por las tardes
al TI 22 24 12.

Arco de Palas marca SANWA.
TIf. 226970. Preguntar por Julio.

Semana de multipropiedad en
Tcnerife. Temporada alta. Sensa
cional oportunidad. Los interesa
dos llamar al teléfono 22 15 49.

Equipo de megafonía práctica
mente nuevo. Tlf. 22 91 58 en
horas de comercio o 25 32 29 a
partir de las 20 h.

MáqLÍina de escribir, Línea 98,
ideal para preparar oposiciones.
TIf. 23 14 66.

Módcm 14.000 BPS con regalo
de AMARlA IBERTES, por

17.500 ptas. TIf. 22 69 70. Pre"
guntar por Julio. .

Vertederas de 3 camas, modelo
de Villar de Cañas, estado senó
nuevo. Valverde de JÚcar. Tlf. 20
12.69.

Vendo Vespa 125 en perfecto
estado. Interesados llamar al TI.
908046768.

Solar de 600 m2 en Huete, con
agua, luz y alcantariilado. TIf. 37
1329.

Sembradora Gil de 13 chorros,
discos dc 2 cultivadores de 11 y
vertederas de 3. Tlf. 34 32 46.

Cosechadora 960 y rcpucstos
usados para cosechadoras
DEERE. TIf. 12 55 67.

Aventadora de lentejas. TIf. 30
0987.

Piso en Tarancón. Céntrico, 4
dormitorios, salón, baño, Cocina
amueblada, 2 terrazas, calcfac
ción central, todo reformado es
para verlo. Urgc por traslado.
Tel.: 32 53 29.

Sacos usados en muy buen esta
do a 25 ptas. TIf. 967/49 84 46.

Solar de aproximadamente
unos 300 m" en Tiradores Altos
con posibilidad para edificar
hasta dos alturas. TI. 23 32 73.

Sacos de esparto grandes. Tlf.
29 82 11. Prcguntar por Saturrú
no.

Se vende o alquila cafetería
acondicionada para abrir. 75
m2. Plaza Fucnte del Oro.
9.975.000 pta. Tel.: 22 51 04.
Noches.

Suzuki Lido de 75 cc. en muy
bilen estado. Precio a
converor.TIf. 22 1299. Preguntar
por Juan Carlos.

Abrigo .de pelo y abrigo gris.
50.000 pesetas. Tallas 42 y 44.
TI. 23 48 01. Gloria.

,$even~e

.Mesón Regino
.Í':lJÍ8.rdeJábaga.

.. Ti2l1éf'ono. .
.,2114 21·"

Hora:r-io ..
"Cdmet'elal

Manóya 645 Súper con acceso
rios..}'!. 23 00 15.

Fiat Croma. Aire acondicionado.
Elevalunas eléctrico. Cierre cen
tralizado y llantas de aleación.
Precio a converur. TI. 21 27 64.

Moto BMW K-75 con ABS, male
tas. 26.000 kms. Precio a conve
ror. TI. 21 27 64.

Sofás, taburetes y mesas de
Cafeteria-Pub. Precio muy eco
nómico. TI. 22 65 62.

Furgoneta de Servicio Público
con tarjeta nacional. Ebro. TI. 37
3058.

Se vende o alquila supermerca
do de 150 m2 en Buendía. Alqui
ler 30.000 pta/mes. TI. 37 30 58.

Ordenador JUMP 486, 120
MHz, C.D. Room, Windows 95,
por 130.000 pta. TI. 22 01 72.
Preguntar por Jesús.

Se vcndc o alquila local prepa
rado para Bar-Rcstaurantc dc
135 m2 a estrenar en Buenache
de la Sicrra. TI. 22 22 87.

Se venden o alquilan apar.ta
mentas amucblados dc dos hahi
taciones con calefacción y cocina.
a estrenar en Buenache de la
Sierra. TI. 22 22 87.

Vendo piso a estrenar, acabados
inmejorables, zona Colegio
Ramón y Cajal. TI 22 70 57.
Horario dc oficina.

Vendo plaza dc garaje entrada
de vehiculos mas Tintes y Pea
tonal por (}Maestro Pradas. TI
227057. Horario dc oficina.

Vendo apartamento en Torre
vieja, 2 dormitorios, amueblado
a estrenar. Cerca del mar.
500.000 entrada única. TI 911
79539 OO.

Se vende vaca de 4 años con ter
ncro. TI. 35 71 32.

Vcndo piedra vieja, ideal para la
construcción. TI. 2115 06

Vendo Moto Yamaha FZR-600.
Muy bucn cstado. Pocos kilome
tras. TI 22 86 22.

Vendo Diescl. Pcugeot 505-SRD,
diesel. Buen estado. 320.000 pta.
TI 967/53 91 42 Y939/6116 04.

Vcndo báscula Ariso de 60.000
kg. como nueva. Uamar a TI. 12
30 18y 22 39 40

Piso de 4 dormitorios, económi
co. Tcl. 23 26 86.

Vendo carabana Tuset, cinco
plazas, con avancé, precio
300.000 pta. TI. 908/ 69 28 05 Y
93/6406574.

Particular por cierre de negocio
vende 2 botelleros, 1 plancha,
cocina freidora, registradora,
jamonera y demás enseres rela
cionados con la hostelería. TI. 37
30 58. Prcguntar por Pablo.

ALQUILO

Plll7.a de garaje cn Pozo de las
Nieves. Tel.: 22 25 78.

Plaza de garaje en Cuenca
"Parroquia San Fernando" Tlf.
22 26 18. Cclia.

Local comercial con 110 m2., CJ
Hermanos Becerril. 'l1f. 31 30 11.

Navc en Polígono dc Los Palan
cares de 230 m2., con agua y
luz, TIf. 28 14 88.

Nave en Polígono Industrial
"Cubert': dc 250 m2., con luz y
agua. TIf. 22 00 83.

Garajes directamente propieta
rio. Tlf. 22 88 75.

Plaza de garaje en Fuentc del
Oro, CJ Alameda del JÚcar. Tlf.
281212.

Local comercial en zona céntri
ca de Cuenca, de 200 m2, precio
a converúr. Tlf. 22 15 17.

Cazador. Alquilo perreras.
Información 22 21 55. Pregun
tar por Jesús.

Piso en Princesa Zaida, 5 dor
mitorios, salón, cuarto de estar,
cocina, 2 baños. TI 22 05 22.
Horas de oficina.

Piso en Fermín Caballero, 8,
tnis dormitorios, salón, 2 baños.
TI 22 05 22. Horas de oficina.

Comparto piso en Reycs Católi-

Se ofrece
l'ISIOTERAPEUTA

diplomada
para cuidar niños con

parálisis cerebral
y para t.rat.a.lllientos

a dorrticilio
de ancianos

con beJUiplejia
Razón (969) :{S 61 05

cos.. Calefacción central, ascen
sor, portero electrónico, tres
donnitorios, cinco camas. TI. 26
0023.

VARIOS

Se dan clases de pintura, dibu
jo, fotografla. TIf. 23 1995.

FRANCESA: Dominio cspañol,
inglés, italiano y portugués. Cla
ses, traducción y relaciones
comerciales. TI. 22 72 66 - 22
2614 FAX. 22 72 71.

Se llevan contabilidadcs a
sociedades (Gestión impuestos,
[SS, Memoria), empresarios y
profesionales (Gestión impues
tos, IRPF). TI 23 48 85. Uamar
por las tardes.

Sc ofrece conductor para tra
bajar. Todo tipo de carnel,
incluido materias peligrosas. TI
22 3738 De 15 a 16 horas. Pre

.guntar por Jase.

Se ofrece chica 24 años, para
cuidar niños o realizar tareas
domésticas. Con experiencia y
responsable. Preferente: interna
(zona-Cuenca). Llamar de 9 a 11
de la noche. TI. 12 91 39. Pre
guntar por Cristina.

Se ofrece chico jóven para trac
torista Y palista. En posesión de
todos los camets. Preguntar por
Ramón. TI. 970178 65 92.

Se necesitan conductores para
trailers ámbito nacional. Contra
to fijo. Remuneración más de
200.00 ptalmes. Interesados lla
mar al TI. 22 33 26. Preguntar
por Alberto o Pedro.

Diplomada en el profcsorado
de E.G.B., se ofrece para cole
gios públicos, guarderías, ofici
nas y comercios. TI. 26 71 41.

Se hacen todo tipo de trabajos
de rotulación, vehículos, facha
das, vailas publicitarias, etc. TI.
234007

Se busca local acondicionado
para bar cn alquiler. TI 37 31 12

Alcmán. Estudiante de traduc
ción, nativo, imparte clases
particulares a principiantes,
estudiantes interesados en el
perfeccionamiento de la lengua
alemana, alumnos con dificul
tades. Todos los nivcles
(I\nfiingcr/Fortgcschrittc nc).
TI. 23 54 36. [!l

..

Si desea anunciarse. remítanos una carta a
Calle Colón. 56. 2° derecha

o bien llómenos a los teléfonos

23 28 31 ó 23 28 86

EL CORREO
e o N o U E N S E
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A so~jcitªr~ª PAClJ98
~n ~ª~ S87 ofjc~na§ CCM~

iLlévese volando
su Estuche Campero!

y además participe en el sorteo de 100 viajes,
para 2 personas, a la Costa del Sol.

·N\U(I9'M'%~.

CoOl'tl~6e~~c.~":..

Muq Il\bl~ 11 mt1n. .
~~,¿Jvto" fA! ,.].,.~.

Los que domicilian la PAC'98 en Caja Castilla La Mancha no

tienen que correr para conseguir asesoramiento y atención

personalizada, anticipo de la subvención a un interés especial *,

alta rentabilidad para su dinero en la Libreta Verde*",
un seguro gratuito de responsabilidad civil**" para ganaderos

y además, un prá.ctico Estuche Campero, de regalo.

Haga como más de 22.000 agricultores y ganaderos.

Domicilie sus Ayudas en CCM.

Este año, inclínese por el camino más corto.

No corra.:.ivuele! a solicitar la PAC'98

en Caja Castilla la Mancha.

Domiciliará, volando. un montón

de ventajas.

Teléfono de Información Agraria

902353536

• •~Kl-6ll por:s.aJdo~.
t.~~»n ~.t de ;~.f1'tH'1..

{lIs.: '.000.000 pW.
3% TAt.. 1',ooo..(loOO pt.M.4'"¡(, TAl)•

••• Ccwttrabdó«ll\~c.WI'SA

...
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